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КХЛ как организация 

 
Сколько зарабатывают и тратят клубы КХЛ? СКА везде в лидерах 
(Sports.ru/tribuna) 
Считаем деньги.  

перейти к статье 

Алексей Шевченко признан лучшим журналистом сезона КХЛ, Артур 
Хайруллин занял второе место (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Корреспондент " СЭ " Алексей Шевченко признан лучшим журналистом сезона 
КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ и FONBET определили лучшие хоккейные медиа прошедшего сезона 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Континентальная хоккейная лига совместно с титульным партнером, 
букмекерской компанией FONBET подвела итоги народного голосования за 
лучшие хоккейные медиа в сезоне 2023/2024. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

В "Авангарде" объяснили аренду вратаря Мишурова в "Адмирал" 
(Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал аренду 
голкипера Андрея Мишурова в "Адмирал".   

перейти к статье 

"У Радулова и Шипачева есть минимальные шансы остаться" (Известия 
(iz.ru)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин - о ситуации со звездными 
хоккеистами команды и назначении нового главного тренера Анвара 
Гатиятулина  

перейти к статье 

Верные, но неубедительные: что не так с тренерским штабом Анвара 
Гатиятулина в "Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Накануне "Ак Барс" официально объявил о назначении Гатиятулина, но де-факто 
о назначении было известно давно.  

перейти к статье 

"Ак Барс" - фаворит лишь по привычке. Справится ли Гатиятулин и его 
новый штаб? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

Размышляем, чего может добиться новый тренерский штаб казанцев. 
перейти к статье 

Князев: Гатиятулин - лучшее, что было на рынке для "Ак Барса". 
Свободных тренеров с опытом не много (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Российский хоккейный агент Кирилл Князев высказался по поводу смены 
тренерского штаба в "Ак Барсе" и вступления на должность главного тренера 
Анвара Гатиятулина.  

перейти к статье 

Перестройка в провалившемся "Ак Барсе". Новый тренер - огромный риск 
(Советский спорт) 
Анвар Гатиятулин возглавил казанский клуб. Для успешного сотрудничества на 
компромиссы должны будут пойти как специалист, так и хоккеисты.  

перейти к статье 

Верные, но неубедительные: что не так с тренерским штабом Анвара 
Гатиятулина в "Ак Барсе" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Накануне "Ак Барс" официально объявил о назначении Гатиятулина, но де-факто 
о назначении было известно давно.  

перейти к статье 

Леонов назвал нового тренера "Ак Барса" интеллигентным татарином (Р-
Спорт) 
Леонов назвал нового тренера "Ак Барса" Гатиятулина интеллигентным 
татарином 

перейти к статье 

"Гусев сказал: "Передам клюшку, сделаешь мой буллит". История 
Владимира Михалева (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Сибири" Владимир 
Михалев:  

перейти к статье 

В "Амуре" рассказали о будущем клуба после назначения Дегтярева 
министром спорта (ТАСС) 
Перед командой ставится задача выиграть Кубок Гагарина 

перейти к статье 

В России новый министр спорта. Дегтярев уехал из Хабаровска в Москву: 
это разрушит мечты "Амура" о Кубке Гагарина? (Sport24.ru) 
Дегтярев обещал, что Хабаровск выиграет кубок в 2026 году.  

перейти к статье 

"У нас появилось право на ошибку". Гендир "Салавата" - о жизни клуба 
после вылета в первом раунде плей-офф (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Интервью руководителя уфимской команды Рината Баширова. 

перейти к статье 

Сохранили Хмелевски и Лево, но растеряли всех защитников: почему 
"Салават" пока проваливает межсезонье (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 



 

"Салават Юлаев" к середине мая ведет себя чуть ли не скромнее всех на 
трансферном рынке среди клубов КХЛ.  

перейти к статье 

Алексей Волков: "Общественность от Бенуа Гру в недоумении. Но 
доверьтесь профессионалам!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, как хоккейный Челябинск будет жить с тренерами-франкофонами 
Бенуа Гру и Рафаэлем-Пьером Рише.  

перейти к статье 

Генменеджер "Трактора": Заварухину предложили очень хорошие по 
меркам ВХЛ условия (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков прокомментировал ситуацию 
с бывшим главным тренером челябинской команды Алексеем Заварухиным 
который покинул систему клуба. 

перейти к статье 

Терещенко поделился ожиданиями от игры "Автомобилиста" и "Трактора" 
в следующем сезоне (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко поделился ожиданиями от игры "Автомобилиста" и "Трактора" в 
следующем сезоне. 

перейти к статье 

В тренерский штаб "Сибири" войдут Подомацкий, Люзенков и Занковец 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", в ближайшее время в тренерский штаб Вадима 
Епанчинцева в "Сибири" войдут Егор Подомацкий, Ярослав Люзенков и 
Владислав Занковец, который займет должность тренера по ОФП.  

перейти к статье 

Голдобин: рождение дочери добавило мотивации, теперь знаю, ради кого 
играть (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий хоккейного клуба "Спартак" Николай Голдобин назвал главную 
причину своего прогресса.  

перейти к статье 

Гендиректор "Динамо" Сушко: зная Кудашова и его отношение, уверен, 
результаты будут расти (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Гендиректор московского хоккейного клуба "Динамо" Сергей Сушко подвел итоги 
пошедшего сезона для команды и высказался о работе главного тренера 
команды Алексея Кудашова.  

перейти к статье 

Почему "Магнитку" покинул тренер? Кого получит "Салават" за Дроздова? 
(Спорт-экспресс) 
Иван Дроздов - в ЦСКА, это уже решенный вопрос, а у "Салавата Юлаева" нет 
возможности как-то остановить трансфер.  

перейти к статье 

Александр Пашков: "Бердин - интригующий ход Омска, Дроздов и 
Башкиров - большие потери Уфы" (Russia-hockey.ru) 



 

О ситуации на трансферном рынке КХЛ, в частности с вратарями - олимпийский 
чемпион, тренер и голкипер сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Трансферы и слухи КХЛ. "Ак Барс" отказывается от легенд, а "Миннесота" 
- от ученика Ларионова (Sport24.ru) 
ЦСКА нашел помощников для Воробьева и определился с компенсацией за 
Дроздова. 

перейти к статье 

"Адмирал" взял в аренду у "Авангарда" голкипера Андрея Мишурова 
(Чемпионат.com) 
"Адмирал" взял в аренду у "Авангарда" 22-летнего вратаря Андрея Мишурова. 
Об этом сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

"Автомобилист" сделал контрактное предложение нападающему ХК 
"Норильск" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", "Автомобилист" сделал контрактное 
предложение нападающему ХК "Норильск" Степану Борисову. 

перейти к статье 

"Авангард" заключил с Дарреном Дицем контракт на два года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник Даррен Диц подписал контракт с "Авангардом" 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Рябкин по типажу похож на Овечкина". Павел Лысенков - о развитии 
молодежи в "Торпедо" и хоккейном буме в регионах (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Журналист "Матч ТВ" и хоккейный блогер Павел Лысенков в интервью 
официальному сайту МХЛ рассказал о потенциале чемпионского "СКА-1946", 
прогрессе молодых игроков "Металлурга" при Разине и успехе ярославской 
системы.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

"Мы не жадные: если доходы будут расти - будем делиться с клубами". 
Глава FONBET ответил на все вопросы (Sport24.ru) 
Интервью Сергея Анохина. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Новиков назвал игнорирование ЧМ из-за отсутствия России неуважением 
к хоккейному братству (Советский спорт) 
Турнир проходит в Чехии с 10 по 26 мая.  



 

перейти к статье 

"Здесь никто не скучает по сборной России". Гашек - о чемпионате мира 
по хоккею в Чехии (Чемпионат.com) 
Бывший голкипер сборной Чехии Доминик Гашек заявил, что отсутствие сборной 
России не сильно повлияло на интерес к чемпионату мира по хоккею 2024 года. 
В этом году мировое первенство проходит в чешских городах Праге и Остраве. 

перейти к статье 

Новиков: не смотреть ЧМ из-за отсутствия России - неуважение к хоккею 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков заявил, что не понимает многих 
специалистов, которые не смотрят матчи чемпионата мира по хоккею в Чехии из-
за того, что там не выступает сборная России. Российская и белорусская 
сборные были не допущены к турниру по решению Международной федерации 
хоккея. 

перейти к статье 

"Спорт всегда был политикой": экс-тренер сборной России о ЧМ по 
хоккею (NEWS.ru) 
Экс-тренер сборной по хоккею Плющев: Россию исключили из ЧМ из-за политики 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

При поддержке "Полипласт" состоялся хоккейный турнир "Лига Ставок 
Большой Тур Сборной" (ТАСС) 
Матчи международного спортивного мероприятия с участием команды "Россия 
25" прошли в Белоруссии и России 

перейти к статье 

Ротенберг: "По месту рождения в сборной были уроженцы 21 города. 
Наша команда представляла всю Россию" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА и команды "Россия 25" Роман Ротенберг подвел итоги 
сезона для национальной команды.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг подвел итог хоккейного сезона в России 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" и СКА Роман Ротенберг в своем телеграм-
канале подвел итог хоккейного сезона в России. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг поблагодарил "Матч ТВ" за освещение матчей сборной 
"Россия 25" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Роман Ротенберг поблагодарил "Матч ТВ" за освещение матчей сборной "Россия 
25"  

перейти к статье 

Хоккей, драники, любовь: для российских и белорусских хоккеистов сезон 
завершился в Минске (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Сезон для российских и белорусских хоккеистов завершился в Минске.   

перейти к статье 



 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Что может спасти главную "кузницу хоккея"? Топ-3 проблемы 
новокузнецкого "Металлурга" (Sports.ru/tribuna) 
Некогда одна из самых эмоциональных команд русского хоккея, всегда любила 
преподнести сюрпризы и покусать грандов КХЛ.  

перейти к статье 

Звездного россиянина выживают из НХЛ. В ЦСКА намекнули на 
сенсационный трансфер (Советский спорт) 
Терпение руководителей и игроков "Колорадо" в отношении Валерия Ничушкина 
лопнуло.  

перейти к статье 

Плющев предрек "падение" Ничушкина после скандального отстранения в 
НХЛ (Р-Спорт) 
Российский нападающий "Колорадо Эвеланш" Валерий Ничушкин не сможет 
вернуться на топовый уровень после отстранения, заявил РИА Новости бывший 
главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев.  

перейти к статье 

Разное 
 

Прощальный матч Зарипова, футбол, селебрити и ТВ: как Александр 
Овечкин проводит межсезонье в России (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Александр Овечкин - одна из самых знаковых фигур в мире хоккея и не только 
хоккея.  

перейти к статье 

Сборная Татарстана стала победителем второго хоккейного турнира 
исламских стран (ТАСС) 
Турнир был приурочен к 15-му Международному экономическому форуму 
"Россия - Исламский мир: KazanForum" 

перейти к статье 

Германия уничтожила бронзового призера ЧМ по хоккею. Латвии не ждать 
повторения успеха? (Чемпионат.com) 
Кажется, отсутствие действующего MVP чемпионата мира очень больно бьет по 
прибалтийской сборной. 

перейти к статье 

Организаторы чемпионата мира по хоккею убрали флаг Украины на матче 
Казахстан - Латвия (Чемпионат.com) 
Персонал арены в чешской Остраве убрал украинский флаг, который был 
расположен во дворце во время матча чемпионата мира между сборными 
Казахстана и Латвии. 

перейти к статье 

Миллионы без России: как ИИХФ зарабатывает на чемпионатах мира по 
хоккею (Forbes (forbes.ru)) 
10 мая в Чехии стартовал чемпионат мира по хоккею.  



 

перейти к статье 

"Золотая шайба" снова в воротах (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный на всю страну детский турнир пройдет в 60-й раз на этой неделе. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Сколько зарабатывают и тратят клубы КХЛ? СКА везде в лидерах 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 15 мая 2024) 
Считаем деньги.  
"Металлург" взял Кубок Гагарина с восьмым бюджетом, а самые богатые клубы 
- СКА и "Ак Барс" - вылетели в первом раунде. Вместе с самым небогатым клубом 
лиги - тольяттинской "Ладой".  
Клубы КХЛ, как и все юрлица, в конце марта подавали в налоговую бухгалтерские 
отчетности. Данные публичны, поэтому можно оценить доходы, расходы, 
прибыль, убытки и общие траты на зарплату.  
Конечно, есть нюансы.  
СКА больше всех зарабатывает (и тратит), далее - "Ак Барс" и "Авангард" 
Важные уточнения:  
- в выборку попали только российские клубы ("Динамо" Минск, "Куньлунь" и 
"Барыс" - мимо).  
- мы брали холдинговые клубные компании (например, ООО "Хоккейный Клуб 
СКА", ООО "СКП "Татнефть - АК Барс", АНО "Народная Команда - Хоккейный 
Клуб "Спартак", АНО Автономная некоммерческая организация "Спортивный 
клуб "Кубань-Регион" (ХК "Сочи") или Ассоциация "Хоккейный клуб "Локомотив" 
Ярославль", Челябинская городская общественная организация хоккейный клуб 
"Трактор").  
- в публичном доступе нет отчетности ЦСКА.  
- подавляющее большинство российских клубов (15) являются некоммерческими 
организациями, поэтому их отчетность разделена на "коммерческую" (да-да, они 
могут ей заниматься, если это не противоречит целям организации) и 
"некоммерческую" (получение и распределение целевых средств). Мы посчитали 
все.  
Начнем с коммерческой деятельности - доходов, куда входят все финансовые 
поступления от спонсорской помощи и билетной выручки до заработков на 
трансферах.  
● Отрыв СКА, "Ак Барса" и "Авангарда" объясняется (но не только этим) их 
коммерческим статусом - клубы не получают дополнительных целевых средств 
(как остальные).  
● Из "некоммерческих" первым идет "Локомотив", следом - московское "Динамо" 
и "Автомобилист".  
● Только три клуба потеряли в доходах: "Сибирь", "Витязь" и "Спартак".  
● Суммарные доходы клубов КХЛ выросли на 4,4 млрд (15%) по сравнению с 
2022 годом. Самый большой прирост у "Авангарда" (в основном, за счет 
рекламных услуг - рост на 1,4 млрд) и "Ак Барса" (также за счет рекламы - на 1,1 
млрд).  
● Из пояснений к отчетности (они есть не у всех) следует, что доходы от 
рекламных услуг "Ак Барса" составили 5,6 млрд рублей, "Авангарда" - 2,7 млрд 
(плюс 830 млн за права на товарный знак ), "Локомотива" - 2,2 млрд, "Динамо" - 
2 млрд, "Нефтехимика" - 1,1 млрд, "Металлурга" - 353 млн.  
● Билетная выручка "Авангарда" - 360 млн рублей, "Ак Барса" - 330 млн, 
"Салавата Юлаева" - 207 млн, "Динамо" - 184 млн, "Локомотива" - 143 млн, 
"Нефтехимика" - 44 млн.  



 

● На реализации товаров и сувенирной продукции "Авангард" заработал 129 млн 
рублей, "Ак Барс" - 121 млн, "Металлурга" - 56 млн, "Локомотива" - 44 млн, 
"Динамо" - 36 млн.  
● Суммарные доходы "Трактора" от билетов (абонементов), рекламы и 
сувенирки составили 302 млн.  
● Продажа игроков принесла "Авангарду" 145 млн рублей, "Нефтехимику" - 71 
млн, "Динамо" - 68 млн, "Ак Барсу" - 43 млн, "Локомотиву" - 4 млн, "Металлургу" - 
1,6 млн.  
Переходим к расходам.  
● Суммарные расходы клубов увеличились на 7,5 млрд рублей (28%) в 
сравнении с 2022 годом.  
● СКА, "Ак Барс" и "Авангард" здесь также идут с отрывом от остальных - почти 
в 2,4 млрд.  
● Управленческие расходы (содержание офиса, зарплата руководителей, 
кадровиков, юристов, бухгалтеров и так далее) "Ак Барса" составили 532 млн 
рублей, "Авангарда" - 492 млн, СКА - 452 млн, "Автомобилиста" - 114 млн, 
"Трактора" - 110 млн, "Динамо" - 109 млн.  
● С другой детализацией расходов сложнее, но есть некоторые цифры: 
"Авангард" потратил на аренду спорткомплекса и других помещений 633 млн. На 
переезды, проживание и питание игроков ушло еще 307 млн рублей. "Ак Барс" 
направил 220 млн рублей на финансирование детско-юношеского направления.  
А теперь сводим цифры.  
Клубы КХЛ в 2023 году вышли в общий плюс почти на 64 млн (в 2022 году был 
минус 155 млн). Если взять за скобки СКА и "Динамо" - они тратят 
приблизительно столько же, сколько и зарабатывают.  
Здесь включается другой важный фактор российского хоккея - целевые средства. 
Это регулярные и единовременные поступления от учредителей (участников, 
членов), добровольные взносы и пожертвования, субсидии из бюджетов всех 
уровней. Такая форма финансирования характерна для некоммерческих 
организаций - те сдают отдельные отчеты о целевом использовании денежных 
средств.  
"Торпедо" и "Металлург" лидируют по целевым деньгам, а 4 клуба не получают 
такие средства 
● Использованных целевых средств больше полученных почти на миллиард, но 
это не должно смущать. Значит, могли оставаться неиспользованные средства с 
прошлого года.  
● "Спартак" получил на 3,8 млрд рублей меньше, чем годом ранее, "Торпедо" - 
на 2,3 млрд больше.  
● Источники разные. Например, "Трактор" получил 1,47 млрд рублей от 
Министерства финансов Челябинской области, "Салават Юлаев" - 1,28 млрд от 
Фонда социальных целевых программ, "Динамо" - 309 млн от Фонда поддержки 
национального спорта, культуры и образования плюс 100 млн от Лиги Легенд 
Мирового Хоккея, "Металлург" - пожертвования в 400 млн от ООО "ОСК" и 121 
млн от Кредит Урал Банка плюс субсидия в 200 млн от Администрации 
Магнитогорска.  
С учетом того, что целевые средства не совсем относятся к доходам, мы не 
будем складывать их с коммерческими доходами. А вот общие расходы 
посчитаем - так получим (да-да, очень грубо) общий бюджет клубов в 2023 году.  
Итак, суммируем расходы и использованные целевые средства.  
Бонус: клубные зарплаты 



 

В налоговой отчетности есть строка, которая отражает платежи "в связи с 
оплатой труда" - это зарплаты плюс любые выплаченные бонусы, а также налоги 
и все страховые взносы.  
К сожалению, только девять клубов разместили информацию о зарплатах. 
Объяснение простое: некоммерческие организации не обязаны публиковать 
такие данные (отчет о движении денежных средств), но некоторые все равно это 
сделали (например, "Локомотив" и "Автомобилист")  
Внимательно изучаем тех, кто разместил.  
Откуда такие цифры?  
Мы помним, что в КХЛ действует потолок зарплат 900 млн рублей. Зимой "СЭ" 
публиковал рейтинг, где самые увесистые платежки у ЦСКА (895 млн рублей), 
СКА (890 млн), "Локомотива", "Ак Барса" и "Авангарда" (по 840 млн).  
Речь о выплатах всем работникам - от маскота до президента клуба. Например, 
в ООО "Хоккейный Клуб СКА" по данным налоговой в 2023 году трудилось 463 
сотрудника, в Ассоциации "ХК Локомотив" - 428. ООО "СКП "Татнефть - Ак Барс" 
- 307 человек  
Еще и за календарный год - то есть включает части разных сезонов.  
Кроме этого, регламентом разрешено не учитывать 20% личных бонусов от 
контракта каждого игрока под потолком зарплат, а также премии финалистам 
Кубка Гагарина-2023 (ЦСКА и "Ак Барс").  
Во всем этом немного смущает почти 3-миллиардный фонд оплаты труда СКА. 
Во-первых, это почти вдвое больше, например, "Локомотива" (где примерно 
столько же сотрудников). Во-вторых, клуб не мог выплачивать турнирные премии 
за выход в финал. В-третьих, на руководство и офисных сотрудников (те самые 
управленческие расходы) потрачено "всего" 452 млн рублей. Как версия, такую 
разницу обеспечивают зарплаты сотрудников академии и команд клубной 
системы - "СКА-Нева", "СКА-1946" и "Академия СКА-Юниор".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/isergeev/3238756.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко признан лучшим журналистом сезона КХЛ, Артур 
Хайруллин занял второе место (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
15 мая 2024) 
Корреспондент " СЭ " Алексей Шевченко признан лучшим журналистом сезона 
КХЛ.  
Победитель номинации определялся в голосовании болельщиков, 
организованном лигой и FONBET. Второе место занял еще один журналист " СЭ 
" Артур Хайруллин. В число номинантов также попали наши авторы Михаил 
Зислис и Михаил Скрыль.  
Обладателем Кубка Гагарина-2024 стал " Металлург ", обыгравший в финальной 
серии "Локомотив" со счетом 4-0. Магниторский клуб завоевал титул в третий раз 
в своей истории.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-shevchenko-priznan-
luchshim-zhurnalistom-sezona-khl-artur-hayrullin-zanyal-vtoroe-mesto-2211622/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и FONBET определили лучшие хоккейные медиа прошедшего сезона 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига совместно с титульным партнером, 
букмекерской компанией FONBET подвела итоги народного голосования за 
лучшие хоккейные медиа в сезоне 2023/2024. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/isergeev/3238756.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-shevchenko-priznan-luchshim-zhurnalistom-sezona-khl-artur-hayrullin-zanyal-vtoroe-mesto-2211622/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-shevchenko-priznan-luchshim-zhurnalistom-sezona-khl-artur-hayrullin-zanyal-vtoroe-mesto-2211622/


 

Лучшим журналистом был признан Алексей Шевченко из "Спорт-Экспресс". 
Среди блогеров лучшим был выбран Роман Габдрафиков, автор блога "Роман с 
Хоккеем". Лучшим YouTube-шоу стал проект "Это хоккей, брат", а лучшим 
клубным ТВ было признано клубное ТВ омского "Авангарда". 
Полный список призеров в каждой номинации выглядит так: 
Лучший журналист: 
 1. Шевченко Алексей 
 2. Хайруллин Артур 
 3. Лысенков Павел 
Лучший блогер: 
 1. Габдрафиков Роман, блог "Роман с Хоккеем" 
 2. Усова Олеся, ТГ-канал "Есть такой корреспондент, Олеся" 
 3. Трегубов Иван, блог "Все хОКкей" 
Лучшее YouTube-шоу: 
 1. "Это хоккей, брат!" 
 2. "Скользкий лед" 
 3. "Хоккейный борт" 
Лучшее клубное ТВ: 
 1. "Авангард" 
 2. "Салават Юлаев" 
 3. "Торпедо" 
В разгар полуфинальных серий Кубка Гагарина болельщики называли своих 
любимых медиа. По итогам их выбора КХЛ и ее титульный партнер, букмекерская 
компания FONBET, сформировали шорт-листы для онлайн-голосования по 
четырем номинациям: "Лучший журналист", "Лучший блогер", "Лучшее YouTube-
шоу" и "Лучшее клубное ТВ". 
Проголосовать за номинантов можно было на специальном сайте проекта. 
Голосование проводилось с 7 по 12 мая, а торжественное вручение наград 
победителям среди журналистов, блогеров и клубов состоится 17 мая в Москве 
на ежегодном семинаре по маркетингу и коммуникациям КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/517953-
KHL_i_FONBET_opredelili_luchshie_hokkejnye_media_proshedshego_sezona 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

В "Авангарде" объяснили аренду вратаря Мишурова в "Адмирал" 
(Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал аренду 
голкипера Андрея Мишурова в "Адмирал". Аренда рассчитана до конца сезона-
2024/2025. Также отмечается, что омский клуб продлил двусторонний контракт с 
вратарем на два года. 
"Андрей - наш воспитанник, имеющий большой потенциал для роста и 
мотивацию выйти на новый уровень в КХЛ. Но вратарю крайне важно иметь 
стабильную игровую практику. В новом сезоне "Адмирал" предоставит Мишурову 
все необходимые условия для постоянного развития. Есть уверенность, что в 
сезоне-2025/2026 Андрей вернется в "Авангард" и будет готов бороться за место 
первого вратаря", - приводит слова Курьянова пресс-служба "Авангарда". 
Мишуров в регулярном сезоне-2023/2024 провел 29 матчей, в которых одержал 
15 побед с 91% отраженных бросков и коэффициентом надежности 2,78. Всю 
свою карьеру в КХЛ Андрей провел в омском клубе.  

https://allhockey.ru/news/show/517953-KHL_i_FONBET_opredelili_luchshie_hokkejnye_media_proshedshego_sezona
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https://www.championat.com/hockey/news-5551422-v-avangarde-obyasnili-arendu-
vratarya-mishurova-v-admiral.html 

К заголовкам сообщений 

"У Радулова и Шипачева есть минимальные шансы остаться" (Известия 
(iz.ru), Москва, 16 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин - о ситуации со звездными 
хоккеистами команды и назначении нового главного тренера Анвара 
Гатиятулина  
На днях казанский "Ак Барс" объявил о назначении нового главного тренера 
Анвара Гатиятулина. Специалист, известный по работе во главе челябинского 
"Трактора", а также ассистентом главного тренера петербургского СКА и сборной 
России, долго вел переговоры с клубом из столицы Татарстана, а ранее оказался 
в центре курьезного случая, когда о готовности подписать с ним контракт 
объявила новосибирская "Сибирь". 
В итоге его назначение туда сорвалось, а сам 48-летний специалист объяснял 
это тем, что окончательной договоренности не было, и его удивило, когда клуб 
придал этому публичную огласку. В "Ак Барсе" Гатиятулин сменил легендарного 
Зинэтулу Билялетдинова, при котором казанцы добились почти всех успехов в 
своей истории: три победы в Кубке Гагарина (2009, 2010, 2018), победа в 
Суперлиге-2006, два финала Кубка Гагарина (2015, 2023) и финал Суперлиги-
2007. 
В клубе уже началась перестройка состава. В частности, объявлено о 
непродлении контракта с нападающим Дмитрием Кагарлицким. Высока 
вероятность ухода форвардов Александра Радулова и Вадима Шипачева, а 
также защитника Вячеслава Войнова. В интервью "Известиям" генеральный 
менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин прокомментировал назначение 
Гатиятулина, рассказал о ситуации с составом и продлении контракта с вратарем 
команды Тимуром Биляловым. 
 - Вы долго официально не объявляли о назначении Анвара Гатиятулина 
главным тренером "Ак Барса", хотя он к этому моменту уже успел дать 
татарстанским СМИ программное интервью о будущей работе в Казани, а в 
апреле вместе с вами посещал в Альметьевске матч финальной серии ВХЛ 
между "Нефтяником" и "АКМ". Почему так тянули?  
 - Да, есть такой момент. Могу объяснить очень просто: не хотели отдельно 
объявлять о назначении Анвара Рафаиловича - планировали сразу представить 
весь тренерский штаб. Были определенные нюансы по некоторым кандидатам в 
плане переговоров, потому что на них тоже претендовали другие клубы. Вот мы 
и решили не объявлять о тренерских назначениях, пока не договоримся со 
всеми. 
 - Вряд ли я первый, кто шутит на эту тему, но не боялись наступить на те же 
грабли, что и "Сибирь", которая в апреле объявила о договоренности с 
Гатиятулиным, но назначение не состоялось?  
 - Да-да-да (смеется). Ну долго запрягаем - наверное, быстро поедем. Я так 
думаю. Мы в любом случае довольны тем, что договорились с этим тренерским 
штабом. Александр Макрицкий начинал прошедший сезон в штабе Гатиятулина 
в "Тракторе", потом остался в нем при Алексее Заварухине, и мы видели, как 
команда дошла до полуфинала. Макрицкий выполнял в Челябинске большой 
объем работы и этой весной имел предложения не только от нас, но мы рады, 
что выбрал он в итоге "Ак Барс". 
Денис Ячменев прошлые три сезона работал в ВХЛ главным тренером "Рубина" 
и показал себя одним из самых перспективных специалистов. С тюменским 

https://www.championat.com/hockey/news-5551422-v-avangarde-obyasnili-arendu-vratarya-mishurova-v-admiral.html
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клубом он в первый же сезон после завершения карьеры выиграл Кубок Петрова, 
в следующие два года выходил в полуфинал плей-офф. При не самом сильном 
составе команда показывала быстрый и активный хоккей. Алексей Тертышный 
уже работал с Гатиятулиным в Челябинске. И для Казани не чужой человек, 
поскольку играл в свое время в "Ак Барсе". Очень рассчитываем на Георгия 
Гелашвили как на молодого и перспективного тренера вратарей. Ну и рады, что 
тренер по физподготовке Брендан Бови остается в штабе "Ак Барса". 
 - На самом Гатиятулине почему решили остановиться?  
 - Не один год следили за ним. Но не имели возможности пригласить его в клуб, 
так как он был связан контрактом с "Трактором". А так он работал в разных 
командах, прошел все ступени: детская школа, команды МХЛ, КХЛ, тренерский 
штаб сборной России. Тренировал игроков разного уровня и продолжает 
развиваться. После переговоров с ним мы поняли, что системный подход Анвара 
Рафаиловича нам подходит. Тем более это сохранит преемственность после 
Зинэтулы Хайдяровича. К тому же у Билялетдинова и Гатиятулина хорошие 
личные отношения. 
 - Можете окончательно сказать, будут ли в следующем сезоне в "Ак Барсе" 
Александр Радулов и Вадим Шипачев?  
 - Пока еще окончательно сказать не могу. Минимальные шансы есть и у того и у 
другого. Все зависит от идеологии. Мы хотим видеть быструю команду в 
соответствии с современным хоккеем. Он сейчас меняется, и мы хотим 
подстроиться под это веяние - именно быстрый хоккей. Останутся Радулов и 
Шипачев или не останутся... Я думаю, ответ на этот вопрос - дело ближайшего 
времени. 
 - А Вячеслав Войнов?  
 - Пока то же самое. 
 - Дмитрий Кагарлицкий, комментируя решение "Ак Барса" не продлевать с ним 
контракт, сказал, что пытался один раз позвонить и поговорить с вами, но вы не 
взяли трубку.  
 - Бывают разные вещи в течение дня. Бывают совещания, во время которых 
бывают 20-30 пропущенных вызовов. Но мой кабинет всегда открыт - Дима знает. 
Он всегда может ко мне зайти. И несколько раз перезвонить - думаю, проблем в 
этом нет. Мы с ним в хороших отношениях. Думаю, поговорим еще. 
 - Насколько сложно было продлить контракт с Биляловым, с учетом того что это 
было не сделано по ходу сезона и нынешней весной он выходил на рынок 
неограниченно свободных агентов?  
 - Варианты у него были с другими клубами. Варианты на большие суммы 
контракта. И переговоры с нами шли очень сложно. Но мы рады, что Тимур 
согласился на наши условия, понимая, сколько лет он провел в "Ак Барсе", что 
клуб ему дал. Надеюсь, мы будем вместе идти к новым победам. Ему еще многое 
нужно доказать. 
 - То есть он не выкручивал руки "Ак Барсу", не пользовался ситуацией, что на 
него был спрос?  
 - Нет-нет. Он молодец. 
 - Какие позиции еще нужно усилить к началу сезона?  
 - Нет, я сейчас не буду сдавать наши определенные секреты (улыбается). Но 
усиливаться будем. Работаем в этом плане. В принципе, костяк уже собран - есть 
понимание, с какой командой мы двинемся в следующий сезон. 
 - Никита Евсеев оказался абсолютно не нужен Билялетдинову, его агент Шуми 
Бабаев даже подавал жалобу в КХЛ на дискриминацию. Обсуждали с 
Гатиятулиным, насколько ему нужен этот игрок?  



 

 - C Никитой и Шуми мы общались после того, как Евсеев выиграл Кубок Петрова 
в составе "Нефтяника". У него будут шансы наравне со всеми - предсезонку он 
начнет с нами.  

https://iz.ru/1696951/aleksei-fomin/u-radulova-i-shipacheva-est-minimalnye-shansy-
ostatsia 

К заголовкам сообщений 

Верные, но неубедительные: что не так с тренерским штабом Анвара 
Гатиятулина в "Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 15 
мая 2024) 
Накануне "Ак Барс" официально объявил о назначении Гатиятулина, но де-факто 
о назначении было известно давно. А вот состав его помощников был воспринят 
публикой неоднозначно. "ТИ-Спорт" разбирает, кто будет помогать новому 
главному тренеру команды и что с ними не так.  
Обновление тренерского штаба стало одним из факторов приглашения 
Гатиятулина 
Информация о том, что Анвар Гатиятулин возглавит "Ак Барс", была известна 
широкой публике за месяц до официального объявления. В целом ярые 
противники приглашения специалиста в Казань уже успели высказаться в 
соцсетях. А таковых, судя по всему, среди поклонников "Ак Барса" немало. 
Отсутствие больших побед, усыпляющий хоккей в последние сезоны во главе 
"Трактора" - основные претензии к 49-летнему специалисту. Но об этом было 
сказано уже немало, поэтому не видим смысла заострять внимание - сезон 
покажет. 
Другое дело - подобранный тренерский штаб для Анвара Рафаиловича. Вместе 
с Гатиятулиным в "Ак Барс" пришли четыре специалиста: Александр Макрицкий, 
Алексей Тертышный, Денис Ячменев и тренер вратарей Георгий Гелашвили. 
Генеральный менеджер казанской команды Марат Валиуллин уже дал 
положительную оценку штабу, назвав его одним из факторов, который приняло 
во внимание руководство "Ак Барса" на стадии переговоров с Гатиятулиным. 
"Нам понравилось интересное предложение Гатиятулина по тренерскому штабу. 
Александр Макрицкий выполнял большой объем работы в Челябинске в этом 
сезоне, у него было много предложений в межсезонье, и мы рады, что он выбрал 
наш клуб. 
Денис Ячменев - один из самых перспективных специалистов из ВХЛ. Он сразу 
после завершения карьеры игрока, без раскачки стал главным тренером и за три 
сезона выиграл Кубок и дважды играл в полуфиналах. При не самом сильном 
составе его команда показывала очень быстрый и активный хоккей, 
соответствующий современным трендам. 
Алексей Тертышный не чужой для Казани человек, он выступал за "Ак Барс" и 
понимает, какое значение результаты команды имеют для республики. Это 
умный тренер, со своим мнением, он будет заниматься спецбригадами 
большинства. 
Георгий Гелашвили также прошел все этапы тренерской работы, это молодой 
специалист, который еще будет развиваться. Мы рассчитываем на его успешную 
работу с нашими вратарями", - перечислил преимущества специалистов 
Валиуллин. 
В хоккейном сообществе уже поспешили поставить в укор Гатиятулину, что он 
подобрал максимально удобных для себя помощников, которые не смогут 
оспаривать его решения. В такой ситуации тренер действительно вскоре может 
потерять возможность объективно оценивать свою работу. 

https://iz.ru/1696951/aleksei-fomin/u-radulova-i-shipacheva-est-minimalnye-shansy-ostatsia
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Хватит ли авторитета у новых специалистов для работы со звездной командой? 
Любопытно, что в "Тракторе" у Анвара Рафаиловича был несколько иной подбор 
тренерского штаба, хотя и "старые знакомые" по челябинской команде тоже 
присутствуют. 
В "Тракторе" с ним работали Андрей Соколов, Игорь Ефимов, Алексей 
Тертышный, Алексей Чикалин, Вадим Гудзик и Георгий Гелашвили. Долгое 
время в Челябинске старались уйти от крайней меры - увольнения кудесника 
бронзы Анвара Гатиятулина, не признавая, что падение результатов команды 
связано именно с его фигурой. Поэтому там стали работать над тасованием карт 
- меняли Гатиятулину помощников. 
Например, в середине прошлого сезона (2022/2023) своих мест в тренерском 
штабе "Трактора" лишились Алексей Тертышный и Алексей Чикалин, а главный 
тренер продолжил возглавлять команду. Им на смену пришли Андрей Соколов и 
Игорь Ефимов, которые стали отвечать за действия команды в защите и 
нападении соответственно. 
Как видим, двух последних Гатиятулин с собой в Казань брать не стал, а 
вернулся к варианту с Алексеем Тертышным, который будет заниматься игрой в 
нападении. Александр Макрицкий, в свою очередь, будет заниматься работой 
над игрой в обороне. 
Анвар Гатиятулин утверждает, что работал над подбором помощников 
предельно тщательно. 
"Тренеров, с которыми мы будем работать, я знаю давно, они хорошо себя 
зарекомендовали, у нас есть опыт совместных побед. Все ребята 
профессионалы, детально разбирают игры, много работают индивидуально с 
хоккеистами. Весь наш штаб постоянно обучается, мы стараемся идти в ногу со 
временем, искать новые знания. 
 Новый для нашей команды тренер Денис Ячменев уже имеет успешный опыт 
работы в ВХЛ, его команда всегда боролась за медали. Мы давно с ним 
общаемся, знаем его и как достойного человека, и как сильного специалиста. 
 Мы хотим, чтобы "Ак Барс" играл в активный хоккей, который требует много 
энергии, поэтому важно будет подготовить команду физически. Первоочередная 
задача штаба - как можно скорее объяснить все требования хоккеистам, чтобы 
наша игровая картинка начала развиваться", - рассказал новый наставник "Ак 
Барса" пресс-службе клуба. 
Впрочем, в недавней беседе с "ТИ-Спорт" бывший главный тренер "Ак Барса" и 
молодежной сборной России Владимир Плющев высказал полностью 
противоположную точку зрения. По его словам, этот штаб не соответствует тому 
уровню игроков, которые собраны в "Ак Барсе", а также он не считает, что у них 
есть достаточный опыт, чтобы работать с именитыми звездами команды. 
"Там пришла новая тренерская бригада. Со своим видением, со своим 
менталитетом и своими комплексами. Работать с такими игроками, как Радулов, 
Шипачев и другие, видимо, им будет сложно в сезоне. Да и вообще им будет 
сложно в следующем сезоне. Но я понимаю так, что, кроме лозунгов - пришел 
сделать команду чемпионов, там ничего больше нет. Тем более что подобрали 
помощников, которые походили по клубам с неудачным карьерным результатом. 
И ожидать от них, что они будут стоять перед игроками, которые считают себя 
значимыми в российском хоккее, сложно. Когда у нас приглашают людей по 
принципу "а кого еще можно и где у нас еще есть?", то получается именно так. Я 
не верю, что Казань на следующий год заиграет так, как от нее ждут болельщики", 
- отметил Плющев. 
Кто есть кто? 



 

Алексей Тертышный, к слову, в "Тракторе" отвечал из игру в неравных составах, 
но большинство при нем работало очень слабо, что послужило поводом для его 
отставки. После ухода из "Трактора" он отправился в Подмосковье работать в 
"Витязе" сначала исполняющим обязанности, а потом стал помогать Дмитрию 
Рябыкину в качестве ассистента. Больших успехов он там не достиг ни в качестве 
и.о., ни в качестве ассистента - "Витязь" провел очень слабый сезон как при 
самом Алексее у руля, так и при Рябыкине. Подмосковная команда с 48 очками 
заняла последнее место и в Западной конференции, и в общей турнирной 
таблице КХЛ.  
Понимание Тертышным казанской специфики не такой уж большой плюс, 
учитывая, как сильно со времен его выступлений в Казани изменился "Ак Барс" 
и город в целом - он стал серьезным политическим и культурным центром. 
Денис Ячменев действительно провел лучший этап своей карьеры у руля 
тюменского "Рубина", во главе которого выигрывал Кубок Петрова, а будучи 
игроком - Кубок Братины, а также выигрывал другие медали проб попроще. И 
надо признать, что его "Рубин" всегда действительно отмечался быстрой атакой 
и хорошим движением, так что выбор Гатиятулина вполне понятен. 
Георгий Гелашвили свою небогатую карьеру провел в системе челябинского 
хоккея. Сначала в сезоне 2019/2020 поработал в команде МХЛ "Белые медведи", 
после чего получил повышение и поднялся работать с вратарями в "Тракторе", 
где работал с Анваром Гатиятулиным в сезоне 2022/2023, но после неудачного 
сезона, в котором челябинцы не попали в плей-офф, уступив место 
"Нефтехимику", Гелашвили отправили в отставку. С тех пор специалист 
оставался без работы. 
Александр Макрицкий работал с Анваром Гатиятулиным с лета прошлого года, 
придя в состав тренерского штаба в результате вышеупомянутых тасований 
тренеров от Алексея Волкова. После отставки Гатиятулина продолжил помогать 
Заварухину и вместе с командой стал бронзовым призером минувшего сезона. 
Пожалуй, это единственный наставник, к которому пока нет вопросов. Оборона 
"Трактора" при нем действовала неплохо. 
Сезон покажет, насколько Марат Валиуллин угадал с наставником и его 
помощниками. Заявления о желании видеть быструю команду на льду пока 
расходятся с тем, что мы видели у "Трактора" Анвара Гатиятулина.  

https://www.tatar-inform.ru/news/vernye-no-neubeditelnye-cto-ne-tak-s-trenerskim-
stabom-anvara-gatiyatulina-v-ak-barse-5946343 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - фаворит лишь по привычке. Справится ли Гатиятулин и его 
новый штаб? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Размышляем, чего может добиться новый тренерский штаб казанцев. 
"Ак Барс" после затянувшейся паузы официально представил новый тренерский 
штаб во главе с Анваром Гатиятулиным. Промедление было связано с 
окончательным урегулированием всех вопросов по одному из ассистентов. 
Прямо сейчас для организации, которая каждый год ставит задачу бороться за 
титул, подкрепляя высокие цели мощными трансферами и максимальными 
бюджетами, назначение воспринимается максимально неоднозначно. 
Гатиятулин никогда и близко не подбирался к чемпионству, а последние полтора 
года его работы в "Тракторе" получились неудачными. Глядя на то, какие 
титанические усилия приложил "Ак Барс" для подписания этого специалиста, 
приходится слегка недоумевать. Оно того стоит? 

https://www.tatar-inform.ru/news/vernye-no-neubeditelnye-cto-ne-tak-s-trenerskim-stabom-anvara-gatiyatulina-v-ak-barse-5946343
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Гатиятулин не считался первым выбором руководства клуба, но, когда сорвались 
варианты с Ильей Воробьевым и Алексеем Кудашовым, дальше медлить было 
нельзя. Иначе пришлось делать ставку на кандидатов третьего круга. Казанцы 
заполучили нового главного тренера в конкурентной борьбе с "Сибирью", 
поэтому неудивительно, что они создали для него максимально комфортные 
условия. Штаб собран исключительно под Гатиятулина. Ставка на проверенных 
и удобных людей может быть ошибочной - всегда нужны альтернативное мнение 
и стремление отстаивать свою позицию. В "Тракторе" в какой-то момент этот 
подход не сработал. Пока нет ни единого доказательства того, что Гатиятулин 
резко изменит своим принципам, в Казани будет фонтанировать свежими идеями 
и даст большую автономию помощникам. 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин - человек вменяемый, и все 
опасения он прекрасно понимает. Отсюда и готовность соглашаться на 
определенные условия главного тренера. Речь не про деньги - зарплата у 
Гатиятулина будет такой же, как и в Челябинске. Но контракт подписан на два 
года, и специалисту дали выбрать всех помощников. Это шикарная опция. 
Одновременно менеджмент в лице Валиуллина получает возможность не просто 
смотреть за процессами со стороны, но и периодически обязан влиять на них. 
Если тренеру создали все условия для комфортной работы, то ответственность 
и давление на него возрастают. Ссылки на внешние обстоятельства больше не 
принимаются. 
В отличие от Зинэтулы Билялетдинова, который вообще никого слушать не хотел 
в силу своего почти божественного статуса в Казани, Гатиятулин готов 
принимать во внимание и другие точки зрения. От того, насколько здорово в "Ак 
Барсе" сработает связка "главный тренер - генеральный менеджер", зависит 
выступление команды в предстоящем сезоне. Пока клуб можно записать в 
фавориты только по привычке. Явных преимуществ у казанцев по сравнению с 
другими претендентами от "Востока" на данный момент нет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-nazval-novyy-trenerskiy-
shtab-na-sezon-2024-2025-anvar-gatiyatulin-i-kto-pomoschniki-2211521/ 

К заголовкам сообщений 

Князев: Гатиятулин - лучшее, что было на рынке для "Ак Барса". 
Свободных тренеров с опытом не много (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 15 мая 2024) 
Российский хоккейный агент Кирилл Князев высказался по поводу смены 
тренерского штаба в "Ак Барсе" и вступления на должность главного тренера 
Анвара Гатиятулина.  
"У Казани полностью поменялся тренерский штаб. В первую очередь, это 
дополнительная ответственность для самих членов этого штаба, поскольку "Ак 
Барс" - клуб с большими амбициями, традициями и задачами. И здесь надо 
понимать, что будет давление и критика со стороны СМИ, экспертов, будут и 
сравнения с другими тренерами. Но все будет зависеть от результата, который 
они покажут в предстоящем сезоне. Здесь все очевидно. 
Радует, например, что в штаб пришел Денис Ячменев - молодой тренер с 
опытом, который отработал три года главным в Тюмени, завоевывал Кубок 
Петрова. Думаю, он точно заслужил, тем более, он хорошо знаком Анвару 
Гатиятулину. Думаю, что в тренерском штабе сейчас нет случайных людей, там 
специалисты, которым он доверяет, знает, как они умеют работать, кому какие 
распределить роли. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-nazval-novyy-trenerskiy-shtab-na-sezon-2024-2025-anvar-gatiyatulin-i-kto-pomoschniki-2211521/
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Приемлемый результат на фоне прошлого сезона? Все будет зависеть от целей 
и задач, которые поставит руководство перед тренерами и игроками. Но уверен 
у такого клуба, как "Ак Барс", задачи всегда максимальные. Гатиятулин - это 
лучшее, что было на рынке? Думаю, да. Свободных тренеров, имеющих такой 
опыт, не так много", - сказал Князев Metaratings.ru. 
14 мая пресс-служба "Ак Барса" сообщила о назначении Гатиятулина главным 
тренером команды. Соглашение сторон рассчитано на два года. Сам Гатиятулин 
заявил, что чувствует ответственность после назначения в "Ак Барс". 

https://metaratings.ru/news/knyazev-gatiyatulin-luchshee-chto-bylo-na-rynke-dlya-ak-
barsa-svobodnykh-trenerov-s-opytom-ne-mnogo-363210/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Перестройка в провалившемся "Ак Барсе". Новый тренер - огромный риск 
(Советский спорт, Москва, 15 мая 2024) 
Анвар Гатиятулин возглавил казанский клуб. Для успешного сотрудничества на 
компромиссы должны будут пойти как специалист, так и хоккеисты.  
Анвар Гатиятулин официально назначен на пост главного тренера "Ак Барса". 
Контракт 48-летнего специалиста с казанским клубом рассчитан на два года. 
Гатиятулин принимает "Ак Барс" после Зинэтулы Билялетдинова и гнетущего 
сезона. Казанцы проиграли "Автомобилисту" в первом раунде плей-офф КХЛ и 
остались без наставника.  
Гатиятулин не был очевидным кандидатом для "Ак Барса", с учетом приличного 
перерыва после отставки в "Тракторе". Но, возможно, казанский клуб был 
очевидным вариантом для самого тренера.  
 "Ак Барс" в кризисе. И дело не в Билялетдинове  
В марте "Сибирь" объявила о договоренности с Гатиятулиным, но после 
опровергла собственное заявление. Скорее всего, тренер отказал новосибирцам 
из-за интереса "Ак Барса". Когда на одной чаше весов проблемная команда с 
задачей попасть в плей-офф, а на другой - один из богатейших клубов лиги с 
ежесезонными чемпионскими амбициями, мало кто выберет первый вариант. Но 
теперь придется соответствовать.  
К отставке Гатиятулина в "Тракторе" привела его консервативность. Челябинцы 
под его руководством в последнем сезоне демонстрировали невзрачный хоккей 
и бессилие в атаке. Если бы при таком хоккее остался результат, никто не стал 
бы критиковать тренера. Но рушиться начало абсолютно все, и упрямое 
нежелание тренера менять курс поставило точку в истории с "Трактором". А ведь 
в "бронзовые" сезоны Гатиятулин показывал мобильность в работе, челябинский 
клуб играл резво и агрессивно в атаке, подключалась молодежь.  
 "Ак Барс" избавился от всех топ-звезд. Казань сделает ставку на свою молодежь  
Гатиятулин может меняться, если захочет. Успех с "Ак Барсом" зависит от того, 
захочет ли. Перевод почти всего тренерского штаба "Трактора" в казанский клуб 
- тревожный звонок в этом контексте. Но в комментарии к назначению в "Ак Барс" 
Гатиятулин подчеркнул, что планирует ставить команде активный хоккей, 
который требует много энергии. Значит, ставка будет сделана на молодых и 
выносливых, а карьера возрастных мастеров вроде Александра Радулова 
(контракт с которым фактически истек), Вадима Шипачева и Вячеслава Войнова, 
скорее всего, продолжится за пределами "Ак Барса".  
До назначения в "Ак Барс" Гатиятулин прошел стажировку в НХЛ и рассказал, 
что почерпнул там знания о функционировании команды за пределами льда, о 

https://metaratings.ru/news/knyazev-gatiyatulin-luchshee-chto-bylo-na-rynke-dlya-ak-barsa-svobodnykh-trenerov-s-opytom-ne-mnogo-363210/
https://metaratings.ru/news/knyazev-gatiyatulin-luchshee-chto-bylo-na-rynke-dlya-ak-barsa-svobodnykh-trenerov-s-opytom-ne-mnogo-363210/
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выстраивании отношений между тренером и игроком. Учитывая, что проблемы 
"Ак Барса" на площадке в минувшем сезоне произрастали из раздевалки, 
отладка атмосферы в коллективе - важный момент для будущего казанцев. Если 
Гатиятулину удастся применить полученные сведения на практике, улучшений 
можно ждать в скором будущем. Андрей Разин с "Металлургом" показал, что все 
возможно. Да и магию татарских корней никто не отменял.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/perestrojka-v-provalivshemsya-ak-barse-
novyj-trener-ogromnyj-risk 

К заголовкам сообщений 

Верные, но неубедительные: что не так с тренерским штабом Анвара 
Гатиятулина в "Ак Барсе" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 15 мая 2024) 
Накануне "Ак Барс" официально объявил о назначении Гатиятулина, но де-факто 
о назначении было известно давно. А вот состав его помощников был воспринят 
публикой неоднозначно. "ТИ-Спорт" разбирает, кто будет помогать новому 
главному тренеру команды и что с ними не так.  
Обновление тренерского штаба стало одним из факторов приглашения 
Гатиятулина 
Информация о том, что Анвар Гатиятулин возглавит "Ак Барс", была известна 
широкой публике за месяц до официального объявления. В целом ярые 
противники приглашения специалиста в Казань уже успели высказаться в 
соцсетях. А таковых, судя по всему, среди поклонников "Ак Барса" немало. 
Отсутствие больших побед, усыпляющий хоккей в последние сезоны во главе 
"Трактора" - основные претензии к 49-летнему специалисту. Но об этом было 
сказано уже немало, поэтому не видим смысла заострять внимание - сезон 
покажет. 
Другое дело - подобранный тренерский штаб для Анвара Рафаиловича. Вместе 
с Гатиятулиным в "Ак Барс" пришли четыре специалиста: Александр Макрицкий, 
Алексей Тертышный, Денис Ячменев и тренер вратарей Георгий Гелашвили. 
Марат Валиуллин уже дал свою положительную оценку штабу, назвав его одним 
из факторов, которые понравились руководству "Ак Барса" на стадии 
переговоров с Гатиятулиным 
Генеральный менеджер казанской команды Марат Валиуллин уже дал 
положительную оценку штабу, назвав его одним из факторов, который приняло 
во внимание руководство "Ак Барса" на стадии переговоров с Гатиятулиным. 
"Нам понравилось интересное предложение Гатиятулина по тренерскому штабу. 
Александр Макрицкий выполнял большой объем работы в Челябинске в этом 
сезоне, у него было много предложений в межсезонье, и мы рады, что он выбрал 
наш клуб. 
Денис Ячменев - один из самых перспективных специалистов из ВХЛ. Он сразу 
после завершения карьеры игрока, без раскачки стал главным тренером и за три 
сезона выиграл Кубок и дважды играл в полуфиналах. При не самом сильном 
составе его команда показывала очень быстрый и активный хоккей, 
соответствующий современным трендам. 
Алексей Тертышный не чужой для Казани человек, он выступал за "Ак Барс" и 
понимает, какое значение результаты команды имеют для республики. Это 
умный тренер, со своим мнением, он будет заниматься спецбригадами 
большинства. 
Георгий Гелашвили также прошел все этапы тренерской работы, это молодой 
специалист, который еще будет развиваться. Мы рассчитываем на его успешную 
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работу с нашими вратарями", - перечислил преимущества специалистов 
Валиуллин. 
В хоккейном сообществе уже поспешили поставить в укор Гатиятулину, что он 
подобрал максимально удобных для себя помощников, которые не смогут 
оспаривать его решения. В такой ситуации тренер действительно вскоре может 
потерять возможность объективно оценивать свою работу. 
Хватит ли авторитета у новых специалистов для работы со звездной командой? 
Любопытно, что в "Тракторе" у Анвара Рафаиловича был несколько иной подбор 
тренерского штаба, хотя и "старые знакомые" по челябинской команде тоже 
присутствуют. 
В "Тракторе" с ним работали Андрей Соколов, Игорь Ефимов, Алексей 
Тертышный, Алексей Чикалин, Вадим Гудзик и Георгий Гелашвили. Долгое 
время в Челябинске старались уйти от крайней меры - увольнения кудесника 
бронзы Анвара Гатиятулина, не признавая, что падение результатов команды 
связано именно с его фигурой. Поэтому там стали работать над тасованием карт 
- меняли Гатиятулину помощников. 
Например, в середине прошлого сезона (2022/2023) своих мест в тренерском 
штабе "Трактора" лишились Алексей Тертышный и Алексей Чикалин, а главный 
тренер продолжил возглавлять команду. Им на смену пришли Андрей Соколов и 
Игорь Ефимов, которые стали отвечать за действия команды в защите и 
нападении соответственно. 
Как видим, двух последних Гатиятулин с собой в Казань брать не стал, а 
вернулся к варианту с Алексеем Тертышным, который будет заниматься игрой в 
нападении. Александр Макрицкий, в свою очередь, будет заниматься работой 
над игрой в обороне. 
Анвар Гатиятулин утверждает, что работал над подбором помощников 
предельно тщательно. 
"Тренеров, с которыми мы будем работать, я знаю давно, они хорошо себя 
зарекомендовали, у нас есть опыт совместных побед. Все ребята 
профессионалы, детально разбирают игры, много работают индивидуально с 
хоккеистами. Весь наш штаб постоянно обучается, мы стараемся идти в ногу со 
временем, искать новые знания. 
 Новый для нашей команды тренер Денис Ячменев уже имеет успешный опыт 
работы в ВХЛ, его команда всегда боролась за медали. Мы давно с ним 
общаемся, знаем его и как достойного человека, и как сильного специалиста. 
 Мы хотим, чтобы "Ак Барс" играл в активный хоккей, который требует много 
энергии, поэтому важно будет подготовить команду физически. Первоочередная 
задача штаба - как можно скорее объяснить все требования хоккеистам, чтобы 
наша игровая картинка начала развиваться", - рассказал новый наставник "Ак 
Барса" пресс-службе клуба. 
"Мы хотим, чтобы "Ак Барс" играл в активный хоккей, который требует много 
энергии, поэтому важно будет подготовить команду физически" 
Впрочем, в недавней беседе с "ТИ-Спорт" бывший главный тренер "Ак Барса" и 
молодежной сборной России Владимир Плющев высказал полностью 
противоположную точку зрения. По его словам, этот штаб не соответствует тому 
уровню игроков, которые собраны в "Ак Барсе", а также он не считает, что у них 
есть достаточный опыт, чтобы работать с именитыми звездами команды. 
"Там пришла новая тренерская бригада. Со своим видением, со своим 
менталитетом и своими комплексами. Работать с такими игроками, как Радулов, 
Шипачев и другие, видимо, им будет сложно в сезоне. Да и вообще им будет 
сложно в следующем сезоне.  Но я понимаю так, что, кроме лозунгов - пришел 
сделать команду чемпионов, там ничего больше нет. Тем более что подобрали 



 

помощников, которые походили по клубам с неудачным карьерным результатом. 
И ожидать от них, что они будут стоять перед игроками, которые считают себя 
значимыми в российском хоккее, сложно. Когда у нас приглашают людей по 
принципу "а кого еще можно и где у нас еще есть?", то получается именно так. Я 
не верю, что Казань на следующий год заиграет так, как от нее ждут болельщики", 
- отметил Плющев. 
Понимание Алексеем Тертышным казанской специфики не такой уж большой 
плюс, учитывая, как сильно со времен его выступлений в Казани изменился "Ак 
Барс" и город в целом 
Кто есть кто? 
Алексей Тертышный, к слову, в "Тракторе" отвечал из игру в неравных составах, 
но большинство при нем работало очень слабо, что послужило поводом для его 
отставки. После ухода из "Трактора" он отправился в Подмосковье работать в 
"Витязе" сначала исполняющим обязанности, а потом стал помогать Дмитрию 
Рябыкину в качестве ассистента. Больших успехов он там не достиг ни в качестве 
и.о., ни в качестве ассистента - "Витязь" провел очень слабый сезон как при 
самом Алексее у руля, так и при Рябыкине. Подмосковная команда с 48 очками 
заняла последнее место и в Западной конференции, и в общей турнирной 
таблице КХЛ. 
Понимание Тертышным казанской специфики не такой уж большой плюс, 
учитывая, как сильно со времен его выступлений в Казани изменился "Ак Барс" 
и город в целом - он стал серьезным политическим и культурным центром. 
Денис Ячменев провел лучший этап своей карьеры у руля тюменского "Рубина", 
во главе которого выигрывал Кубок Петрова 
Денис Ячменев действительно провел лучший этап своей карьеры у руля 
тюменского "Рубина", во главе которого выигрывал Кубок Петрова, а будучи 
игроком - Кубок Братины, а также выигрывал другие медали проб попроще. И 
надо признать, что его "Рубин" всегда действительно отмечался быстрой атакой 
и хорошим движением, так что выбор Гатиятулина вполне понятен. 
Георгий Гелашвили свою небогатую карьеру провел в системе челябинского 
хоккея 
Георгий Гелашвили свою небогатую карьеру провел в системе челябинского 
хоккея. Сначала в сезоне 2019/2020 поработал в команде МХЛ "Белые медведи", 
после чего получил повышение и поднялся работать с вратарями в "Тракторе", 
где работал с Анваром Гатиятулиным в сезоне 2022/2023, но после неудачного 
сезона, в котором челябинцы не попали в плей-офф, уступив место 
"Нефтехимику", Гелашвили отправили в отставку. С тех пор специалист 
оставался без работы. 
Александр Макрицкий работал с Анваром Гатиятулиным с лета прошлого года, 
придя в состав тренерского штаба в результате вышеупомянутых тасований 
тренеров от Алексея Волкова. После отставки Гатиятулина продолжил помогать 
Заварухину и вместе с командой стал бронзовым призером минувшего сезона. 
Пожалуй, это единственный наставник, к которому пока нет вопросов. Оборона 
"Трактора" при нем действовала неплохо. 
Сезон покажет, насколько Марат Валиуллин угадал с наставником и его 
помощниками. Заявления о желании видеть быструю команду на льду пока 
расходятся с тем, что мы видели у "Трактора" Анвара Гатиятулина. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/vernye-no-neubeditelnye-cto-ne-tak-s-trenerskim-
stabom-anvara-gatiyatulina-v-ak-barse-5890445 

К заголовкам сообщений 
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Леонов назвал нового тренера "Ак Барса" интеллигентным татарином (Р-
Спорт, Москва, 15 мая 2024) 
Новый тренер казанского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Ак Барс" 
Анвар Гатиятулин производит впечатление интеллигентного татарина, заявил 
РИА Новости министр спорта Татарстана Владимир Леонов.  
Во вторник "Ак Барс" объявил о назначении Гатиятулина на пост главного 
тренера. Соглашение с 48-летним россиянином рассчитано на два сезона.  
"Задачи перед новым тренером "Ак Барса" стоят серьезные, и мы надеемся, что 
у него все получится. Он вроде такой интеллигентный, приятный человек, 
татарин, это звучит приятно для клуба из Татарстана. В любом случае с ним 
будем общаться, настраиваться на хорошую игру", - сказал Леонов.  
"Ак Барс" в прошедшем сезоне завершил выступление в первом раунде Кубка 
Гагарина после поражения в серии с екатеринбургским "Автомобилистом" со 
счетом 1-4. После вылета из плей-офф об уходе с поста главного тренера 
объявил Зинэтула Билялетдинов.  

https://rsport.ria.ru/20240515/gatiyatulin-1946148032.html 

К заголовкам сообщений 

"Гусев сказал: "Передам клюшку, сделаешь мой буллит". История 
Владимира Михалева (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 
мая 2024) 
В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Сибири" Владимир 
Михалев: В сезоне 2023/2024 он не только дебютировал в Лиге и стал лучшим 
новичком одной из игровых недель, но и принял участие в Фонбет Матче Звезд 
КХЛ, где повторил легендарный буллит Никиты Гусева. Ниже - слова самого 
Владимира о первом матче и первом голе в КХЛ, звездном уик-энде и лучших 
игроках Лиги. 
Если честно, перед дебютом в КХЛ не ожидал, что буду играть (Михалев 
дебютировал за "Сибирь" 22 ноября 2023 года - прим.авт.). Тренер сказал: 
"Едешь на тренировку с главной командой, а там будем смотреть, что с тобой 
делать. Скорее всего, сыграешь". Немного затрясло, заволновался (улыбается). 
Но ребята в команде здорово приняли, это помогло, и на лед выходил, чувствуя 
уверенность в своих силах и не боясь ошибиться. После первой-второй смены 
понял, что могу играть на таком уровне. Хотелось показать свой хоккей - 
построже в обороне, чтобы не подвести команду, и поактивнее в атаке.  
О том, что буду в составе, узнал от Дэвида Семеновича (Немировски, на тот 
момент - главного тренера "Сибири" - прим.авт.). Он пригласил меня в 
тренерскую, объяснил, как играем - раскаты, тактические вещи, и сказал, что я 
выйду во втором звене с Прохоркиным и Бутузовым. Первым делом позвонил 
отцу, он, конечно, виду не подал, что рад, сказал: "Давай, увереннее, все зависит 
от тебя". Хотел бы сказать огромное спасибо Дэвиду Семеновичу, что не 
поставил меня 13-м нападающим просто посмотреть игру или, скажем, в 
четвертое звено, которое не особо много выходит, а сразу во второе. Еще и с 
такими игрокам, как Николай и Владимир - это для меня была большая честь 
дебютировать в КХЛ с ними в одной тройке.  
Первый гол в первом же матче в Лиге - потрясающие ощущения (улыбается). 
Смена была где-то минуту уже, нужно было бежать либо на скамейку, либо в 
атаку. Подобрал шайбу, убежали в контратаку с Володей Бутузовым: я был 
впереди, оставил ему и сразу понял, что нужно открываться за защитника. 
Повезло, что у соперника и второй защитник пошел на Володю, он стянул на себя 
двоих и отдал - я принял и в касание забил. После игры получил много 
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поздравлений от друзей, родных и близких. Круто сразу же забить - доказал, что 
могу играть на таком уровне.  
В раздевалке сидел рядом с Прохоркиным, и перед матчем говорю ему: "Что-то 
меня потряхивает". А он: "Не переживай, ты все можешь - просто выходи и 
покажи свою игру". С психологической точки зрения поддержка опытных ребят 
очень помогла. Коля вообше мне очень много подсказывал, сразу же сказал: "Не 
стесняйся, задавай вопросы, я помогу", спасибо ему за это. Кстати, в раздевалку 
"Сибири" я впервые зашел как раз в день матча, испытал легкое приятное 
волнение в духе "Наконец-то я здесь". Была забавная история: здороваюсь с 
ребятами, каждому говорю "Привет", потому что говорить "Здравствуйте" даже 
опытным игрокам у нас как-то не принято. А клуб только-только подписал Антона 
Худобина. Я его вживую-то никогда не видел. Дохожу до него, он с кем-то 
разговаривает, и я подумал, что это кто-то из персонала команды. Протягиваю 
руку: "Здравствуйте", он в ответ: "Привет". Поднимаю голову, а это Худобин. 
Было немного неловко, странное чувство (смеется). Потом как-то с Никитой 
Шашковым сидели на скамейке на тренировке и смеялись: "Я сейчас вижу Добби 
(прозвище Худобина - прим.авт.) на льду, а не так давно на приставке за него 
играл".  
На одной из игровых недель стал лучшим новичком Лиги - приятно, но не более 
того. Даже узнал об этом случайно: полетели на Кубок Вызова, и Саша Лукин 
(защитник "Сибирских Снайперов" - прим.авт.) сказал мне об этом. Я сначала не 
поверил, потом посмотрел соцсети - прикольно. Сильно не заострял на этом 
внимание, поскольку это небольшой приятный бонус. Перед Кубком Вызова 
хотелось попасть на Фонбет Матч Звезд КХЛ, но, в первую очередь, я ехал 
получать удовольствие и помочь команде выиграть. То, что меня в итоге 
выбрали на звездный уик-энд главной лиги, стало неожиданностью - круто, что 
все так получилось.  
На Фонбет Матче Звезд КХЛ чувствовал себя немного не в своей тарелке - я, 
который только-только дебютировал в Лиге, и рядом Радулов, Гусев, с которым 
мы играли в одной команде. Что касается нашего буллита, Никита подошел на 
арене перед вторым днем: "Сегодня буллит выполняешь ты, я свою программу 
вчера выполнил (в первый день Гусев принимал участие в конкурсе капитанов - 
прим.авт.). Скажи, что ты хочешь сделать, мы все организуем". Сначала хотел 
повторить буллит Тарасенко, но не успел подготовиться - не нашли ни лески, 
ничего подобного. Оставалось около часа до конкурса, и Никита говорит: 
"Делаем так - я выйду с твоей клюшкой, передам тебе ее, и ты сделаешь мой 
буллит". Я согласился, тем более, что на тренировках пытался повторять тот 
легендарный трюк, и у меня получалось. Конечно, думал - а вдруг не получится 
(смеется). Но, когда начал поднимать [шайбу], понял, что главное - попасть в 
ворота, хотя мандраж был. В 2015-м тот самый буллит Гусева, естественно, 
видел, мне было 9-10 лет. Наверняка, был в шоке и очень хотел научиться так 
же. На тренировках с пацанами пытались сделать то же самое. Думал, что на том 
Матче Звезд приз дадут Никите, хотя дали Андрею Миронову и Александру 
Еременко за буллит с тележкой. Спустя восемь лет надеялся выиграть с таким 
же буллитом за нас двоих, так сказать, но против Васи Атанасова шансов не 
было (смеется).  
Если говорить о лучших игроках Лиги в этом сезоне, я назвал бы топ-3 - это 
Никита Гусев, Владимир Ткачев из "Авангарда" и Рид Буше. Они делали разницу 
в своих клубах, особенно, Буше с Ткачевым. А выбрать самого-самого лучшего 
не могу - каждый мне нравится своим стилем игры: Ткачев может отдать 
гениальный пас, Гусев - придумать что-то креативное, а Буше - забить 



 

сумасшедшим броском. У каждого из них есть свой уникальный скилл, смотрю на 
них и учусь.  
Молодым ребятам, которые мечтают попасть в КХЛ, пожелал бы верить в себя 
до конца и много работать, никогда не останавливаться - это самое главное. 
Тогда все обязательно получится.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/15/531901.html 

К заголовкам сообщений 

В "Амуре" рассказали о будущем клуба после назначения Дегтярева 
министром спорта (ТАСС, Москва, 15 мая 2024) 
Бюджет хабаровского "Амура" на следующий сезон Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) сформирован, переход председателя попечительского 
совета клуба Михаила Дегятерва с поста губернатора региона на должность 
министра спорта РФ не отменяет задачи завоевать Кубок Гагарина. Об этом 
ТАСС рассказал генеральный директор "Амура" Роман Крамарь.  
"На данный момент клуб работает в штатном режиме, все цели, поставленные 
Михаилом Владимировичем, остаются актуальными. Перед нами стояла задача 
завоевать Кубок Гагарина, она осталась, ничего не изменилось", - сказал 
Крамарь.  
"Бюджет на новый сезон уже сформирован, финансово мы как чувствовали себя 
стабильно, так и чувствуем. Все нормально", - добавил он.  
14 мая президент России Владимир Путин утвердил новый состав 
правительства. Новым министром спорта стал Дегтярев, сменивший на этом 
посту Олега Матыцина.  

https://tass.ru/sport/20801875 

К заголовкам сообщений 

В России новый министр спорта. Дегтярев уехал из Хабаровска в Москву: 
это разрушит мечты "Амура" о Кубке Гагарина? (Sport24.ru, Москва, 15 мая 
2024) 
Дегтярев обещал, что Хабаровск выиграет кубок в 2026 году.  
В России завершилось формирование нового состава правительства и 
администрации президента после инаугурации Владимира Путина. Всего в 
правительстве пять новичков. Одним из них стал Михаил Дегтярев. Он был 
назначен министром спорта России. Бывший губернатор Хабаровского края 
сменил на этом посту Олега Матыцина, возглавлявшего Минспорт с 2020 года.  
Дегтярев для российского спорта человек знакомый. Бывший соратник 
Владимира Жириновского в 2013 году баллотировался в мэры Москвы. Его 
предвыборная кампания запомнилась прежде всего интервью из бани, где 
кандидат парился с ныне покойным главой ЛДПР. С 2011 по 2020 год Дегтярев 
заседал в Госудуме, а в 2016-м его назначили председателем комитета Госдумы 
по физической культуре, спорту, туризму и делам молодежи. Также он 
возглавлял Федерацию фехтования родной для себя Самарской области. Сам 
он занимался этим видом спорта.  
С 20 июля 2020 года Дегтярев руководил Хабаровским краем, его назначили на 
пост губернатора после ареста Сергея Фургала. На своем посту Михаил пробыл 
три года и 10 месяцев. И отношение к спорту все это время тоже имел. Он был 
председателем попечительного совета хоккейного клуба "Амур", который 
выступает в КХЛ.  
Губернатор в 2021 году сделал заявление, которое запомнилось хоккейной 
общественности. Он поставил цель "Амуру" выиграть Кубок Гагарина к 2026 году. 

https://www.khl.ru/news/2024/05/15/531901.html
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Еще никогда команда не проходила даже один раунд плей-офф, за всю истории 
лишь трижды выходила в плей-офф. Это заявление породило много разговоров 
о том, насколько реально поставленная задача. Без шуток и мемов о "Стратегии-
2026" тоже не обошлось.  
У хабаровчан и ранее был не самый маленький бюджет в лиге, но, конечно, до 
топ-клубов не дотягивал. Да и местоположение влияло: чтобы пригласить 
хороших игроков на Дальний Восток, им нужно серьезно переплачивать. Тем не 
менее год назад бюджет "Амура" вырос. В сезоне 2023/24 было сразу два 
хоккеиста, которые получали 70 и больше миллионов. У Александра Хохлачева, 
перешедшего осенью из "Спартака", был оклад в 75 млн, у Алекса Бродхерста - 
70. Егор Коршков получал 55 млн, ему в это межсезонье готовы были предложить 
и больше, но форвард выбрал "Ак Барс".  
Увеличение зарплатного бюджета было одним из шагов к поставленной 
губернатором цели. Дегтярев говорил, что клуб научился зарабатывать на 
продаже атрибутики, билетов, появились новые партнеры. После смены 
губернатора обещают, что ничего не изменится. В букмекерской компании 
Olimpbet, которая летом прошлого года заключила спонсорское соглашение с 
"Амуром", заявили, что контракт продолжит действовать. В самом хабаровском 
клубе отметили, что изменений не планируется.  
"На данный момент клуб работает в штатном режиме, все цели, поставленные 
Михаилом Владимировичем, остаются актуальными. Перед нами стояла задача 
завоевать Кубок Гагарина, она осталась, ничего не изменилось. Бюджет на 
новый сезон уже сформирован, финансово мы как чувствовали себя стабильно, 
так и чувствуем. Все нормально", - рассказал генеральный директор "Амура" 
Роман Крамарь агентству ТАСС.  
И если в плане финансирования в "Амуре" действительно ничего не изменится 
(по крайней мере, в ближайший год), то вот внимания к клубу, вероятнее, может 
стать меньше. Осенью Дегтярев говорил о планах открыть магазин с атрибутикой 
в центре Москвы. "То есть в столице можно будет купить мерч с нашим амурским 
тигром на месте, где недавно были бутики каких-нибудь Louis Vuitton или Yves 
Saint Laurent. В качестве локации рассматриваем Столешников переулок", - 
отмечал политик в интервью Матч ТВ. Подобных сравнений с известными 
брендами вряд ли стоит ждать от нового куратора клуба. Пока ВРИО губернатора 
Хабаровского края назначен Александр Никитин. Это фигура куда менее 
публичная, чем Дегтярев.  

https://sport24.ru/hockey/article-647501-v-rossii-novyy-ministr-sporta-degtyarev-
uyekhal-iz-khabarovska-v-moskvu-eto-razrushit-mechty-amura-o-kubke-gagarina 

К заголовкам сообщений 

"У нас появилось право на ошибку". Гендир "Салавата" - о жизни клуба 
после вылета в первом раунде плей-офф (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Интервью руководителя уфимской команды Рината Баширова. 
"Салават Юлаев" второй год подряд вылетел в первом раунде плей-офф, но 
сохранил главного тренера Виктора Козлова . За селекцию команды продолжает 
отвечать Ринат Баширов. После совещания руководителей клубов КХЛ, которое 
состоялось 13 мая в Москве, генеральный директор уфимцев в интервью "СЭ" 
рассказал о будущем команды, изменениях в тренерском штабе, а также поиске 
иностранных игроков.  
Не понимаю беспокойства за оборону  
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 - Оффершиты в НХЛ считаются дурным тоном. В КХЛ ситуация другая. Через 
оффершит "Металлург" забрал у "Салавата Юлаева" Данила Башкирова. Как 
переход выглядел с вашей стороны?  
 - Эта ситуация выглядела плохо. С нами никто не разговаривал. Общение с 
агентом трудно было назвать переговорами. Больше это был ультимативный 
тон. Мы предлагали суммы, адекватные рынку. "Салават Юлаев" не стал 
чемпионом в этом году. Поэтому требовать с нас трехкратное увеличение 
зарплаты мы посчитали неверным.  
Заключение контракта в той сумме, которая нам предлагалась, тоже неверно по 
отношению к игрокам, которые уже подписали контракты с другими условиями. 
История нехорошая, мы сделали выводы. "Металлург" на нас не выходил, 
переговоры не вел. Видимо, чемпионство это позволяет. Наверное, когда мы 
тоже будем чемпионами, тоже так будем себя вести.  
 - Какие выводы можно сделать из ситуации? Стоит ли вопрос оффершитов 
обсуждать совместно с лигой?  
 - Это слишком долго. Мы проведем консультации со "Спартаком" - думаю, 
руководители этого клуба нас научат, как это делать.  
 - Пример "Спартака" - бесчеловечный по отношению к хоккеистам.  
 - Мы зайдем с другой стороны. Если бы "Салават Юлаев" сделал такой 
оффершит, то большинство специалистов были бы на нашей стороне.  
Евгений Бирюков. 
- Евгений Бирюков завершил карьеру и вошел в тренерский штаб "Салавата 
Юлаева". Как появилось это решение?  
 - Виктор Николаевич Козлов сообщил нам о желании Евгения завершить карьеру 
и поработать тренером. Он нашел аргументы, чтобы убедить нас. Мы посчитали, 
что Евгений нам поможет. В течение сезона он много работал с молодыми 
игроками, оставался с ними после тренировок. Бирюков - спокойный человек, к 
мнению которого прислушиваются.  
 - Помимо Бирюкова и Владимира Потапова из "Толпара", клуб не пригласил 
тренеров со стороны. Считаете, что нынешний штаб приведет "Салават Юлаев" 
к успеху?  
 - Абсолютно. Владимир Потапов - очень подкованный специалист. Он привнесет 
новую базу для принятия верных решений тренерским штабом. Уверяю вас: 
никакой идиллии не будет.  
 - Беспокоит оборона "Салавата Юлаева". Как идет работа по поиску 
защитников?  
 - Я не понимаю, почему сегодня возникло беспокойство за оборону. Молодые 
ребята, которые полностью готовы к КХЛ, заходят в основу: Варлов, Газимов, 
Комаров. У них и у нас есть право на ошибку. Оно появилось.  
 - Как право на ошибку появилось после двух вылетов в первом раунде плей-
офф?  
 - Есть возможности, которые я не могу назвать. У тех, кто ставит нам задачу, 
есть определенные условия, которые говорят о том, что нам дадут продолжить 
строительство команды независимо от того, какой результат мы покажем. 
Конечно, я не говорю о невыходе в плей-офф.  
 - А какой минимальный результат на ближайший сезон?  
 - Пройти первый круг плей-офф.  
- Как ведется работа по иностранцам? Этот рынок открыт для "Салавата 
Юлаева"?  
 - Есть хорошие варианты по нападению. По защитникам пока нет игроков, 
которых мы ищем. Ждем завершения сезонов НХЛ и АХЛ. Мы ищем 



 

определяющего защитника под большинство, без которого было бы невозможно 
представить команду.  
 - Николас Мелош не подошел на эту роль?  
 - Не исключено, что он останется в команде. Это его первый сезон, он не сразу 
вошел в ритм, был без предсезонки. Пока все варианты, которые нам 
предлагаются, ниже уровня Мелоша.  
 - Какое будущее в команде Николая Кулемина?  
 - Он хочет остаться. Будем смотреть. По здоровью у него все нормально. Есть 
вопросы нехоккейного плана. Если у Николая все сложится хорошо, то мы 
вернемся к обсуждению. Пока он сам не может сказать, сможет он играть или не 
сможет.  
 - Это семейные вопросы?  
 - Да.  
 - Президент ЦСКА Игорь Есмантович в разговоре с журналистами сказал, что 
сейчас обсуждается размер компенсации за нападающего "Салавата Юлаева" 
Ивана Дроздова. Как ситуация выглядит с вашей стороны?  
 - Иван Дроздов является игроком "Салавата Юлаева".  
 - Александр Самонов неудачно сыграл в плей-офф. Какие мысли по 
формированию вратарской бригады? Подпишете еще одного опытного бэкапа 
или доверитесь молодому Семену Вязовому?  
 - Мы доверимся Вязовому, он отличный вратарь. Может, он даже уже немного 
застоялся. Риски есть, но они не такие большие. Семен повзрослел, стал 
серьезным молодым человеком. Думаю, он сделает правильные выводы, а 
Александр Самонов ему поможет. У них будет хороший тандем. Александр 
поправится, и все будет нормально.  
 - Какие глобальные выводы сделали по вылету в первом раунде плей-офф? 
"Салават Юлаев" в чем-то кардинально изменится в новом сезоне или вы будете 
продолжать строить команду в этом направлении?  
 - В этом смысле ничего не поменяется. Команда будет играть в активный и 
интересный для болельщиков хоккей. Это самая главная задача. Причины 
поражения назвать сложно. Их целый комплекс, всего по чуть-чуть не хватило: 
травмы игроков, тренерские решения, возможно, неправильные решения по 
кадрам и трансферам. Будем постепенно все настраивать. Катастрофы нет. Есть 
хорошая база. Мы будем только злее. Это не дежурная фраза. Когда ты два года 
не выходишь во второй круг плей-офф, становишься злее и профессиональнее.  
 - Финансовое положение "Салавата Юлаева" стабильно? Понимаете, сколько 
денег потратите на формирование команды?  
 - Бюджет нам никто не уменьшал. На прошедшем заседании совета директоров 
говорилось об этом. Мы наметили план мероприятий, чтобы не было никаких 
проблем в течение сезона. Это тоже повлияло на неудачный результат.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rinat-bashirov-intervyu-generalnogo-
direktora-salavata-yulaeva-ob-uhode-danila-bashkirova-i-transfernoy-politike-
2211609/ 

К заголовкам сообщений 

Сохранили Хмелевски и Лево, но растеряли всех защитников: почему 
"Салават" пока проваливает межсезонье (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 15 мая 2024) 
"Салават Юлаев" к середине мая ведет себя чуть ли не скромнее всех на 
трансферном рынке среди клубов КХЛ. Уфимцы по окончании сезона потеряли 
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достаточно игроков, а свежих приобретений пока анонсировано не было. Как 
комплектуется состав "Салавата" на будущий сезон - в материале "ТИ-Спорт".  
По вратарям в "Салавате Юлаеве" все более чем понятно 
Максимально сдержанно и прагматично выступил "Салават Юлаев" в вопросе 
комплектования вратарской линии в команде. Судя по тому, что особых слухов о 
приобретении нового голкипера нет, в уфимском клубе решили сделать ставку 
на пару Самонов - Вязовой. 
Потянет ли Семен роль полноценного бэкапа - вопрос полемический, однако 
преждевременных ответов на него давать нельзя, пока не начнется регулярный 
чемпионат. 21-летний воспитанник "Салавата Юлаева" неплохо смотрелся как в 
МХЛ за "Толпар", так и за "Торос" в ВХЛ. Шанс провести первый полноценный 
сезон в КХЛ он точно заслужил. 
Другое дело, что не слишком ли большую ответственность руководство уфимцев 
возлагает на Александра Самонова? Да, в связи с изменением сроков 
проведения чемпионата в следующем сезоне будет больше пауз для 
восстановления. Однако если у Самонова, к примеру, не пойдет игра, 
равноценной замены ему в команде нет. 
По ходу прошлого сезона в СМИ всплывали слухи, что "Салават Юлаев" хотел 
пригласить Максима Третьяка, клиента Шуми Бабаева. А зная этого агента, 
вполне можно предположить, что он сам вбрасывал информацию о якобы 
интересе уфимцев к своему клиенту. Выступления Третьяка в КХЛ в последние 
годы явно не коррелируют с высокими амбициями "СЮ". 
С другой стороны, на безрыбье и Третьяк тоже вратарь. Рынок голкиперов в лиге 
ограничен, и даже исполнители такого невысокого уровня могут пригодиться топ-
клубам. Так что уверенным на 100 процентов в правдивости или ложности того 
или иного слуха в наше время быть нельзя. 
Пара Самонов - Вязовой смотрится в "СЮ" органично на следующий год. 
Сменить 37-летнего Илью Ежова, завершившего карьеру этой весной, на 
подрастающего собственного талантливого воспитанника - шаг весьма 
симпатичный от руководства уфимцев. 
Защитники покидают "Салават Юлаев" один за другим. Кто придет на их место? 
Любопытная ситуация складывается с комплектованием линии обороны 
"Салавата". Только за первые две недели уфимскую команду покинули три 
основных защитника: Коледов, Бирюков и Тимкин. 
Сразу скажем, что Бирюков формально никуда из стана "бело-зеленых" не ушел. 
Защитник останется в Уфе, правда, уже в новом амплуа, в роли тренера. По 
окончании прошедшего плей-офф 38-летний хоккеист завершил карьеру. Выбил 
первым 1000 матчей в КХЛ, получил на церемонии закрытия сезона приз имени 
Сергея Гимаева "за верность хоккею" и вошел в тренерский штаб "СЮ" перед 
предстоящей регуляркой. 
Павел Коледов неделями ранее присоединился к омскому "Авангарду". В том, 
что защитник оперативно нашел себе новый клуб, ничего удивительного нет. Да, 
по чтению игры и надежности это средний хоккеист. В то же время при работе в 
меньшинстве Коледов был очень полезен. Да и блокированных бросков у 
защитника набралась целая охапка. Странно, что руководство "СЮ" в 
дефицитное время не дало Коледову нового контракта и спокойно отпустило его 
в "Авангард". 
Потеря Павла к этому часу для уфимцев, безусловно, ощутима. Чего не скажешь 
об уходе из команды 33-летнего Евгения Тимкина. Этот защитник хрестоматийно 
описывает тип хоккеиста-разрушителя. В Тимкине нет креативного начала и тем 
более скорости - двух ключевых факторов для Виктора Козлова. Как мы знаем, 
наставник "СЮ" планирует в следующем сезоне строить игру команды от 



 

агрессивной атаки. Поэтому даже от защитников будет требоваться 
эффективная работа в нападении. 
Удивительно, что до сих пор руководство "Салават Юлаева" не дало нового 
соглашения Динару Хафизуллину. 35-летний защитник выдал лучший сезон в 
карьере по очкам в регулярном чемпионате (25 баллов за 62 матча). Впечатлил 
и показатель полезности Динара - плюс 21. Опытный Хафизуллин, очевидно, не 
был бы обузой Козлову в предстоящем сезоне. Да и сам тренер, скорее всего, 
хочет видеть защитника в составе. Вероятно, пока Хафизуллин не может 
договориться с руководством уфимцев о финансовых деталях и сроке контракта. 
В последние дни регулярно появляется информация, что, скорее всего, команду 
покинет и защитник Никита Зоркин. Таким образом, оборона "СЮ" оскудеет еще 
сильнее. А сменщиков на горизонте не прослеживается. 
Уфимцы отсиживаются на трансферном рынке, как рыбы в пруду. Никаких слухов 
о подписании оборонительных игроков толком нет. 
Из легионеров сохранили Лево и Хмелевски, ушли - Лещенко и Башкиров 
Если говорить о списке нападающих, которых "Салавату Юлаеву" удалось 
сохранить на следующий год, то он таков: Пименов, Ефремов, Алалыкин. 
Но главные переподписания уфимцев касаются, разумеется, легионерской пары 
- Хмелевски и Лево. Первый, дав добро на трехлетний контракт с "СЮ", будем 
честны, отказался от мечты о выступлении в НХЛ. Центральный нападающий в 
минувшем сезоне разрывал КХЛ и был на крючке у ряда топ-клубов лиги. В 67 
встречах у Хмелевского - 56 (27+29) очков и плюс 10 по показателю полезности. 
В минувшем сезоне Саша был едва ли не сильнейшим центрфорвардом в КХЛ. 
Что касается Джошуа Лево, то его показатели результативности в "СЮ" за 
прошедший год также были высоки - 38 (15+23) очков за 40 матчей при 
полезности плюс 11. Крайний нападающий уфимцев шел по сезону с процентом 
точных передач около 84, что, конечно, впечатляет и доказывает эффективность 
хоккеиста в атаке. 
Подписания Лево и Хмелевски позволили "Салавату Юлаеву" сохранить крепкий 
фундамент в нападении. Тем не менее, потеря, к примеру, двустороннего 
форварда Башкирова может выйти боком уфимцам. Будучи в статусе 
ограниченного свободного агента, нападающий получил щедрый трехлетний 
оффершит от "Магнитки", который уфимцы перебить не смогли или не захотели. 
Башкиров принял контракт "Металлурга" и отправился в чемпионский состав. 
А вот нападающий Вячеслав Лещенко отправился на следующий сезон 
западнее, в родной Нижнекамск, в "Нефтехимик" к Олегу Леонтьеву. Форвард не 
смог закрепиться в основе "СЮ" после Нового года и оказался в прямом смысле 
не нужен Козлову, который требовал от хоккеиста больше силовой борьбы и не 
прощал его "мягкотелости". 
Помимо Лещенко и Башкирова, ожидается также возможный уход Дроздова, 
Пустозерова, Кулемина и Мелоша. "Салават Юлаев" свои ворота продаж открыл 
нараспашку, отдавая хоккеистов направо-налево. Но трансферов в обратную 
сторону мы до сих пор не видим. В Уфу не приехало еще ни одного нового игрока. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/soxranili-xmelevski-i-levo-no-rasteryali-vsex-
zashhitnikov-pocemu-salavat-poka-provalivaet-mezsezone-5890433 

К заголовкам сообщений 

Алексей Волков: "Общественность от Бенуа Гру в недоумении. Но 
доверьтесь профессионалам!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 мая 2024) 
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Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, как хоккейный Челябинск будет жить с тренерами-франкофонами 
Бенуа Гру и Рафаэлем-Пьером Рише.  
На днях " Трактор " принял громкое решение, когда простился с главным 
тренером Алексеем Заварухиным, с которым челябинская команда вышла в 
полуфинал Кубка Гагарина. Это было в марте, и тогда Заварухина были готовы 
носить на руках. 
Новым главным тренером "Трактора" стал франко-канадец Бенуа Гру, который 
никогда не работал в НХЛ и даже не бывал в России. Понятно, что накопились 
вопросы к генменеджеру Алексею Волкову, с чьей подачи произошел этот 
тренерский переворот. 
- Что интересного было на совещании руководителей клубов КХЛ?  
 - Прошла стандартная процедура подведения итогов сезона по всем профилям 
- коммерция, судейство... Были оглашены некоторые нововведения, которые 
планируется рассмотреть на совете директоров КХЛ. Все прошло в штатном 
режиме, никаких новых потрясений мы не увидели. Никаких сюрпризов на 
следующий год мы не ждем. 
 - Но ведь КХЛ движется в сторону независимости, возвращен лимит в пять 
легионеров на клуб, назначен новый министр спорта РФ.  
 - Мы обсуждали более технические моменты. Такие совещания обычно не 
бывают глобальными. Есть совет директоров КХЛ, который контактирует с 
Министерством спорта, когда вносят новые законопроекты. Мы же просто 
подвели итоги прошедшего сезона. 
- "Трактор" в межсезонье заметно меняется. К вам уже пришли Андрей 
Светлаков, Александр Кадейкин... Кто еще нужен вашей команде?  
 - У нас еще есть потребность в двух защитниках и в одном крайнем 
нападающем. В остальном, я думаю, наша селекция закончится. Претендентов 
достаточно мы рассматриваем, советуясь при этом с главным тренером по 
качествам, которые он хотел бы видеть в этих игроках. 
 - Бенуа Гру утверждает кандидатов?  
 - Нет, говорит по факту. Он дал согласие работать в "Тракторе" уже после того, 
как мы некоторых игроков вели, много разговаривая с их агентами. Уже 
приступив к своим обязанностям, Гру рассматривал кандидатов, с кем ему 
предстоит работать. Он собрал достаточное количество информации, посмотрел 
много видео. И был удовлетворен тем, что он узнал. Говоря о Светлакове и 
Кадейкине, это два качественных центрфорварда, которые усилили бы любую 
команду КХЛ. 
- Уже понятно, как будет выглядеть тренерский штаб "Трактора"? Войдет ли в 
него 29-летний канадец Рафаэль-Пьер Рише, с кем вы подписали контракт?  
 - Формирование тренерского штаба пока в стадии рассмотрения. Нет точных 
кандидатов, которые были бы утверждены. Идет переговорный процесс. Бен 
хочет узнать как профессиональные, так и личные качества своих помощников. 
Фактически ежедневно общается с кандидатами. Я думаю, что к концу 
следующей недели у нас уже будет очерчен какой-то круг, который мы сможем 
объявить общественности. 
 - Этот молодой парень встанет на лавку или будет видеотренером?  
 - Я бы не назвал его молодым. 29 - это самый возраст. И вопрос не в том, сколько 
ему лет, а в его квалификации. Когда мы принимали решение, естественно, тоже 
провели свою домашнюю работу. Это не так, что Бенуа Гру нам сказал: "Вот 
этого берите", и мы сразу же взяли, и Рише к нам поехал. 
У нас были общие знакомые, с которыми он работал. И я с ними в свое время 
играл в Северной Америке. Хорошие отзывы были и от Макса Тальбо, который 



 

выступал в "Авангарде". Рише - специалист хотя молодой, но уже достаточно 
опытный. В прошлом году поработал как главный тренер. У него очень много 
интересных идей, и они даже мне были в новинку. Я уверен, что он привнесет ту 
часть хорошей работы, которой нам не хватило в прошлом году. 
 - Вам нравится модель "Магнитки" от 2014 года, когда они брали на работу 
Майка Кинэна, а рядом с ним учился молодой тренер Илья Воробьев?  
 - Тут параллели сложно провести. Потому что, к сожалению, выбор не настолько 
велик. Лишь немногие наши ребята владеют английским языком. При этом 
далеко не каждый стремится попасть в тренерский цех. Все хотят работать сразу 
в КХЛ, минуя обучение и набивание шишек в таких лигах, как МХЛ и ВХЛ. 
Поэтому ту схему, о которой вы говорите, реализовать очень сложно. 
- Когда Бенуа Гру приедет в Челябинск? Официально подготовка команд к 
новому сезону стартует 1 августа?  
 - Мы планируем, чтобы они оба - Гру и Рише - приехали пораньше. 
Познакомились с нашей инфраструктурой, посмотрели на ребят, которые уже 
выйдут из отпуска. Как вы знаете, клубы МХЛ и ВХЛ начинают подготовку 
раньше. 1 августа - по регламенту, это речь о КХЛ. 
Я думаю, это произойдет в двадцатых числах июля. Перелет, акклиматизация, 
знакомство с городом и дворцом, с рабочими местами. 
 - Какая официальная цель у "Трактора" на следующий сезон? В этом году были 
полуфинал Кубка Гагарина и бронза.  
 - Цель у нас максимально высокая. Мы хотим строить сильную команду, а не 
довольствоваться тем, что у нас есть. Да, у нас произошли перемены. Я 
понимаю, что не все одобряют такой резкий шаг. Но он с моей стороны 
обоснован. Мы это решение анализировали, приняли его не спонтанно. 
Понимаю, что хоккейная общественность в недоумении. Но будем смотреть на 
результат. На всю критику ответим игрой. Не надо ходить далеко. Всегда есть 
человек, который несет ответственность. А я с себя ее никогда не снимал. И 
говорю, что в этом сезоне мы добились большого достижения, пройдя два 
раунда Кубка Гагарина. У нас был отличный коллектив, мастера. Весь 
тренерский штаб был частью этой сплоченной команды. 
Но не хотелось бы довольствоваться малым. Я знаю, что многие эксперты 
начали разговаривать фразами, вроде "Лучшее - враг хорошего". Ну и другие 
поговорки... 
Мы знаем изнутри наши проблемы. Поэтому доверьтесь профессионалам, 
которые этим занимаются. И повторюсь, большая благодарность Алексею 
Борисовичу [Заварухину]. Мы его ценим и благодарим за проделанную работу. 
Но дальше мы идем другим путем. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056946_Aleksej_Volkov_Obshhestvenno
st_ot_Benua_Gru_v_nedoumenii_No_dovertes_professionalam 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Трактора": Заварухину предложили очень хорошие по 
меркам ВХЛ условия (Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков прокомментировал ситуацию 
с бывшим главным тренером челябинской команды Алексеем Заварухиным 
который покинул систему клуба. 
- Как вы относитесь к мнению, что "Трактор" несправедливо повел себя по 
отношению к Алексею Заварухину?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056946_Aleksej_Volkov_Obshhestvennost_ot_Benua_Gru_v_nedoumenii_No_dovertes_professionalam
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056946_Aleksej_Volkov_Obshhestvennost_ot_Benua_Gru_v_nedoumenii_No_dovertes_professionalam
https://www.sports.ru/hockey/1116070567-genmenedzher-traktora-o-selekczii-svetlakov-i-kadejkin-usilili-by-lyub.html


 

- Ему предложили возглавить "Челмет" с очень хорошими по меркам ВХЛ 
условиями. Мы хотели оставить Заварухина рядом с нами. Всерьез обсуждали с 
ним будущее команды, селекцию, помощников. Не было уверенности, что Бенуа 
Гру согласится, а, кто бы что ни говорил, это квалифицированный специалист, у 
которого были и другие предложения. 

https://www.championat.com/hockey/news-5551712-genmenedzher-traktora-
zavaruhinu-predlozhili-ochen-horoshie-po-merkam-vhl-usloviya.html 

К заголовкам сообщений 

Терещенко поделился ожиданиями от игры "Автомобилиста" и "Трактора" 
в следующем сезоне (Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко поделился ожиданиями от игры "Автомобилиста" и "Трактора" в 
следующем сезоне. 
"То, что мы увидели в этом сезоне от "Автомобилиста" и "Трактора", это не 
сезонный всплеск. Полагаю, стоит ожидать от этих команд таких же хороших 
выступлений в следующем сезоне. Единственное, что может как-то помешать, 
это тренерская чехарда в Челябинске, но тут еще неизвестно, как все обернется. 
"Автомобилист" же более планомерно развивается". 

https://www.championat.com/hockey/news-5551576-tereschenko-podelilsya-
ozhidaniyami-ot-igry-avtomobilista-i-traktora-v-sleduyuschem-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

В тренерский штаб "Сибири" войдут Подомацкий, Люзенков и Занковец 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Как стало известно "СЭ", в ближайшее время в тренерский штаб Вадима 
Епанчинцева в "Сибири" войдут Егор Подомацкий, Ярослав Люзенков и 
Владислав Занковец, который займет должность тренера по ОФП.  
Судьба Андрея Тарасенко, как и вакансия еще одного ассистента, по-прежнему 
остается под вопросом.  
1 мая "Сибирь" объявила о назначении Епанчинцева на пост главного тренера 
"Сибири". 48-летний специалист подписал с клубом двухлетний контракт.  
В КХЛ Епанчинцев возглавлял "Спартак" и "Амур". Сезон-2023/24 он провел в 
"Югре", дойдя с командой до полуфинала Кубка Петрова.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-trenerskiy-shtab-sibiri-voydut-
podomackiy-lyuzenkov-i-zankovec-2211585/ 

К заголовкам сообщений 

Голдобин: рождение дочери добавило мотивации, теперь знаю, ради кого 
играть (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Нападающий хоккейного клуба "Спартак" Николай Голдобин назвал главную 
причину своего прогресса.  
В сезоне-2023-24 Голдобин установил личный рекорд результативности, набрав 
78 очков. Россиянин перебрался в стан "красно-белых" из "Металлурга" 
(Магнитогорск) в результате обмена. 
"Хотелось, конечно, взять индивидуальный приз. Никита Гусев выдал 
невероятный сезон. Попасть в топ-6 игроков лиги тоже очень почетно. Это мой 
второй приз. Надеюсь, в следующем году смогу стать лучшим бомбардиром.  

https://www.championat.com/hockey/news-5551712-genmenedzher-traktora-zavaruhinu-predlozhili-ochen-horoshie-po-merkam-vhl-usloviya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5551712-genmenedzher-traktora-zavaruhinu-predlozhili-ochen-horoshie-po-merkam-vhl-usloviya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5551576-tereschenko-podelilsya-ozhidaniyami-ot-igry-avtomobilista-i-traktora-v-sleduyuschem-sezone.html
https://www.championat.com/hockey/news-5551576-tereschenko-podelilsya-ozhidaniyami-ot-igry-avtomobilista-i-traktora-v-sleduyuschem-sezone.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-trenerskiy-shtab-sibiri-voydut-podomackiy-lyuzenkov-i-zankovec-2211585/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-trenerskiy-shtab-sibiri-voydut-podomackiy-lyuzenkov-i-zankovec-2211585/


 

Причина моего прогресса в этом сезоне - рождение дочери. Это событие 
добавило мотивации, семья - превыше всего. Теперь знаю, ради кого играть", - 
сказал Голдобин Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/goldobin-rozhdenie-docheri-dobavilo-motivacii-teper-
znayu-radi-kogo-igrat-363339/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Динамо" Сушко: зная Кудашова и его отношение, уверен, 
результаты будут расти (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Гендиректор московского хоккейного клуба "Динамо" Сергей Сушко подвел итоги 
пошедшего сезона для команды и высказался о работе главного тренера 
команды Алексея Кудашова.  
"Мы провели хороший регулярный чемпионат, впервые за 10 лет выиграли Кубок 
Континента. Не совсем сложилось в плей-офф, но мы видим положительную 
динамику. Практически всегда на домашних играх мы собирали полную арену. 
Если подводить итоги, много хорошего было. Будем стараться, чтобы было 
лучше в следующем сезоне.  
Алексей Николаевич Кудашов отдается со всей душой, работает в том числе на 
перспективу, дает шанс молодежи. У нас Чернышов и Римашевский, ребята 2005 
года рождения, отыграли весь сезон. Зная Кудашова и его отношение, уверен, 
что результаты будут расти и дальше", - сказал Сушко Metaratings.ru. 
Кудашов возглавляет столичную команду с 2021 года, параллельно работая 
ассистентом в национальной сборной России. 

https://metaratings.ru/news/gendirektor-dinamo-sushko-znaya-kudashova-i-ego-
otnoshenie-uveren-rezultaty-budut-rasti-363366/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Почему "Магнитку" покинул тренер? Кого получит "Салават" за Дроздова? 
(Спорт-экспресс, Москва, 16 мая 2024) 
Иван Дроздов - в ЦСКА, это уже решенный вопрос, а у "Салавата Юлаева" нет 
возможности как-то остановить трансфер. Не будем лишний раз объяснять, 
почему сильный игрок с действующим контрактом внезапно идет на обмен. 
Вспомните дело Капризова. Но если тогда за хоккеиста заплатили весьма 
приличные 80 миллионов (хотя он стоил гораздо дороже), то теперь за хоккеиста 
дают 50 миллионов, а, учитывая скудность рынка, это пустые деньги. 
Спасли бы хоккеисты из системы, но и тут ЦСКА не дал уфимцам разгуляться. 
Компенсация более чем скромная. В систему башкирской команды перейдут 
Максим Великов, Максим Агафонов и Алексей Родионов. У них нет матчей в КХЛ, 
а самый известный здесь Великов, который подавал большие надежды, но 
прошлый год откровенно провалил, не выделяясь даже в "Красной Армии". 
ЦСКА мог бы поделиться более сильными хоккеистами. Но, видимо, "Салават 
Юлаев" не согласился забрать Антона Слепышева по финансовым параметрам. 
Был бы интересен Прохор Полтапов, но в клубе надеются, что в этом сезоне он 
выйдет на другой уровень. Если уж с этими игроками не получается, то все равно 
можно было найти хоккеистов, которые бы помогли Уфе прямо сейчас 
(Долженков, Аверочкин, Мингачев, Соловьев). Но, видимо, "Салават Юлаев" не 
имел права выбора. 

https://metaratings.ru/news/goldobin-rozhdenie-docheri-dobavilo-motivacii-teper-znayu-radi-kogo-igrat-363339/
https://metaratings.ru/news/goldobin-rozhdenie-docheri-dobavilo-motivacii-teper-znayu-radi-kogo-igrat-363339/
https://metaratings.ru/news/gendirektor-dinamo-sushko-znaya-kudashova-i-ego-otnoshenie-uveren-rezultaty-budut-rasti-363366/
https://metaratings.ru/news/gendirektor-dinamo-sushko-znaya-kudashova-i-ego-otnoshenie-uveren-rezultaty-budut-rasti-363366/
https://www.sports.ru/hockey/1116071193-gendirektor-dinamo-sushko-znaya-kudashova-i-ego-otnoshenie-uveren-rezu.html


 

"Металлург" после выигрыша Кубка Гагарина не сохранил тренерский штаб в 
полном составе. За вратарей с сезона-2024/25 возьмется Александр Судницин. 
Об этом в интервью "СЭ" заявил директор "Магнитки" Алексей Жлоба. Клемен 
Мохорич, занимавший аналогичную должность в уральской команде с 2020 года, 
переходит в ЦСКА. По нашей информации, фактор города сыграл 
определяющую роль при выборе клуба. "Металлург" предлагал словенцу новый 
контракт на хороших условиях, но Мохорич выбрал жизнь и работу в Москве. 
Клемен - сильный тренер. При нем в "Магнитке" добился большого прогресса 
Илья Набоков, выигравший приз MVP плей-офф. Именно по работе с молодыми 
вратарями можно оценить вклад специалиста. В ЦСКА Мохорич войдет в штабе 
Ильи Воробьева, которому он помогал еще в "Металлурге". 
С Андреем Разиным отношения в "Магнитке" складывались по-разному. 
Достаточно напомнить, что во время матчей Мохорич смотрел хоккей наверху в 
ложе персонала, а не находился на скамейке. В ЦСКА работает хорошо 
знакомый Воробьев, с которым у Клемена сложились отличные отношения - этим 
также объясняется, почему словенец выбрал московский клуб. 
Во вторник нападающий Владислав Фирстов был выставлен "Миннесотой" на 
уэйвер с целью расторжения контракта. Из этого легко сделать вывод, что свое 
будущее игрок связывает с КХЛ. После вылета "Торпедо" в первом раунде Кубка 
Гагарина он отправился в Северную Америку и провел десять матчей за 
фармклуб в АХЛ. Видимо, менеджмент "Уайлд" посчитал, что Фирстов в 
ближайшем будущем не сможет претендовать на место в команде НХЛ, и 
спокойно его отпустил. Однако шансы форварда остаться в "Торпедо", где он под 
руководством Игоря Ларионова провел два сезона на правах аренды, на текущий 
момент невелики. 
Фирстов - ограниченно свободный агент, ему через месяц исполнится всего 23 
года, в минувшем сезоне в его активе 37 (19-18) очков в 72 матчах регулярного 
чемпионата и плей-офф. Очевидно, что на него будет спрос, если "Торпедо" не 
раскошелится. Вопреки заявлениям предыдущего генерального менеджера 
клуба Максима Гафурова пока нижегородцы ведут себя на рынке не так 
агрессивно, как ожидалось, и считают деньги. Тем временем к игроку проявляют 
интерес три топ-клуба Восточной конференции, готовые выплатить компенсацию 
за права на Фирстова. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/salavat-
yulaev-obmenyaet-drozdova-v-cska-na-treh-igrokov-trener-vratarey-metallurga-
ushel-iz-kluba-insaydy-se-po-chetvergam-2211709/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Бердин - интригующий ход Омска, Дроздов и 
Башкиров - большие потери Уфы" (Russia-hockey.ru, Москва, 16 мая 2024) 
О ситуации на трансферном рынке КХЛ, в частности с вратарями - олимпийский 
чемпион, тренер и голкипер сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  
С РЕШЕНИЕМ КХЛ ПО ИСАЕВУ СОГЛАСЕН  
- Первый и самый актуальный вопрос - согласны с решением жюри КХЛ назвать 
лучшим голкипером сезона не самого ценного игрока плей-офф Набокова, а его 
коллегу по финалу Исаева?  
- Решение непростое, но я с ним соглашусь. Исаев весь сезон был на виду, 
причем и в прошлом году его прогресс бросался в глаза. Нет, вопросов, Набоков 
выстрелил и порадовал, но его пик все же пришелся на самые поздние матчи - 
полуфинал и финал.  
Так что по сумме всех факторов, Исаев, вероятно, все-таки самый стабильный, 
а значит, первый вратарь сезона.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/salavat-yulaev-obmenyaet-drozdova-v-cska-na-treh-igrokov-trener-vratarey-metallurga-ushel-iz-kluba-insaydy-se-po-chetvergam-2211709/
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- Какие еще события, связанные с голкиперами в КХЛ, отметите?  
- Обращает на себя внимание обмен между "Авангардом" и "Сочи". Много лет 
после ухода Грубеца у Омска были проблемы с вратарской линией - и вот клубу 
удалось найти голкипера с потенциалом.  
Сейчас в КХЛ вратари - в большом дефиците, даже московскому "Динамо" с его 
возможностями пока не удается закрыть эту позицию. Поэтому Омск сделал как 
минимум интригующий ход.  
ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР ОМСКА - ВРАТАРЬ, ЭТО ПЛЮС ДЛЯ БЕРДИНА  
- Верите в Бердина?  
- Этот парень - с амбициями, есть техника, фактура, игровая наглость. Другое 
дело - писхология. Отражать по 40 бросков в каждом матче команды-аутсайдера, 
не имея сверхдавления результата, - это одно. А защищать ворота клуба-
фаворита, где каждая ошибка - на виду и влияет на результат, совсем другое.  
Но в любом случае это интересная ситуация. Многое будет зависеть от 
ежедневной работы тренера вратарей. Кстати, в Омске главный тренер - бывший 
голкипер и как раз экс-тренер вратарей, это бонус для Бердина.  
- За кем еще из вратарей КХЛ следите?  
- В прошедшем сезоне удивил Самонов из Уфы. Классно провел регулярный 
чемпионат и вдруг сник в плей-офф, говорят, из-за травмы.  
Думаю, предстоящий сезон станет для Самонова определяющим. Наконец-то он 
задержался в одном клубе, такая стабильность - плюс для вратаря. Слышал, что 
ему взяли молодого тренера вратарей из "Югры", посмотрим, каким будет 
прогресс. Но свой потенциал Самонов точно не вычерпал.  
ОТ ОМСКА - СРЕДНЯЯ КОМПЕНСАЦИЯ, ЗА БАШКИРОВА - НИКАКОЙ  
- Получается, в Самонова тоже верите?  
- Думаю, сейчас в него верит вся Уфа, он стал единственной точкой стабильности 
"Салавата". Не совсем понятно, как "Салават Юлаев" упустил двух ведущих 
форвардов - Дроздова и Башкирова, есть потери и в обороне. Причем если 
Дроздова переманил ЦСКА, то Башкирова - "Магнитка", которая по ресурсам - 
клуб уровня "Салавата".  
На мой взгляд, Башкирову надо было оставаться в Уфе. В Магнитке конкуренция 
высокая, места в первых звеньях заняты. Жаль, что в карьерах игроков так 
многое решают - и мешают - деньги.  
- За Дроздова Уфа, судя по всему, получит трех юниоров, за Башкирова - никого.  
- По прессе видел, что там речь о трех хоккеистах из "Красной Армии". Я так 
понял, что за Бердина компенсация была довольно средней, а тут вообще - 
практически никакая. КХЛ - не МХЛ, тренерам Уфы придется с молодыми 
повозиться.  
- Для ЦСКА с его амбициями Дроздов - усиление?  
- Новый состав ЦСКА пока не понятен, но в Уфе Дроздов был одной из главных 
звезд, весь сезон провел с легионерами. Думаю, по меркам нынешней КХЛ это 
сильный ход армейцев. Другое дело, что Уфа выглядит пострадавшей.  
- "Салават" сможет сохранить свои позиции?  
- Повторюсь, многое будет зависеть от Самонова и легионеров. Потери у 
"Салавата" очень серьезные, на фоне Омска, Магнитки, Екатеринбурга, Казани 
видны явные бреши. Но посмотрим, может, Уфе удастся найти на рынке сильных 
легионеров.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_berdin_intriga_omsk_drozbov_bashkirov_proble
my_ufa_/ 

К заголовкам сообщений 
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Трансферы клубов 
 

Трансферы и слухи КХЛ. "Ак Барс" отказывается от легенд, а "Миннесота" 
- от ученика Ларионова (Sport24.ru, Москва, 15 мая 2024) 
ЦСКА нашел помощников для Воробьева и определился с компенсацией за 
Дроздова. 
Новая порция слухов и состоявшихся трансферов на территории КХЛ.  
ЦСКА формирует штаб Воробьева  
После того как в ЦСКА решили совершить тренерскую рокировку Федоров - 
Воробьев, новому наставнику начали искать помощников. Майк Пелино и Виктор 
Игнатьев, с которыми Илья Петрович работал ранее, до столичного клуба не 
доехали. Зато штаб "армейцев" пополнили Юрий Бабенко и Клемен Мохорич. 
Бабенко ранее помогал Зинэтуле Билялетдинову и Олегу Знарку в "Ак Барсе", а 
в "Витязе" имел самостоятельный опыт работы. Словенец Мохорич известен 
Воробьеву по сотрудничеству в Магнитогорске, а в прошлом сезоне этот 
специалист вывел на новый уровень Илью Набокова. В штабе ЦСКА остались 
тренер по развитию игроков Александр Попов, тренер по физподготовке Хассан 
Саид и тренер по функциональной подготовке Владислав Брызгалов. Правда, 
есть вероятность, что если москвичи не найдут еще одного помощника на 
стороне, то Попов займет роль тренера по нападающим.  
Дроздов перейдет в ЦСКА за 50 миллионов и молодежь  
О том, что один из лучших бомбардиров "Салавата Юлаева" перейдет в ЦСКА, 
говорили уже не одну неделю. Речь о белорусе Иване Дроздове. Трансфер еще 
не стал реальностью, но появилась конкретика по части компенсации. Уфмицы 
получат трех хоккеистов из молодежной команды "Красной Армии" - это 
защитники Максим Агафонов и Алексей Родионов, а также нападающий Максим 
Великов. Также клуб из Башкортостана получит денежную компенсацию в 
размере 50 миллионов рублей. Дроздов в прошлом сезоне набрал 48 (24+24) 
очков в 65 матчах регулярного чемпионата КХЛ. В плей-офф форвард добавил 
8 (4+4) баллов в 6 играх. Ранее сообщалось, что "армейцы" готовы отдать 
уфимцам Антона Слепышева и/или Даррена Дица.  
Шипачев и Лукоянов покинут "Ак Барс"  
Казанский клуб еще до официального назначения Анвара Гатиятулина начал 
процесс перестройки. Можно это назвать и омоложением. Ведь не предложен 
контракт Александру Радулову, которому скоро будет 38. На пороге ухода из 
команды 35-летний Артем Лукоянов. 34-летний Вячеслав Войнов и 37-летний 
Вадим Шипачев хоть и обладают контрактами на следующий сезон, но вряд ли 
останутся в Казани. Марат Валиуллин уже заявил, что по Шипачеву может быть 
принято болезненное для клуба решение. Их с Вадимом развод объясняется 
скоростными данными игрока. Генменеджер "Ак Барса" подтверждает и высокую 
вероятность с чуть ли не главным старожилом команды Лукояновым. По 
последним данным форвард может продолжить карьеру в Ярославле.  
"Миннесота" окончательно отпустила Фирстова  
В 2019 году "Миннесота" во втором раунде драфта НХЛ выбрала Владислава 
Фирстова. Теперь "дикари" с ним окончательно прощаются, выставив на 
безусловный драфт отказов. Два последних года нападающий играл за 
"Торпедо", но при этом был в аренде. После того, как нижегородцы проиграли 
СКА в плей-офф КХЛ, Фирстов отправился в фарм-клуб "Миннесоты", сыграв 10 
матчей в регулярном чемпионате АХЛ и отметившись 4 (2+2) баллами. Теперь, 
после прохождения драфта отказов, Владислав подпишет с "Торпедо" 
полноценный контракт на два года. О мечте сыграть в НХЛ придется забыть. Как 
минимум, не в составе "Миннесоты".  



 

"Ак Барс" и "Трактор" бьются за Яруллина  
Один из самых желанных лотов на трансферном рынке среди защитников - 
Альберт Яруллин. Он был ведущим игроком обороны "Трактора", за который 
выступал последние три сезона. сейчас речь идет либо о продолжении карьеры 
в Челябинске, либо о возвращении в Казань. Яруллин - воспитанник "Ак Барса", 
который выигрывал с родным клубом Кубок Гагарина, но покинул его по 
семейным обстоятельствам. По сообщению "Бизнес Онлайн", Альберту 
предложены примерно схожие по финансам контракты, но если "Трактор" дает 
двухлетнее соглашение, то в Татарстане готовы пригласить защитника на три 
года. Ключевым фактором можно стать и то, что казанцев возглавил Анвар 
Гатиятулин, с которым Яруллин работал в Челябинске.  
Молодой вратарь "Локомотива" может уехать в "Питтсбург"  
До сих пор не подписал контракт с "Локомотивом" Сергей Мурашов. Есть 
вероятность, что 20-летний голкипер может отправиться в Северную Америку. 
Права на Мурашова за океаном принадлежат "Питтсбургу". Он был выбран 
"Пингвинз" в четвертом раунде драфта-2022. В минувшем сезоне на его счету 
Мурашова шесть матчей в КХЛ. Всего за карьеру у него семь игр за "Локомотив". 
Сергей не играл за ярославцев в плей-офф, а вторым номером после Даниила 
Исаева, по итогу признанного лучшим вратарем сезона в КХЛ, был Алексей 
Мельничук. Несмотря на то, что контракт закончился и у другого голкипера 
"железнодорожников" Ивана Бочарова, шансы на регулярную игровую практику 
у Мурашова не велики. Впрочем, и пробиться в основу "Питтсбурга" будет почти 
нереально. Если он уедет, то рискует осесть в АХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/article-647542-transfery-i-slukhi-kkhl-ak-bars-
otkazyvayetsya-ot-legend-a-minnesota-ot-uchenika-larionova 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" взял в аренду у "Авангарда" голкипера Андрея Мишурова 
(Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
"Адмирал" взял в аренду у "Авангарда" 22-летнего вратаря Андрея Мишурова. 
Об этом сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
Мишуров в регулярном сезоне-2023/2024 провел 29 матчей, в которых одержал 
15 побед с 91% отраженных бросков и коэффициентом надежности 2,78. Всю 
свою карьеру в КХЛ Андрей провел в омском клубе. 
"Авангард" в прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги занял второе место в таблице Восточной конференции КХЛ. В плей-офф 
омский клуб в первом раунде в серии из пяти матчей обыграл тольяттинскую 
"Ладу". Во втором раунде "Авангард" уступил "Локомотиву" в семи матчах. 
"Адмирал", набрав 54 очка после 68 матчей, занял 11-е место в турнирной 
таблице Восточной конференции КХЛ сезона-2023/2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5551406-admiral-vzyal-v-arendu-u-
avangarda-golkipera-andreya-mishurova.html 

Похожие сообщения (16): 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 15 мая 2024 

• Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 15 мая 2024 

• Om1.ru, Омск, 15 мая 2024 

• Город55.ру, Омск, 15 мая 2024 

• Омск Регион (omskregion.info), Омск, 15 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 15 мая 2024 
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• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 мая 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 15 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 мая 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 15 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" сделал контрактное предложение нападающему ХК 
"Норильск" (Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", "Автомобилист" сделал контрактное 
предложение нападающему ХК "Норильск" Степану Борисову. 
В прошлом сезоне 22-летний форвард провел за "Норильск" 58 матчей, в 
которых набрал 36 (16+20) результативных баллов, став четвертым 
бомбардиром клуба. 
Борисов является воспитанником санкт-петербургского хоккея. За свою карьеру 
нападающий выступал за клубы "СКА-Варяги", "СКА-1946", МХК "Рязань-ВДВ". 
Напомним, "Автомобилист" стал обладателем бронзовых медалей чемпионата 
России. Такое случилось впервые в истории лиги и стало лучшим результатом 
команды из Екатеринбурга. 
"Норильск" в розыгрыше Кубка Петрова - 2024 уступил в серии первоого раунда 
тюменскому "Рубину" со счетом 1-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5551758-avtomobilist-sdelal-kontraktnoe-
predlozhenie-napadayuschemu-hk-norilsk.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" заключил с Дарреном Дицем контракт на два года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Защитник Даррен Диц подписал контракт с "Авангардом", сообщает пресс-
служба омского клуба.  
Соглашение с 30-летним хоккеистом рассчитано на два года. ЦСКА обменял 
Дица в "Авангард" в начале мая. Взамен армейцы получили денежную 
компенсацию.  
В минувшем сезоне защитник набрал 22 (8+14) очка в 55 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ. В плей-офф на его счету 1 (1+0) очко в пяти играх.  
Т акже "Авангард" заключил двусторонний контракт на 2 сезона с защитником 
Даниилом Степановым.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-zaklyuchil-s-darrenom-
dicem-kontrakt-na-dva-goda-2211707/ 

Похожие сообщения (17): 

• Sports.kz, Караганда, 16 мая 2024 
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• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 15 мая 2024 
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К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Рябкин по типажу похож на Овечкина". Павел Лысенков - о развитии 
молодежи в "Торпедо" и хоккейном буме в регионах (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Журналист "Матч ТВ" и хоккейный блогер Павел Лысенков в интервью 
официальному сайту МХЛ рассказал о потенциале чемпионского "СКА-1946", 
прогрессе молодых игроков "Металлурга" при Разине и успехе ярославской 
системы.  
"Не стоит забывать, что Антону Силаеву 18 лет, ему сейчас нужно думать о ЕГЭ"  
- Как вы оцените прогресс нижегородской молодежи с приходом в систему Игоря 
Ларионова?  
 - До прихода Игоря Николаевича молодежь в "Торпедо" тоже развивали, этим 
занимался Максим Гафуров. С одной стороны, доверие молодым - это политика 
клуба, с другой, "Торпедо" - не самая богатая команда, поэтому правильно 
привлекает ребят из МХЛ. Из Василия Атанасова за год сделали большую 
звезду, при этом он получал достаточно скромные деньги по меркам КХЛ. Весь 
вопрос сейчас в другом. Сейчас Ларионов, по сути, еще и генеральный 
менеджер, его функции разделятся сразу по двум направлениям. Я бы не 
радовался тому, что в "Торпедо" играет только молодежь. Команде нужны 
сильные легионеры и матерые лидеры. Алексей Кручинин не подошел на такую 
роль. На одной молодежи можно попасть в плей-офф, но далеко ты там не 
уедешь. Прогресс у нижегородских ребят есть и будет, но для достижения чего-
то большего нужны баланс и взрослые игроки.  
- Можно сказать, что в плей-офф МХЛ Антон Силаев и Никита Артамонов 
проявили себя слабо?  
 - По моему мнению, это не они себя слабо проявили, а система "Чайки", получив 
игроков из КХЛ, оказалась слабее системы "Локомотива". Силаев играл с 
травмой, из-за которой даже пропускал матчи. Артамонов хороший форвард, но 
он не смог сыграть так, как Атанасов годом ранее. Когда в молодежную команду 
отправляют одного нападающих и трех защитников, это совсем не то, что три 
форварда и один защитник. "Чайка" укрепила оборону, но Артамонов сам по себе 
не смог радикально усилить нападение. Нижегородцы выступили вполне 
достойно и взяли бронзу. Думаю, они получили то, на что наиграли. Силаев 
выдающийся защитник, на которого в сезоне 2023/2024 свалилось очень многое. 
В нем я вообще не сомневаюсь. Не стоит забывать, что Антону только 18 лет. 
Ему сейчас вообще нужно думать о ЕГЭ и работать над своим развитием. 
Артамонов со временем может стать звездой "Торпедо". Из него получится 
качественный форвард уровня КХЛ.  
- А в каком клубе КХЛ стоит больше обращать внимание на молодежь своей 
системы?  
 - В КХЛ нет догмы, что клуб должен обязательно ставить в состав свою 
молодежь, даже в ущерб командному результату. Пример "Торпедо" показывает, 
что такая практика делает команду слишком легковесной. Своим обменом трех 
ребят из МХЛ на Михаила Бердина "Авангард" дал понять, что основной вратарь 
ему важнее, чем несколько лет развивать молодых парней. С другой стороны, 
можно несколько лет развивать игрока, а потом он скажет: "Я хочу уехать в НХЛ". 
И с чем останется клуб? Академия должна развивать молодых парней не только 
для игры в КХЛ, но и чтобы их можно было обменять и дать им шанс в другом 
месте. Яркий пример - Иван Демидов, который перерос МХЛ, но играл в 



 

молодежке весь сезон по решению СКА. Кто-то спросит, зачем это было сделано, 
а ответ очень простой: это в итоге привело "СКА-1946" к Кубку Харламова. К тому 
же Демидов по ходу сезона получал две серьезные травмы. При игре на 
взрослом уровне после восстановления мужики могли бы его вообще сломать. 
Никого не надо искусственно тащить в КХЛ.  
- Вы видите объяснение тому, почему при Андрее Разине так выстреливают 
молодые игроки (Илья Набоков, Роман Канцеров)?  
 - "Металлург" объективно сработал гениально. Андрей Разин доверял молодым, 
но еще до сезона искал в команду взрослых ребят и легионеров. Делал 
оффершиты, однако не все сработало. Во вратарской бригаде у "Металлурга" не 
было железного первого номера, на которого можно было сделать ставку. 
Пробовали одного, другого, третьего, и Набоков по делу выиграл конкуренцию. 
При Разине команда умышленно шла на большую перезагрузку: пришли игроки 
из "Северстали", активно использовались парни из "Стальных Лисов". Очень 
грамотный микс. Может, до старта плей-офф никто и не думал о том, что 
"Металлург" будет таким фаворитом и выиграет финал Кубка Гагарина 4-0. Но у 
Андрея Разина все получилось просто чудесно. Надеюсь, с него будут брать 
пример другие тренеры.  
"Половина из первого чемпионского состава "СКА-1946" поднялась в КХЛ, так и 
должна работать вертикаль"  
- Из чемпионского состава "СКА-1946" 2022 года 11 человек заиграно в КХЛ. Что 
скажете о потенциале "золотого" состава армейцев образца 2024?  
 - Половина из первого чемпионского состава "СКА-1946" ожидаемо поднялась в 
КХЛ на высокий для себя уровень. И это правильно, так и должна работать 
вертикаль. Потенциал нынешнего "СКА-1946" такой же. Иван Демидов станет 
звездой. Белорусского вратаря Павла Мойсевича тоже ждет большое будущее. 
Непонятно, почему Дмитрий Квартальнов не взял его в сборную Беларуси на 
майскую серию. СКА ищет молодых талантов по всей стране. Недавно в 
результате большого обмена в Петербург отправилось трое парней из Омска, а 
молодой Сергей Иванов поехал в аренду в Сочи. В армейской системе можно не 
сомневаться о будущем ребят: они будут играть либо в СКА, либо будут 
арендованы другими клубами.  
- Иван Рябкин - особенный игрок, как и Демидов?  
 - Однозначно. Я посмотрел на Рябкина на Церемонии закрытия сезона МХЛ. Он 
коренастый парень, а не субтильный подросток. В нем видна мощь. Для 16 лет 
он выглядит уже достаточно взрослым, представляю, каким он будет в 18. Всегда 
боюсь громких сравнений, но Рябкин по типажу действительно похож на 
Овечкина - такой же "медвежонок" с забивными качествами. "Динамо" должно 
держаться за него обеими руками и грамотно развивать. Может, в сезоне 
2024/2025 его не стоит сразу поднимать в КХЛ, но нужно будет по крайней мере 
дать ему попробовать эту Лигу и ждать, когда он до нее созреет.  
- Еще в начале февраля вы сказали, что "Локо" смело можно отдавать первое 
место. Почему ярославцы были так круты в регулярке?  
 - "Локо" - это система. Ярославцы на старте сезона испытали турбулентность, 
но затем взяли свое и очень ровно прошли регулярный чемпионат. Когда я 
говорил, что им можно отдавать первое место регулярки, до конца чемпионата 
оставалось пять матчей, все уже было понятно. В Ярославле очень глубокая 
система подготовки молодежи, там воспитывают своих ребят. Чему удивляться, 
если из года в год они сохраняют лидерские позиции в МХЛ. Когда в Сочи еще 
проходил Кубок мира среди клубных команд из разных стран, "Локо" и там 
побеждал. Этот успех обусловлен совокупностью скаутинга, хороших тренеров и 
города с большой хоккейной историей.  



 

- Тогда же вы поставили на "Локо-76" в борьбе за выход в плей-ин, но дальше 
прошел "Реактор". Что подвело младших ярославцев?  
 - Надо вспоминать. "Локо-76" нравился мне как система. У них с "Реактором" 
были достаточно равные шансы. Я думал, что ярославцам хватит глубины и на 
вторую команду. Не могу сказать, что меня что-то подвело. Система работает: в 
"Локо-76" обкатывают ребят для более взрослого "Локо", который доминирует в 
МХЛ. Ярославская земля, конечно, богата талантами, но не настолько, чтобы обе 
команды лидировали в одной лиге.  
- Какие регионы удивили вас своим хоккейным бумом по ходу сезона?  
 - Хабаровск. В этом городе видна вертикаль развития хоккея. Наверх пошли не 
только "Амурские Тигры", но и губернатор Михаил Дегтярев, который стал 
министром спорта. В регионе ответственно взялись за развитие и справляются с 
этой задачей. Уже не первый год хоккейный бум происходит в Нижнем 
Новгороде, Санкт-Петербурге и Ярославле. Там я не вижу ничего радикально 
нового в этом плане. Просто с каждый годом команды МХЛ серьезнее относятся 
к своему развитию.  
- "Амурские Тигры" и "Кузнецкие Медведи" вышли в "Золотые" дивизионы. Эти 
команды смогут в них задержаться?  
 - Не уверен насчет "Медведей", потому что Новокузнецк в последние годы 
нестабилен. В "Амурских Тиграх" не сомневаюсь. Они будут очень серьезным 
соперником. При этом на Западе тяжелее остаться в "Золотом" дивизионе, ведь 
там выступают такие "глыбы", как "Локо", "СКА-1946" и остальные. Думаю, 
хабаровчане смогут сохранить место.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051466/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

"Мы не жадные: если доходы будут расти - будем делиться с клубами". 
Глава FONBET ответил на все вопросы (Sport24.ru, Москва, 15 мая 2024) 
Интервью Сергея Анохина. 
Сергей Анохин - знаковая фигура в российском футболе: много лет работал в 
Московской Федерации футбола и Исполкоме РФС, а также руководил 
"Химками". Пару лет назад Анохин стал генеральным директором одной из 
крупнейших букмекерских компаний страны - FONBET. 14 мая функционеру 
исполнился 51 год, с чем Sport24 его от всей души поздравляет. Незадолго до 
этого мы встретились с Анохиным и обсудили множество тем - от призовых Кубка 
России до планировавшейся интеграции ФК "Химки" в европейский футбольный 
холдинг. Поговорили, конечно, и самом крутом и стабильном футболисте России 
на протяжении долгих лет - амбассадоре FONBET Игоре Акинфееве.  
 - Как вам работа российского футбола в условиях санкций?  
 - Мы дружим и сотрудничаем с РФС. Они очень хорошо работают под 
санкциями: привозят топовые сборные для товарищеских игр, успешно 
реформируют молодежный футбол - ЮФЛ сейчас выступает прообразам 
Клубной Лиги, которую делала еще МФФ во главе со мной. Плюс нельзя не 
отметить, что во взрослом футболе сейчас увеличилось количество игроков и 
стало больше матчей - в том числе благодаря FONBET Кубку России.  
 - Интересно ваше мнение по поводу перехода российского футбола из УЕФА в 
Азию.  
 - Все мы понимаем, что сборной и клубам нужны международные матчи. А 
возвращение в Европу - очень сложный и долгий процесс. Кроме того, даже 

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051466/


 

допуск к соревнованиям не позволит комфортно себя чувствовать - думаю, что 
на первом этапе нас ждут нейтральные поля, игры без зрителей, провокации со 
стороны болельщиков из недружественных стран.  
Но главное в этом вопросе - геополитический аспект, фокус страны серьезно 
перемещается на восток. Мы все больше внимания уделяем странам Азии. 
Спорту также необходимо помогать стране развиваться в этом направлении. 
Когда клуб едет играть в азиатских кубках - за ним едут и болельщики, едут 
бизнесмены. Возникает новое знание о регионе, налаживаются новые связи.  
 - Вы бы поддержали переход российского футбола в Азию?  

 - Для российской футбольной индустрии - это новый огромный рынок. У нас есть 
накопленный методологически опыт, тренерский, управленческий. Это то, что 
точно пригодится в странах, что только заявляют себя на футбольной карте 
мира, как большинство их стран.  
Но надо не просто стучаться в двери Азиатской конфедерации. Туда надо идти с 
предложением: у нас есть спонсоры - букмекеры, банки, туристическая отрасль. 
Есть сильные клубы, которые привлекут интерес азиатских зрителей, есть 
исторические традиции.  
 - Какие еще реформы нужны российскому футболу?  
 - В целом можно сказать, что реформы возможны и могут быть эффективны. На 
мой взгляд, после очень удачной реформы второго дивизиона полностью 
сформировались контуры профессионального футбола в России.  
Если говорить о каких-то еще изменениях или нововведениях, то можно обратить 
внимание на Суперкубок страны. Участие в нем четырех команд с двумя 
полуфиналами по примеру некоторых ведущих лиг может быть интересным как 
для болельщиков, так и для спонсоров. Мы получим еще несколько матчей 
между топовыми соперниками, которые сражаются за трофей.  
 - А уровень судейства как оцените?  
 - Это всегда сложный вопрос. Считаю, если у нас есть Сергей Карасев, то почему 
их не может быть десять или двадцать? Его пример показывает, что мы умеем 
находить людей и можем с ними работать. Нужно изменить систему мотивации 
судей и регулировать эту работу. У меня есть идея как это сделать.  
 - Заинтриговали.  
 - Вернуться к методу кнута и пряника, ничего в этом страшного нет. Деньги - 
мотивация, кнут - наказание. Как это было в те годы, когда судейский корпус 
возглавлял Ашот Хачатурянц.  
 - Сейчас много говорят про падение уровня футбола в России. Какого мнения 
вы?  
 - Без международных матчей трудно выявить настоящий уровень нашего 
футбола. Вижу, как игроки, которые поехали в иностранные лиги, выходят на 
хороший уровень. Не думаю, что мы в чем-то сильно теряем. Тем более, 
пытаемся реорганизовывать юношеские и внутренние соревнования. Футбол 
имеет достаточное количество средств, интереса и игроков, поэтому сильно в 
нем не потеряем. Больше боюсь за индивидуальные олимпийские виды спорта. 
В них, конечно, все спортсмены готовятся исключительно к Олимпиаде или к 
чемпионатам мира. Поэтому "Игры Дружбы" здесь будут важны. Но к этим играм 
еще придется привыкать - надо над этим работать.  
 - Один из руководителей Матч ТВ недавно говорил, что аудитория канала 
больше смотрит российский футбол, а уже потом международные турниры. А как 
обстоят дела в бетинге: больше ставят на российский футбол или зарубежный?  
 - В последние годы растет доля ставок на отечественные турниры. Например, С 
2021 по 2023 год доля ставок на РПЛ и Кубок России по отношению к топ-5 лигам 
выросла в три-четыре раза, достигая порой планки в 15-20%. Мы понимаем, что 



 

тут нам есть над чем работать, интерес к иностранному футболу остается 
большим, но мы ежегодно видим положительную динамику в пользу российских 
турниров. Уверены, что этому помогает и ориентированность спонсоров на 
развитие внутреннего продукта и те реформы, которые случились с Кубком 
России.  
 - Контракт с КХЛ заканчивается в конце следующего сезона. Планируете 
продолжение сотрудничества?  
 - Мы много вкладываем в Лигу, она развивается. Как в этом, так и в предыдущих 
сезонах нами совместно было реализовано много проектов. Например, уже в 
прошедшем сезоне запустили и реализовали проект FONBET Овертайм, а на 
прошедшем закрытии сезона наградили героя дополнительного времени - 
Васили Атанасова из "Торпедо". Церемония закрытия сезона КХЛ - как и всегда 
прошла на высочайшем уровне. Конечно, нам было бы интересно продолжить 
сотрудничество и развивать наше партнерство.  
 - А с РФС ведутся переговоры о продлении сотрудничества?  
 - У нас контракт на четыре сезона: два мы уже провели, в этом году начнется 
третий. Уже сейчас мы говорим о модернизации Кубка - есть ряд предложений 
от РФС. Как минимум, надеюсь на квоту для спонсора. Думаю, мы должны ее 
иметь и сможем распределять между сторонними клубами. Пока не понимаем, 
будут это медийные команды или какие-то другие. Нам интересно развитие 
турнира, будем вкладывать именно в него.  
 - В этом году уже видны изменения: нет финала Пути регионов. А разве не 
работает формула: чем больше матчей - тем больше возможностей развить свой 
бренд?  
 - Чем больше матчей, тем интереснее. Еще интересно, чтобы эти игры 
транслировались на основном канале, лидере отрасли - "Матч ТВ". А наша 
задача, в первую очередь, развивать футбол.  
 - Месяц назад вы сказали, что в следующем сезоне формат Кубка России, 
скорее всего, не поменяется. Почему так?  
 - Всегда все меняется и модернизируется. Не скрою, что сейчас мы уже 
работаем над изменениями форматов, но насколько понимаю, большинству 
формат и сам Кубок интересен и за счет спортивной борьбы, и за счет 
финансирования, которое появилось у всех участников. Уверен - мы найдем 
верное решение.  
 - В прошлом сезоне призовые выросли в 10,5 раз. Какая будет разница в 
следующем?  
 - Пока у нас стабильный контракт на четыре года: третий и четвертый сезон в 
тех же цифрах дохода для клубов от призовых. Стоит отметить, что, помимо 
участия в формировании призового фонда, мы активно вкладываемся в 
социальные проекты. В рамках благотворительной программы ДоброFON в 
текущем сезоне мы уже направили порядка ста миллионов на помощь 
региональным и всероссийским благотворительным фондам, больницам, 
спортивным школам. И адресата зачастую помогают выбирать сами клубы, в тех 
городах, где проходят матчи турнира. Планируем развивать эту социальную 
повестку и дальше.  
 - На групповом этапе матчи Пути регионов были разделены: первые игры 
состоялись в ноябре, а ответные в марте. Многие тренеры выражали 
недовольство. Есть ли план по улучшению этой ситуации?  
 - В первом сезоне оба матча этого этапа проходили в начале года. И тогда 
руководители и тренеры ссылались на загруженность календаря и попросили 
разделить эти игры. Во втором сезоне мы пошли клубам на уступки, но появилась 
проблема: из-за большого количества трансляций Лиги чемпионов пришлось 



 

назначать матчи раньше по времени, чему болельщики в Москве и в регионах 
были недовольны - в 15:00 в будний день не каждый может прийти болеть за 
любимую команду. Хотя для топовых матчей в регионах можно делать и короткие 
рабочие дни. Люди начинают уже днем разогреваться, поэтому увеличивается 
объем ставок. Для нас, как для спонсоров, это хорошо.  
 - Финал Кубка России во второй раз подряд пройдет в "Лужниках". Вы 
рассматриваете проведение финала в других городах?  
 - По статистике Департамента туризма Москвы в город приходит 30% потока 
туристов со всей страны. Планируется, что к 2030-му году этот поток увеличится 
до 52%. Соответственно, финал Кубка России перестает быть просто 
футбольным матчем. Можно приехать на выходные в столицу, поселиться в 
гостинице, сходить в музей, проехаться на канатной дороге на Воробьевых 
Горах, так еще и матч посетить. Поэтому теперь, финал FONBET Кубка России в 
"Лужниках" - это большой туристический московский уикенд. Мы настроены на 
"Лужники" - это наш флагманский стадион, он вмешает большое количество 
зрителей. Уверен, что на финал FONBET Кубка России как собирали, так и будем 
собирать полные аншлаги. Надо не забывать, что до этого мы проводим еще 
день массового футбола - он пройдет за день до финала Кубка России. Поэтому 
нам удобно проводить все в одной локации.  
 - Амбассадорами FONBET являются Игорь Акинфеев, Сергей Пиняев, Евгения 
Медведева и Александр Овечкин. Почему выбор пал именно на них?  
 - Все спортсмены, с которыми мы сотрудничаем - великие спортсмены. Игорь 
Акинфеев - эталон отношения к спорту, к себе, болельщикам, к жизни и работе. 
Он большой пример для подрастающего поколения. Сергей Пиняев - самый 
талантливый футболист России на данный момент. Евгения Медведева - наша 
самая красивая чемпионка. Александр Овечкин - человек, которого знают во 
всем мире. Думаю, мы собрали достойных амбассадоров. Но есть одна вещь, 
которая беспокоит.  
 - Какая?  
 - Мы бы хотели изменений в Законе о рекламе. Если бы они произошли, мы 
могли использовать визуализацию образов наших спортсменов, а они смогли бы 
зарабатывать больше. На данном этапе это нужно нам всем.  
 - Не первый год букмекерские компании пытаются это продвинуть.  
 - Мы находимся в диалоге с законодательными органами. Надеемся, сможем их 
убедить и договориться. Наша позиция более чем обоснована.  
 - На что ориентируетесь, когда выбираете лица для компании?  
 - Мы позиционируем себя как большой спортивно-развлекательный бренд, 
поэтому хотели бы, чтобы амбассадоры, представляющие нас, несли доброе 
людям, чтобы на них ориентировались. Амбассадором нашей 
благотворительной программы "ДоброFon" стал Роман Костомаров - великий 
спортсмен, прекрасный человек, пример для многих. Вместе мы уже побывали 
на двух важных, социально-значимых инклюзивных турнирах - "Стальная Воля", 
которую организует РФС и "Фестиваль адаптивного хоккея", который собрал 
почти полторы тысячи детей со всей страны в конце апреля. Есть разные идеи, 
благотворительные инициативы которые мы планируем реализовать вместе с 
Романом.  
 - Как у вас получилось наладить взаимодействие с Игорем Акинфеевым? 
Казалось, что его сложно привлечь к медийным активностям.  
 - Я - болельщик ЦСКА почти всю свою жизнь. Может, это повлияло. Мы показали 
Игорю свой план работы и рассказали, что хотим сделать. У нас есть 
благотворительная программа ДоброFON, с которойодин из мы выходим на 
разного рода социальных мероприятиях. Мы помогаем и адаптивному спорту, и 



 

детско-юношеским соревнованиям. У Акинфеева есть свои турниры - мы и ему 
помогаем. А сейчас появился новый подвид футбола - Кипербол. Здесь мы 
нашли с Акинфеевым совместный интерес, сейчас развиваем это направление. 
Думаю, в том числе, за счет этого и сотрудничаем.  
 - Акинфеев даже не раздумывал над вашим предложением? Сразу согласился?  
 - Почему? Игорь - системный и основательный человек, поэтому переговоры 
шли какое-то время. Мы искали точки соприкосновения, к тому же нужно было 
договориться с клубом, в котором он играет. Мы являемся спонсорами ПФК 
ЦСКА, и огромное спасибо им, что посодействовали в этом.  
 - В каких еще проектах принимают участие ваши амбассадоры?  
 - К ДоброFON мы привлекаем известных и медийных людей, и это не 
обязательно спортсмены. Количество артистов, которых мы приглашаем на свои 
мероприятия, - огромное. Аналогичная картина с ветеранами спорта и футбола. 
Например, недавно провели мероприятие, на котором можно было посмотреть 
матч "Спартак" - "Локомотив" вместе с Юрием Павловичем Семиным. Считаю, 
для болельщиков "Локомотива" Семин - главный человек в истории клуба. Также 
мы постоянно работаем с хоккейными командами.  
 - Какие еще планируются инновационные форматы?  
 - Мы уже делали на хоккее матчдэй в стиле "Гарри Поттера", а на игре 
футбольного "Локомотива" презентовали коллекцию ретро-футуристического 
мерча "Локопанк". Еще у нас есть своя медийная киберспортивная лига - 
FONBET Media Eleague. Мы изучаем тренды и стараемся продвигать то, что 
нравится молодежи. Будущее за искусственным интеллектом - от этого не 
скрыться. Будем подстраиваться под реалии жизни.  
 - Впереди футбольное межсезонье. Планируете провести товарищеский 
турнир?  
 - Уже довольно долго работаем над этой темой: есть планы проведения 
турниров и зимой, и летом. Мы не останавливаемся, не берем паузы, а постоянно 
работаем над новыми проектами и идеями. Именно такой подход позволяет нам 
оставаться лидерами отрасли.  
 - Вы занимали ключевые посты в РФС, руководили "Химками", но кажется, что 
нынешняя должность не только не отдалила вас от футбола, но сделала еще 
более активным участником российского футбольного сообщества?  
 - Скучать не приходится. Уже два года руковожу крупнейшей букмекерской 
компанией FONBET - большим участником спортивной жизни России. За это 
время доля нашей компании на рынке выросла, мы - безусловные лидеры. 
Финансируем знаковые спортивные проекты: в первую очередь - в футболе. У 
нас есть обязательства по FONBET Кубку России, я принимал непосредственное 
участие в его реорганизации. Результат вы видите. Также помогаем сборной и 
финансируем другие проекты.  
 - Удается быть в курсе всех событий?  
 - Футбол - моя жизнь, так просто из него не уйдешь. Продолжаю общаться со 
всеми важными людьми российского футбола, иногда делюсь советами, короче 
- стараюсь помогать словом и делом.  
 - В свое время, вы запускали словенский "Целе". Кажется, что в нынешних 
условиях такой успех россиян в европейском футболе уже невозможен.  
 - Мы смогли сделать успешный проект и сразу стали чемпионами в сезоне 
2020/21. Хорошо было и с бизнес-составляющей: во-первых, мы успешно 
двигались в трансферах - выгодно продали в австрийский "Вольфсберг" нашего 
нападающего Дарио Визингера (который позднее забил Акинфееву в Лиге 
Европы), а Митю Лотрича - нашего полузащитника - купил "Вюрцбургер" из 
второй Бундеслиги.  



 

 - А что во-вторых?  
 - Мы получили неплохие деньги от участия в квалификации Лиги чемпионов. Но 
дальше наступило сложное время пандемии, а после начала СВО Словения 
выразила недружественную позицию к России. Исходя из политических мотивов, 
я сразу вышел из этого проекта. Сейчас клуб функционирует без моего участия.  
 - Почему выбор пал именно на Словению?  
 - Была идея большого международного проекта - холдинга во главе с клубом в 
Англии. Искали филиалы по всей Европе. В Португалии, почти подписались с 
"Фелгейрашем" и вдруг - появился вариант в Словении. Страна была открыта с 
точки зрения частных инвестиций, но сложно было изменить систему 
муниципального владения клубами, передать их в частные руки. Нашли 
инвестора, переделали юридическую форму, реорганизовали систему 
подготовки в клубе. Сейчас там хорошая школа и все работает.  
 - Это что-то похожее на модель "Ред Булла" с филиалами в Австрии, Германии 
и Бразилии.  
 - Такая идея и была. Скажу больше - мы планировали включить в холдинг клуб 
из России.  
 - Какой?  
 - "Химки". Город близко к аэропорту "Шереметьево", есть вся инфраструктура, 
можно было легко привлечь иностранного инвестора. Прилетел, сходил на 
футбол и улетел. Холдинг включал бы в себя Англию, Португалию, Швейцарию, 
Германию, Словению и Россию. Проект реально мог бы много приносить и сам 
себя окупать. Но, к сожалению, из-за политической ситуации не сложилось.  

https://sport24.ru/football/article-647359-intervyu-sergeya-anokhina-o-perekhode-v-
aziyu-reformakh-sudeystve-kubke-rossii-sotrudnichestve-s-akinfeyevym-khimkakh-i-
rabote-v-yevrope 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Новиков назвал игнорирование ЧМ из-за отсутствия России неуважением 
к хоккейному братству (Советский спорт, Москва, 15 мая 2024) 
Турнир проходит в Чехии с 10 по 26 мая.  
Заслуженный тренер России, бывший главный тренер "Крыльев Советов" и 
"Лады" Юрий Новиков назвал неуважением заявления об отказе смотреть игры 
чемпионата мира по хоккею из-за отсутствия на нем сборной России.  
Специалист отметил, что мировой турнир, в первую очередь, является 
праздником для любителей хоккея.  
Это хороший фестиваль дружбы народов. Но заявлять, что нам это неинтересно 
из-за отсутствия нашей команды - это неуважение к хоккею и мировому 
хоккейному братству. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/novikov-nazval-ignorirovanie-ch-m-iz-za-
otsutstviya-rossii-neuvazheniem-k-hokkejnomu-bratstvu 

К заголовкам сообщений 

"Здесь никто не скучает по сборной России". Гашек - о чемпионате мира 
по хоккею в Чехии (Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
Бывший голкипер сборной Чехии Доминик Гашек заявил, что отсутствие сборной 
России не сильно повлияло на интерес к чемпионату мира по хоккею 2024 года. 
В этом году мировое первенство проходит в чешских городах Праге и Остраве. 

https://sport24.ru/football/article-647359-intervyu-sergeya-anokhina-o-perekhode-v-aziyu-reformakh-sudeystve-kubke-rossii-sotrudnichestve-s-akinfeyevym-khimkakh-i-rabote-v-yevrope
https://sport24.ru/football/article-647359-intervyu-sergeya-anokhina-o-perekhode-v-aziyu-reformakh-sudeystve-kubke-rossii-sotrudnichestve-s-akinfeyevym-khimkakh-i-rabote-v-yevrope
https://sport24.ru/football/article-647359-intervyu-sergeya-anokhina-o-perekhode-v-aziyu-reformakh-sudeystve-kubke-rossii-sotrudnichestve-s-akinfeyevym-khimkakh-i-rabote-v-yevrope
https://www.sovsport.ru/hockey/news/novikov-nazval-ignorirovanie-ch-m-iz-za-otsutstviya-rossii-neuvazheniem-k-hokkejnomu-bratstvu
https://www.sovsport.ru/hockey/news/novikov-nazval-ignorirovanie-ch-m-iz-za-otsutstviya-rossii-neuvazheniem-k-hokkejnomu-bratstvu


 

"Здесь никто не скучает по сборной России. Речь идет о жизнях людей, которые 
мы должны защищать. Я буду рад, когда россияне смогут вернуться, но на 
данный момент такая ситуация не обсуждается", - цитирует Гашека Pravda.sk. 
Матчи четвертьфинала состоятся 23 мая, полуфинальные встречи пройдут 25 
мая. Матчи за третье место и финал чемпионата мира будут сыграны 26 мая на 
"O2 Арене" вместимостью более 17 тыс. зрителей в чешской Праге. 
Победителем мирового первенства в прошлом году стала сборная Канады. 
 Календарь ЧМ-2024  

https://www.championat.com/hockey/news-5551866-zdes-nikto-ne-skuchaet-po-
sbornoj-rossii-gashek-o-chempionate-mira-po-hokkeyu-v-chehii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Новиков: не смотреть ЧМ из-за отсутствия России - неуважение к хоккею 
(Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков заявил, что не понимает многих 
специалистов, которые не смотрят матчи чемпионата мира по хоккею в Чехии из-
за того, что там не выступает сборная России. Российская и белорусская 
сборные были не допущены к турниру по решению Международной федерации 
хоккея. 
"С сожалением читаю отзывы специалистов, которые говорят, что они не смотрят 
чемпионат мира по хоккею. Конечно, участие сборной твоей родной страны 
придает интереса. Ты по-другому начинаешь его смотреть. Это понятно, как 
дважды два - четыре. Чемпионат мира - это праздник для болельщиков. Это 
хороший фестиваль дружбы народов. Но заявлять, что нам это неинтересно из-
за отсутствия нашей команды - это неуважение к хоккею и мировому хоккейному 
братству. 
Я надеюсь на то, что ситуация исправится и мы войдем в семью. Но туда надо 
входить с высоко поднятой головой, чтобы мы могли сказать: "Ребята, нас не 
было, но мы никогда не говорили, что все плохие, а мы хорошие. Просто так 
сложилась ситуация, но мы верили в то, что вы нас поймете". 

https://www.championat.com/hockey/news-5551796-novikov-ne-smotret-chm-iz-za-
otsutstviya-rossii-neuvazhenie-k-hokkeyu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 15 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Спорт всегда был политикой": экс-тренер сборной России о ЧМ по 
хоккею (NEWS.ru, Москва, 15 мая 2024) 
Экс-тренер сборной по хоккею Плющев: Россию исключили из ЧМ из-за политики 
Россию исключили из чемпионата мира по хоккею, так как спорт всегда был 
политикой, заявил в разговоре с NEWS.ru экс-тренер сборной России Владимир 
Плющев. Он подчеркнул, что матчи между российскими и американскими или 
канадскими спортсменами всегда проходили с большим накалом. 
Когда говорят, что спорт не политика, это все для красного словца. Спорт всегда 
был политикой. Матчи России с США или России с Канадой, будь это хоккейный, 
волейбольный матч или боксерский поединок, всегда проходят с большим 

https://www.championat.com/hockey/news-5551866-zdes-nikto-ne-skuchaet-po-sbornoj-rossii-gashek-o-chempionate-mira-po-hokkeyu-v-chehii.html
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https://www.hockey-world.net/worldcup/292395-zdes-nikto-ne-skuchaet-po-sbornoj-rossii-dominik-gashek-o-chm-po-khokkeyu-v-chekhii
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накалом. Спорт всегда отражает настроения на политической арене. Чушь, что 
спорт - это не политика, - пояснил экс-тренер. 
По словам Плющева, уровень ЧМ упал тогда, когда Международная федерация 
хоккея расширила список участников. Как уточнил эксперт, туда запустили 
команды, которые сильно не дотягивали до уровня турнира. Экс-тренер добавил, 
что среди фаворитов в этом сезоне остаются Канада, США, Финляндия и 
Швеция. Кроме того, шансы на победу есть у Чехии, так как чемпионат 
проводится там, считает Плющев. 
В пресс-службе Международной федерации хоккея ранее сообщили, что 
национальные флаги России и Белоруссии будут отбирать у болельщиков, 
которые придут с ними на матчи чемпионата мира по хоккею в Чехии. Турнир 
проходит с 10 по 26 мая в Праге и Остраве. Действующим чемпионом по хоккею 
является сборная команда Канады. 

https://news.ru/hockey/sport-vsegda-byl-politikoj-eks-trener-sbornoj-rossii-o-chm-po-
hokkeyu/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
При поддержке "Полипласт" состоялся хоккейный турнир "Лига Ставок 
Большой Тур Сборной" (ТАСС, Москва, 15 мая 2024) 
В Минске 11 мая завершился хоккейный турнир "Лига Ставок Большой Тур 
Сборной", официальным партнером которого выступила ГК "Полипласт". 
Инвестиции в спорт - один из приоритетов компании. Участие в организации 
Большого тура - это вклад в поддержку молодых хоккеистов - будущее 
отечественного хоккея.  
В этом году матчи международного спортивного мероприятия с участием 
команды "Россия 25" прошли в Белоруссии и России.  
9 мая, В День Победы, Тула в третий раз приняла матчи Большого тура. В 
мероприятии приняли участие Губернатор Тульской области Алексей Дюмин, 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк, главный тренер 
сборной "Россия 25" Роман Ротенберг, Председатель совета директоров ГК 
"Полипласт" Александр Шамсутдинов.  
Перед стартом тура в Туле два игрока, вратарь Денис Попов и нападающий 
Денис Почивалов, выступавших за тульский АКМ в нынешнем сезоне, были 
включены в состав Сборной.  
Матч национальных сборных России и Белоруссии собрал аншлаг. В тульский 
Ледовый дворец приехали любители хоккея не только из Тульской области, но и 
со всей России. Встреча завершилась со счетом 6:2 в пользу "России 25". Всего 
в рамках этого турнира команда одержала пять побед в пяти противостояниях.  
Проведение одной из игр молодых звезд России в Туле инициировала 
Федерация хоккея России. Губернатор Алексей Дюмин поддержал это 
предложение и выразил уверенность, что регион оправдает оказанное доверие. 
Такие масштабные спортивные мероприятия помогают популяризировать спорт, 
что является одной из целей нацпроекта "Демография".  

https://tass.ru/novosti-partnerov/20802065 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "По месту рождения в сборной были уроженцы 21 города. 
Наша команда представляла всю Россию" (Sport24.ru, Москва, 15 мая 
2024) 

https://news.ru/hockey/sport-vsegda-byl-politikoj-eks-trener-sbornoj-rossii-o-chm-po-hokkeyu/
https://news.ru/hockey/sport-vsegda-byl-politikoj-eks-trener-sbornoj-rossii-o-chm-po-hokkeyu/
https://tass.ru/novosti-partnerov/20802065


 

Главный тренер СКА и команды "Россия 25" Роман Ротенберг подвел итоги 
сезона для национальной команды.  
Наша сборная провела два важных турнира - Кубок Первого канала в декабре и 
Лига Ставок Большой Тур сборной в мае. Все восемь матчей наша команда 
выиграла, забросив 36 шайб - всегда стремимся радовать своих болельщиков 
результативной игрой, особенно в те времена, когда сборная России собирается 
всего два раза в год.  
Хочу сказать огромное спасибо организаторам Большого тура сборной во всех 
городах - мы почувствовали, что нашу команду ждали, готовились, и все прошло 
на самом высоком уровне. Искренне благодарю губернатора Омской области 
Павла Витальевича Хоценко и Алексея Геннадьевича Дюмина, который 
блестяще работал на посту губернатора Тульской области, а вчера был назначен 
помощникам Президента России. Их усилия помогли сделать матчи в Омске и 
Туле по-настоящему яркими и запоминающимися.  
Конечно же, спасибо всем клубам, чьи представители были в сборной. Мы 
пригласили хоккеистов из 11 команд, а по месту рождения в сборной были 
уроженцы 21 города - можно уверенно говорить, что наша команда представляла 
всю Россию. Мы понимаем, что после такого напряженного сезона отыграть еще 
и международные матчи - непростой вызов, но очень приятно, что все наши 
игроки всегда с готовностью откликаются на вызов в сборную.  
Конечно, не имело смысла приглашать тех, кто восстанавливается после травм 
или только-только закончил клубный сезон, но все ребята, приехавшие в 
сборную, выкладывались на максимум. А иначе и быть не могло при той 
поддержке, которую мы чувствовали во время всего Тура.  
Еще раз спасибо болельщикам сборной России со всех уголков страны. Мы 
играем для вас!" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале.  

https://sport24.ru/hockey/news-647534-rotenberg-po-mestu-rozhdeniya-v-sbornoy-
byli-urozhentsy-21-goroda-nasha-komanda-predstavlyala-vsyu-rossiyu 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг подвел итог хоккейного сезона в России 
(Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" и СКА Роман Ротенберг в своем телеграм-
канале подвел итог хоккейного сезона в России. 
Напомним, российская сборная одержала четыре победы над соперниками из 
Беларуси в рамках Большого тура. В Казахстане "Россия 25" победила 6:0. В 
последующих встречах российская сборная победила со счетом 4:0, 6:2, 4:2. Еще 
в одном матче национальная команда "Россия 25" одолела сборную Казахстана 
со счетом 1:0. 
Санкт-петербургский СКА вылетел из Кубка Гагарина - 2024 в связи с 
поражением в серии 1/4 финала плей-офф КХЛ от "Автомобилиста" (1-4). 
Отметим, что команда из Санкт-Петербурга впервые за 10 лет не смогла пройти 
дальше второго раунда плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  

https://www.championat.com/hockey/news-5551538-roman-rotenberg-podvyol-itog-
hokkejnogo-sezona-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 
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Роман Ротенберг поблагодарил "Матч ТВ" за освещение матчей сборной 
"Россия 25" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Главный тренер команды "Россия 25" Роман Ротенберг поблагодарил "Матч ТВ" 
за освещение матчей в рамках "Лига Ставок Большой тур сборной". 
Команда "Россия 25" выиграла все пять матчей в рамках майского турне. 2 мая в 
Астане команда Ротенберга обыграла сборную Казахстана (1:0), а затем 
одержала четыре победы над белорусами. 
 - Хочу поблагодарить холдинг "Матч ТВ" за освещение "Лига Ставок Большого 
тура сборной"! 
Показ матчей в эфире федерального телеканала имеет огромное значение для 
развития нашего хоккея. Благодарю творческую и техническую группы за работу 
на матчах сборной! 
Игры сборной "России 25" были показаны на телеканалах "Матч!" и "Матч! 
Страна!"  
Только так, с помощью наших телевизионных партнеров, наш хоккей может 
продолжать развиваться, радовать большое число зрителей и привлекать в нашу 
индустрию больше детей, - написал Ротенберг в Telegram‑канале. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2057330_Roman_Rotenberg_poblagodaril
_Match_TV_za_osveshhenije_matchej_sbornoj_Rossija_25 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккей, драники, любовь: для российских и белорусских хоккеистов сезон 
завершился в Минске (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 15 мая 2024) 
Сезон для российских и белорусских хоккеистов завершился в Минске. На льду 
одноименной арены сборные этих стран провели итоговый матч так называемого 
Большого тура сборной. Данный турнир второй сезон - альтернатива 
проходящему параллельно чемпионату мира, а обе команды, как известно, от 
него отстранены. Рассказываем, как Минск реагирует на такой хоккей.  
От вокзала до "Минск-арены" - 40 минут. Еще недавно этот стадион считался 
самым большим в КХЛ. В эксплуатацию его сдали в 2009-м. Минское "Динамо" к 
тому моменту второй год выступало в КХЛ, но делало это в скромненьком дворце 
спорта на 3074 человека. Для новой амбициозной лиги такое было несолидно. 
Продолжалось, впрочем, это недолго.  
На лед свежего гиганта "зубры" переселились в январе 2010 года. Вместимость 
- 15 086, то есть в пять раз больше. Новоселье отметили поражением от 
магнитогорского "Металлурга" 1:2. Зато автором первой "профессиональной" 
шайбы в историю "Минск-арены" вошел форвард "Динамо" Сергей Варламов (в 
свое время, кстати, недолго поигравший в Петербурге).  
Базируясь в Ледовом, СКА, кстати, много лет конкурировал с минским дворцом 
в вопросе посещаемости. В одну калитку эту схватку он выиграл только в 
минувшем сезоне, когда переехал на "СКА-арену", где количество мест 
превышает 20 тысяч.  
Проспект Победителей, на котором расположена "Минск-арена", - городской 
спортивный кластер. Только и успеваешь вертеть головой. Вот дворец спорта, 
вон республиканский центр тенниса, это футбольная академия, а рядом почему-
то Федерация хоккея Белоруссии. А еще - много людей вдоль дороги на 
велосипедах.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2057330_Roman_Rotenberg_poblagodaril_Match_TV_za_osveshhenije_matchej_sbornoj_Rossija_25
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У "Минск-арены" адрес с претензией на первенство - Победителей, дом 111. 
Местное "Динамо", правда, пока далеко от вершин КХЛ, но болельщики 
надеются, что все впереди.  
Ровно десять лет назад эта арена находилась в эпицентре хоккейной жизни. В 
2014 году Белоруссия впервые принимала чемпионат мира. Тот турнир так и 
остается последним, с которого сборная России уезжала чемпионом. А хозяева 
тогда впервые за пять лет вышли в четвертьфинал.  
Матч в Минске завершал так называемый Большой тур сборной. Его участники - 
команды "Россия 25", Белоруссии и эпизодично - Казахстана. Кубок победы, 
полагающийся выигравшей стороне, россияне добыли досрочно - в Туле, уже 
после третьего матча серии против белорусов. Но почему бы не поднять трофей 
над головой еще раз?..  
Фойе "Минск-арены" напоминает московскую "ЦСКА-арену". Узкие проходы, 
столбы, невысокие потолки. Удивительно, что двухметровый вратарь сборной 
Белоруссии Павел Мойсевич не задевает подвесные потолки, даже когда 
выпрямляет спину.  
19-летний голкипер системы СКА против базовой сборной своего клуба так и не 
сыграл. Дмитрий Квартальнов, главный тренер белорусов, доверил ворота 
Максиму Лубскому, который провел в "рамке" большую часть турнира. Мойсевич 
же ходил в перерывах по фойе дворца, где в белом спортивном костюме его 
узнавали немногие.  
Поразиться после "СКА-арены" иному размаху, конечно, сложно, но минский 
собрат тоже впечатляет. На территории КХЛ подобных гигантов все еще 
немного. Синие цвета кресел отлично рифмуются с формой минского "Динамо". 
Под сводами дворца - именные стяги людей, чей вклад в развитие белорусского 
хоккея переоценить сложно. Тренеры - Виталий Стаин, выигрывавший с 
"Динамо" Первую лигу чемпионата СССР, Владимир Крикунов, автор главного 
чуда сборной Белоруссии - победы в четвертьфинале Олимпиады-2002 над 
сверхзвездными шведами, игроки - Анатолий Варивончик, Руслан Салей и 
Владимир Цыплаков.  
Из общей концепции чаши выбиваются два черных прямоугольных табло на 
противоположных друг другу стенах. Современными такие были в 1970 - 1980-х 
годах. Тогда на них выводили фамилии игроков, забросивших шайбу, и время, 
на котором они отличились: Харламов, 17:14; Фетисов, 22:22; Михайлов - 13:07...  
Болельщиков на матче набралось немного - сказались майские праздники. 
Нижний ярус заполнен примерно наполовину, верхний не открывали вообще. 
Зато был заметен хозяйский фан-сектор. Его участники оделись в цвета 
национального флага - верхние ряды в красное, средние - в зеленое, нижние - в 
белое. Российский фан-сектор, прибывший на матч в количестве двух десятков 
человек, тоже не отставал. Были и болельщики из Петербурга. Вернее - один, с 
цифрой 40 на свитере СКА-1946, под которым как раз играл за "молодежку" 
Мойсевич.  
Хулиганистую мелодию "Песняров" про Яся запускали, когда отличались 
хозяева. В первый раз под конец первого периода, когда забросил бывший 
форвард "СКА-Невы" Александр Скоренов, затем в середине матча - когда счет 
броском от синей линии сравнял действующий защитник СКА могучий Степан 
Фальковский. Забросив команде своего клубного тренера, он особой радости не 
выдавал. Удивительно, но на фоне игроков сборной Белоруссии двухметровый 
Фальковский выглядел не таким уж огромным...  
Счет российская сборная, кстати, открыла после ошибки другого защитника СКА 
Сергея Сапего. Команда Белоруссии в тот момент старалась реализовать 
большинство. Сапего, получив шайбу в своей зоне, даже когда его стал 



 

"накрывать" Максим Джиошвили, продолжал действовать по схеме. Джиошвили 
в итоге его "доел", перехватив передачу за спину, и убежал один на один с 
вратарем. В СКА Сергей сел бы после такого на лавочку...  
К организации матча белорусы подошли с национальным колоритом. Несколько 
зрителей пришли в знаменитой кашуле (рубашке без ворота и застежек) и в 
соломенной шляпе на голове. А в одной из рекламных пауз матча состоялось 
соревнование по поеданию на скорость драников. Два белорусских едока 
противостояли одному российскому и не оставили гостю шансов.  
Белорусская сборная, конечно, хотела завершить сезон победой. Уступать 
серию всухую, да еще на своем льду - не по-спортивному. За три предыдущих 
матча она пропустила от россиян 16 раз и накануне четвертого укрепила тылы - 
дозаявила трех защитников, ранее не принимавших участие в турнире. Один из 
них - Фальковский, другой - Данила Паливко, выигравший в апреле с "Магниткой" 
Кубок Гагарина, третий - Владислав Колячонок, с 17 лет выступающий в 
Северной Америке, но за пять лет так и не ставший железным игроком 
"Аризоны". А вот звезда белорусского хоккея Егор Шарангович наблюдал за 
матчем с трибуны. Лучший снайпер "Калгари" (31 шайба), как и другой 
белорусский форвард Алексей Протас из "Вашингтона", был готов сыграть, но 
хоккеисту с контрактом в НХЛ требуется страховка. А она в их случае стоит 
дорого. В общем, решили, что овчинка выделки не стоит, поэтому Шарангович 
лишь приветственно махал с трибуны рукой.  
Победный для себя результат российская команда обеспечила во втором 
периоде. Василий Глотов и Арсений Грицюк забросили с разницей в полторы 
минуты. Будто раззадоренные шайбой Фальковского, которая случилась 
незадолго до этого.  
 - В какой-то момент мы могли упустить преимущество, но правильно 
отреагировали на гол соперника - быстро отличились сами, - скажет затем 
забросивший победную шайбу Глотов.  
Интересно, что под конец второго периода на "Минск-арене" одной из девушек 
было сделано предложение руки и сердца, и этот момент был выведен на 
главный куб дворца. Происходило это прямо за спиной автора этих строк и 
определенно добавило радостных эмоций всем присутствующим.  
Между тем местные болельщики в свою команду верили до конца. Две 
последние минуты зрители провели на ногах с требованием "Шайбу!". Однако 
Артемий Плешков, которого за 188-минутную "сухую" серию чуть позже признают 
лучшим вратарем турнира, пропускать больше двух за матч отказался.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/khokkey-draniki-lyubov-dlya-rossiyskikh-i-
belorusskikh-khokkeistov-sezon-zavershilsya-v-minske/ 
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Что может спасти главную "кузницу хоккея"? Топ-3 проблемы 
новокузнецкого "Металлурга" (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 мая 2024) 
Некогда одна из самых эмоциональных команд русского хоккея, всегда любила 
преподнести сюрпризы и покусать грандов КХЛ. Помимо своего лучшего 
достижения - бронзовых медалей чемпионата России по хоккею 2000 года, 
"Металлург" всегда был и есть значимой фигурой в отечественном хоккее. 
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Однако, уже более 10-и лет помимо большого шторма, новокузнецкая команда 
испытывает огромные трудности абсолютно по всем направлениям.  
24 мая 2017 года - день, который навсегда останется в памяти как переломный 
момент в истории новокузнецкого хоккея. Именно в этот день руководство КХЛ 
исключило "Металлург" из главной лиги страны. На протяжении 6-и лет 
"сталевары" выступают во второй по силе лиге - ВХЛ. С каждым годом "Кузня" 
все больше и больше становятся поводом для насмешек и ненависти от 
болельщиков по всей стране. Это презрение сложно назвать необоснованным, 
так как действительно, проблемы у "Металлурга" есть.  
1. Бюджет и спонсоры  
"Металлург" находится на перепутье по уровню финансов между КХЛ и ВХЛ. 
Имея один из самых больших бюджетов по меркам Высшей Хоккейной Лиги, 
"сталевары" занимают последнее место по сравнению с командами КХЛ. Эта 
проблема идет из далека, конкретно в тот момент когда во все хоккейные клубы 
страны стали приходить большие деньги.  
За десятки лет существования, "Металлург" Новокузнецк часто испытывал 
проблемы из-за своего географического положения. Помимо не частых, но все-
же отказов хоккеистов переезжать в глубинку Сибири, "Металлург" оставался без 
больших спонсоров. Если смотреть на развитие клубов с похожей историей как 
у "Металлурга", становится ясно - практически все команды европейской части 
России развивались по бюджету на пару шагов вперед. Бессменным главным и 
единственным спонсором новокузнецкого клуба остается компания "ЕВРАЗ". 
Однако, цитата заместителя гендиректора ХК "Металлурга" выглядит 
следующим образом:  
При особенностях сибирской металлургии тяжело финансировать серьезную 
команду. Мы не монополисты, не "Газпром", не "РЖД". Тяжело сейчас 
спрогнозировать, какое будет финансирование у "Кузни", когда она вернется в 
КХЛ. Конечно, до потолка зарплат мы не дотянемся. Но не исключено, что у 
"Металлурга" будет не один спонсор", - рассказывает Вяткин.  
Так или иначе, все эти размышления и разговоры упираются в возможности и 
настоящее желания. На данный момент, "больших дядь" все абсолютно 
устраивает.  
2. Пресс-служба, медиа и работа с болельщиками  
Порой складывается ощущение, что сам генеральный директор в свободное от 
дел время, выкладывает новости в социальные сети клуба. В "Металлурге" 
вообще нет никакого медиа отдела. Благо болельщики могут лицезреть 
послематчевые интервью и публикации основного состава, но опять же, клуб 
попросту выполняет минимальные требования регламента Высшей Хоккейной 
Лиги. Вероятнее всего, не будь обязательств перед лигой, руководство ХК 
"Металлург" вообще бы не заморачивалось над столь "не нужным" в 2024 году 
аспектом.  
Помнится мне, что в сезонах 2020-2022 бывали случаи, когда болельщики клуба 
узнавали о трансфере хоккеиста уже из стартового состава команды. 
Публикации в день матча выглядят как: - Сегодня играет "Металлург", - 
"Металлург" сыграл.  
В наше время, учитывая интерес к клубу со всей страны, с "Металлургом" можно 
сделать огромные цифры во всех соц.сетях. Дети и болельщики из 
Новокузнецка, не могут узнать и познакомиться по ближе с игроками команды, 
так как между хоккеистами и болельщиками огромная пропасть. Про 
дополнительный заработок и привлечение рекламы в соц.сетях я вообще молчу. 
Глупо отрицать, что в руководстве "Кузни" сидят консервативные люди, для 
которых социальные сети лишь детская глупость.  



 

3. Руководство  
По идее, все выше перечисленные проблемы, косвенно можно привлечь под 
одну волну - руководство "Металлурга".  
Напомню, что этот сезон "Кузня" провалила от начала до конца по всем фронтам. 
Но теперь можно не беспокоиться, так как "виноватых" уже нашли и убрали. 
"Виновниками" стали 3 главных тренера в период с августа по февраль, 
спортивный директор и экс-лидеры команды. Однако, если называть вещи 
своими именами, то все предельно просто - генеральный директор Андрей 
Денякин не справляется со своей должностью.  
Болельщики "Металлурга" 100 процентов имеют право винить генерального 
директора в текущих не удачах команды. Если не углубляться в подробности и 
не смотреть на то, кому и зачем нужен Андрей Денякин на этом посту, видно что 
свою основную задачу он мягко говоря проваливает.  
Не будем исключать, что Андрей Анатольевич, возможно делает колоссальный 
объем работы в довольно сложных условиях и действительно справляется с 
ролью экономиста. Обычные болельщики не могут этого знать, но совершенно 
точно они могут аппелировать фактами:  
 - Не попадание в плей-офф ВХЛ  
 - Ужасная селекция  
 - Переезд длинной в 4 месяца на готовую арену  
 - Громкие уходы лидеров и воспитанников команды  
 - Отсутствие перспективы в обозримом будущем  
Впереди нас ждет новый сезон, в котором новокузнецкий клуб продолжит 
выступление в Высшей Хоккейной Лиге. "Металлург" уже во всю ведет 
комплектование состава, а болельщикам остается ждать, надеяться и болеть за 
родную команду. Рано или поздно и на улице "металлургов" будет праздник.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/metallurgnkavanture/3241814.html 

К заголовкам сообщений 

Звездного россиянина выживают из НХЛ. В ЦСКА намекнули на 
сенсационный трансфер (Советский спорт, Москва, 15 мая 2024) 
Терпение руководителей и игроков "Колорадо" в отношении Валерия Ничушкина 
лопнуло.  
Только сутки прошли со скандального отстранения Валерия Ничушкина от 
участия в четвертом матче второго раунда плей-офф Кубка Стэнли между 
"Далласом" и "Колорадо", а история уже обросла кучей подробностей. Причем, 
главной из них - что же именно употреблял хоккеист, так и нет. Зато НХЛ уже 
предприняла ряд действий, которые намекают на то, что больше россиянин лиге 
не нужен, а его одноклубники дали неоднозначные комментарии.  
Итак, сухой остаток: Ничушкин снова воспользуется услугами программы 
помощи игрокам НХЛ. Причем, с января месяца он сделает это уже во второй 
раз. В январе форвард впервые пропал с радаров, но тогда хотя бы сам 
признался, что в его жизни есть определенные проблемы, и он планирует от них 
избавиться. В марте нападающий вернулся, причем триумфально, но лишь для 
того, чтобы в мае снова отправиться, по сути, в реабилитационный центр, но уже 
на гораздо более жестких условиях.  
А теперь самое интересное. То, что Ничушкин проведет как минимум полгода без 
хоккея и зарплаты - это еще полбеды. Сначала стало известно о том, что 
табличку с именем россиянина убрали из клубной раздевалки. Затем его 
одноклубник Джек Джонсон дал комментарий: "Он сделал свой выбор", что 
говорит об определенном отношении к Валерию в команде. Наконец, лига 
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убрала его снайперские рекорды в плей-офф из своей официальной статистики, 
а ведь он ни много, ни мало настрелял 8 шайб в 9 матчах, повторив рекорд по 
продолжительности результативной серии 1992 года!  
В общем, все намекает на то, что карьера Ничушкина в НХЛ окончена. Какие у 
него есть варианты? Во-первых, неплохо было бы довести дело до конца и все-
таки избавиться от зависимости, что бы ее ни вызывало. Во-вторых, в подобных 
случаях россияне (и не только) едут в КХЛ, где с распростертыми объятиями 
ждут всех, независимо от списка грехов. Но есть один нюанс: права на 
Ничушкина принадлежат ЦСКА, в клубу запрещено регистрировать игроков из 
зарубежа из-за ситуации с Иваном Федотовым. Даже если по окончании срока 
программы помощи "Колорадо" расторгнет контракт с россиянином, и он станет 
свободным агентом, по идее, в Москву от вернутся не сможет.  
Какие есть варианты? Во-первых, пока у Валерия остается призрачный шанс 
зацепиться за НХЛ. По окончании шестимесячного отстранения он может 
написать заявление о восстановлении в лиге, но его могут и не согласовать. В 
свою очередь, "Колорадо" может выкупить контракт Ничушкина, сделав его 
свободным агентом, но речь пойдет о внушительной сумме. Текущее 7-летнее 
соглашение форварда действует лишь второй год, его зарплата - 7,5 миллиона 
долларов в сезон, а общая сумма контракта - 49 миллионов долларов.  
Существует, пожалуй, и такой вариант: клуб избавляется от хоккеиста, который 
возвращается в Россию. Здесь уже ЦСКА отдает права на него другой команде 
(почему бы не родному "Трактору"). И тогда Ничушкин начинает спокойно играть 
в КХЛ. Однако тут есть интрига: недавно на закрытии сезона президент армейцев 
Игорь Есмантович анонсировал крупный и сенсационный трансфер клуба. 
Забавно, если речь шла как раз о Ничушкине. Получается, ЦСКА решил идти до 
конца в борьбе с ИИХФ? Хотя все может быть гораздо прозрачнее: отдав права 
на игрока другому клубу, армейцы сразу возьмут его оттуда в аренду, ведь 
внутренние переходы ИИХФ не запрещала. Впрочем, все это будет 
бессмысленным, если форвард так и не решит своих проблем, с которыми он 
собирался разобраться "раз и навсегда" еще в январе. Сюжет закручен лихо, 
ждем развязки. Жаль только, что к самой игре все это имеет мало отношения.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zvyozdnogo-rossiyanina-vyzhivayut-iz-nhl-v-
cz-ska-nameknuli-na-sensaczionnyj-transfer 
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Плющев предрек "падение" Ничушкина после скандального отстранения в 
НХЛ (Р-Спорт, Москва, 15 мая 2024) 
Российский нападающий "Колорадо Эвеланш" Валерий Ничушкин не сможет 
вернуться на топовый уровень после отстранения, заявил РИА Новости бывший 
главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев.  
Ранее стало известно, что россиянин отстранен от игр минимум на шесть 
месяцев, форвард пройдет третий этап программы помощи игрокам 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ). В течение этого срока россиянину не будут 
платить зарплату. По информации СМИ, Ничушкин провалил тестирование на 
запрещенные вещества. В понедельник "Колорадо" уступил "Даллас Старз" в 
пятом матче серии второго раунда плей-офф НХЛ.  
"Насколько я понимаю, лига и клуб достаточно терпеливо относились ко всему, 
что происходило, и старались помочь ему. Валера сам виноват в этой ситуации. 
У него был шанс, он его не использовал. Хотя отношение к нему было 
нормальным", - сказал Плющев.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zvyozdnogo-rossiyanina-vyzhivayut-iz-nhl-v-cz-ska-nameknuli-na-sensaczionnyj-transfer
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zvyozdnogo-rossiyanina-vyzhivayut-iz-nhl-v-cz-ska-nameknuli-na-sensaczionnyj-transfer


 

"Думаю, он не сможет вернуться на прежний уровень. Это будет слишком 
сложно. Вряд ли какие-то клубы будут пытаться его реабилитировать после того, 
что было", - добавил он.  
Перед отстранением Ничушкин делил первое место с форвардом "Эдмонтон 
Ойлерс" Заком Хайманом в списке снайперов (9 шайб) и входил в топ-16 
бомбардиров (10 очков) плей-офф. В настоящий момент россиянин удален из 
таблиц в приложении НХЛ, хотя другие хоккеисты, уже выбывшие из плей-офф, 
по-прежнему значатся в списках. На официальном сайте НХЛ Ничушкин по-
прежнему присутствует в таблицах.  

https://rsport.ria.ru/20240515/plyuschev-1946133546.html 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Прощальный матч Зарипова, футбол, селебрити и ТВ: как Александр 
Овечкин проводит межсезонье в России (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 15 мая 2024) 
Александр Овечкин - одна из самых знаковых фигур в мире хоккея и не только 
хоккея. Его имя - бренд, а присутствие Ови задает масштаб и придает значимость 
любому событию. Межсезонье для Александра насыщено не только отдыхом, но 
и различными мероприятиями. Как звезда НХЛ проводит время, приезжая в 
Россию, - в материале "ТИ-Спорт".  
Посещение баскетбола и футбола уже традиция 
На протяжении 19 лет после окончания сезона в НХЛ Овечкин возвращается в 
отпуск на родину. Из года в год у капитана "Вашингтона" по приезду домой 
намечается целое турне по России. В последние годы эта программа не только 
насыщенная, но и достаточно стандартная. 
Не успел Ови на прошлой неделе приехать в Москву, как был приглашен для 
участия в автограф-сессии в баскетбольном матче ЦСКА - "Зенит". Отметим, что 
это далеко не первый его визит на баскетбол в качестве гостя. Отметим, что 
очередь к Александру и его другу Виталию Фридзону, которые раздавали 
автографы на пару, растянулась на добрую сотню метров. 
Ежегодно 8-й номер "Кэпиталз" участвует в различных мероприятиях 
футбольного московского "Динамо". Напомним, что за дубль бело-голубых в 
молодости выступал его отец Михаил Овечкин. Кроме того, Ови является 
воспитанником хоккейной школы "Динамо" и дебютировал в Суперлиге в составе 
этого клуба. 
В 2022 году он исполнил свою мечту и сыграл в товарищеском матче 
футбольного "Динамо" с "Амкалом". Александр отыграл 11 минут и за это время 
успел отметиться забитым голом. Также Ови частый гость на значимых матчах с 
участием "Динамо", будь то дерби со "Спартаком" или финал Кубка России. 
Катком по медиадвижению 
Среди мероприятий в календаре российской звезды НХЛ значатся различные 
медиатурниры, в том числе носящие имя знаменитости и не обходящиеся без 
его участия. Это, безусловно, поднимает популярность набирающего обороты 
медиаспортивного движения и вносит вклад в его развитие. 
Одним из таких турниров в прошлом году стал гала-матч Кубка Овечкина. 
Александр выступил в составе "Легенд хоккея" против команды блогеров. В 
матче принимал участие и его маленький сын Сергей. 

https://rsport.ria.ru/20240515/plyuschev-1946133546.html
https://www.hockey-world.net/nhl/292400-vladimir-plyushchev-nichushkin-ne-smozhet-vernutsya-na-topovyj-uroven-posle-otstraneniya


 

На прощальном матче Даниса Зарипова 
Кстати, не так давно, в марте 2024 года, Овечкин стал главным лицом 
медиафутбольной лиги команды "БАМOVETS". По окончании сезона в НХЛ он 
должен был сыграть в пятом сезоне МФЛ. Но этому не суждено было сбыться - 
его команда проиграла в стыковом матче медиалиги. 
Кроме того, Овечкин не отказывается от участия в мероприятиях бывших коллег 
и партнеров. Из последних событий - Ови побывал в Красногорске на матче 
Александра Семина, а также приезжал в Казань на прощальный матч Даниса 
Зарипова. 
В прошлом году Александр впервые поприсутствовал на финале Кубка Гагарина. 
Тогда он сказал, что болеет за красивый хоккей, так как в "Ак Барсе" у него играли 
друзья, а в ЦСКА - бывший партнер по "Кэпиталз" Сергей Федоров. 
Овечкин также принимал участие в церемонии закрытия сезона КХЛ 2022/23 и 
даже вручил своему другу Дмитрию Яшкину награду как лучшему снайперу. 
В 2022 году Овечкин исполнил свою мечту и сыграл в товарищеском матче 
футбольного "Динамо" с "Амкалом". 
Дружба с селебрити и съемки на ТВ 
Однако Овечкин посещает не только спортивные и "общественно значимые" 
мероприятия. Его дружба со многими селебрити уже давно ни для кого не секрет. 
Однажды он был замечен вместе с супругой Анастасией Шубской на модном 
показе Аники Керимовой и Татьяны Плакcиной, дочери Любови Успенской. В 
другой раз - на дне рождения у Егора Крида. В третий - на концерте Ольги 
Бузовой. Возможно, тесное сотрудничество с представителями шоу-бизнеса и 
дало Александру своего рода толчок к новым увлечениям и хобби. 
Кое-что известно и о певческом таланте звезды НХЛ. Самый известный и 
нашумевший его тандем, был, пожалуй с Сашей Белым, с которым хоккеист 
выпустил совместный трек "Чемпион" и снялся в клипе. Прошлым летом Овечкин 
спел вместе с лидером группы "Руки вверх" Сергеем Жуковым в Лужниках. Также 
у него был дуэт в специальной рубрике Comedy Club с резидентом шоу Сергеем 
Драгни. Овечкин частый гость теле- и интернет-эфиров. В качестве спикера он 
засветился на Ютьюб-шоу "Вопрос ребром" с Бастой, принимал участие вместе 
со своей мамой на пресс-конференции "Фонбет". 
Стоит отметить еще один талант Овечкина - это организаторские навыки и 
ведение мероприятий. В прошлом году он провел собственный турнир под 
названием OviCyberCup по NHL22 в "Лужниках". Помимо того, что Александр сам 
принимал участие в шоу-матчах, проявив себя еще и в роли комментатора 
финала соревнований. 
Наряду с медийными проектами, Александр не отказывается и от участия в 
социальных. Среди таких событий был матч, организованный 
благотворительным фондом Артемия Панарина, и игры паралимпийской 
сборной России по следж-хоккею. 
"Хороший человек и одноклубник с привлекательными чертами характера - вот 
почему к нему тянутся люди" 
Весьма существенную роль в медийности Овечкина вот уже 15 лет играет его 
маркетинговый агент Дэвид Абрутин. "Алекс - один из самых узнаваемых игроков 
за всю историю хоккея и как минимум второй за Уэйном Гретцки наиболее 
успешный с точки зрения маркетинга. Это хоккеист, который вышел за пределы 
своего вида спорта и ворвался в мейнстрим", - сказал однажды Абрутин о своем 
подопечном.  
Александр Овечкин принимает активное участие в социальных проектах. 
Не только за счет хоккейного таланта, но и собственной харизмой Овечкин 
добился всеобщей симпатии как российской, так и зарубежной аудитории. А его 



 

способность очаровывать публику своей простотой и непосредственностью не 
знает границ. Агент считает, что Алексу присущи все самые "заразительные" 
черты, такие как сильная энергия и энтузиазм. Именно поэтому персона 
Овечкина привлекает к себе внимание и поэтому он получает так много 
приглашений поучаствовать или хотя бы поприсутствовать на различных 
мероприятиях. 
"Мне очень нравится то, что он делает на льду. Но еще более важно, как он ведет 
работу с комьюнити. Хороший человек и хороший одноклубник с 
привлекательными для людей чертами характера - вот одна из причин, почему к 
нему тянутся люди", - высказался об Овечкине вице-президент НХЛ Пэт 
Лафонтейн. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/proshhalnyi-matc-zaripova-futbol-selebriti-i-tv-kak-
aleksandr-oveckin-provodit-mezsezone-v-rossii-5890422 

К заголовкам сообщений 

Сборная Татарстана стала победителем второго хоккейного турнира 
исламских стран (ТАСС, Москва, 15 мая 2024) 
Хоккеисты сборной Татарстана выиграли второй в истории турнир исламских 
стран. Кубок Организации развития хоккея исламских стран (ОРХИС) проходил 
на "Татнефть-Арене" в Казани.  
Турнир проходил с 11 по 15 мая и был приурочен к 15-му Международному 
экономическому форуму "Россия - Исламский мир: KazanForum".  
Команды были разделены по своему мастерству на группы А и В. В группе А 
сыграли сборные Татарстана, Киргизии, Казахстана, а также смешанная команда 
Турции, Монголии и Ливана. В группе В выступили сборные Ирана, Бахрейна, 
Азербайджана, а также смешанная команда Монголии и Пакистана. Для 
азербайджанцев турнир стал первым в истории международным соревнованием.  
В полуфинале группы А сборная Татарстана выиграла у объединенной команды 
Турции, Монголии и Ливана, а в решающем матче в серии послематчевых 
бросков взяла верх над сборной Казахстана (3:2). Обладателями бронзовых 
наград стали сборная Киргизии и смешанная команда. Победителем в группе В 
стала сборная Азербайджана, выигравшая у команды Бахрейна (7:3), 
бронзовыми медалистами стали иранцы.  
ОРХИС была создана в 2023 году в Казани на первом заседании рабочей группы 
с участием представителей хоккейных федераций 15 стран Ближнего Востока, 
Азии и Африки. Сейчас в организации состоят хоккейные федерации 17 
государств. Первый турнир среди команд исламских стран Kazan Cup прошел в 
Казани в январе прошлого года с участием 12 мужских и 5 женских команд. 
Победителями мужских дивизионов стали команды Татарстана и ОАЭ, "Джедда 
Иглз" из Саудовской Аравии, команда Узбекистана и смешанная сборная (Алжир, 
Марокко и Ливан), женский турнир выиграла сборная Татарстана.  

https://tass.ru/sport/20810853 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Германия уничтожила бронзового призера ЧМ по хоккею. Латвии не ждать 
повторения успеха? (Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
Кажется, отсутствие действующего MVP чемпионата мира очень больно бьет по 
прибалтийской сборной. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/proshhalnyi-matc-zaripova-futbol-selebriti-i-tv-kak-aleksandr-oveckin-provodit-mezsezone-v-rossii-5890422
https://sport.tatar-inform.ru/news/proshhalnyi-matc-zaripova-futbol-selebriti-i-tv-kak-aleksandr-oveckin-provodit-mezsezone-v-rossii-5890422
https://tass.ru/sport/20810853
https://allhockey.ru/news/show/517999-Sbornaya_Tatarstana_stala_pobeditelem_vtorogo_hokkejnogo_turnira_islamskih_stran


 

"Каспарс, не заканчивай больше карьеру", - шутил официальный сайт ИИХФ в 
первой половине дня. Сайт Международной федерации каждый год по ходу ЧМ 
составляет полушуточные "рейтинги силы": несмотря на подпись, пятое место 
Латвии в рейтинге было вполне серьезным. Каспарс Даугавиньш забросил две 
победных шайбы в овертаймах, а латвийцы одержали три победы на старте. 
Правда, вопрос был в уровне сопротивления. Бронзовые медалисты прошлого 
ЧМ начали турнир с трех самых легких соперников и чуть не опростоволосились 
в первом же матче. Польская сборная, несмотря на явный недостаток 
исполнительского мастерства, брала свое организацией, воспользовалась 
парочкой нелепых рикошетов и помарками Элвиса Мерзликина в воротах, после 
чего довела матч до овертайма. Матч с Казахстаном был мрачноватым с точки 
зрения качества игры, встреча с Францией решилась лишь на последней секунде 
овертайма. 
Надо сказать, что прошлогодняя бронза не была совсем случайной. Латвийская 
сборная достойно пережила уход Боба Хартли, который в 2018-м вывел сборную 
в первый плей-офф чемпионата мира за девять лет. Харийс Витолиньш, 
которого в КХЛ всегда загораживал Олег Знарок, после прихода на пост главного 
тренера не отказался от качественного прессинга и вообще прививал сборной 
симпатичный хоккей, а не игру в терпение с ориентацией на собственного 
вратаря. 
В прошлом году, конечно, сошлось многое. Во-первых, домашний турнир: долгое 
время он был проклятием для фаворитов, которые никак не могли его выиграть 
- однако командам средней руки он давал лишний толчок. Например, немцы в 
2010-м дошли до полуфинала, где чуть не затянули игру с Россией в овертайм. 
Во-вторых, прошлогоднее первенство было отмечено очень слабыми составами. 
В-третьих, в четвертьфинале латвийцам повезло попасть на Швецию - из всех 
топ-сборных именно "Тре Крунур" чаще всего дарит радость середнякам и 
аутсайдерам. 
Наконец, четвертая причина - Артур Шилов. Прошлогодний ЧМ у Латвии начинал 
Иварс Пунненовс, который за пять минут пропустил две шайбы от канадцев. 
После этого на замену вышел Шилов, который после этого ворота уже не 
покидал. В том самом четвертьфинале Артур отразил 40 шведских бросков из 
41, а его команда забросила две шайбы после 15 попыток. Логично, что именно 
Шилов был выбран MVP турнира после исторического успеха его команды, а 
сейчас он стал внезапным героем "Ванкувера", который потерял двух своих 
основных и неплохо оплачиваемых вратарей. 
Вообще, и в прошлом году первым номером должен был стать Элвис Мерзликин 
- однако после трагической гибели Матиса Кивлениекса вся карьера голкипера 
пошла под откос. "Пресса должна задуматься, почему мне неприятно из-за 
вашей критики ехать домой", - заявил недавно латвийский голкипер, после чего 
провалил первый матч турнира с поляками, о котором уже писалось выше. 
Легендарный Артур Ирбе, работающий в этой сборной, оправдал своего 
подопечного: "Возможно, где-то в детстве, когда за игру было 60 или 70 бросков, 
так и могло быть. А вот в матчах такого высокого уровня я подобное не припомню. 
Четыре гола, пропущенные после рикошетов от своих же игроков, - это вообще 
неслыханно. Хотя я вижу, что в НХЛ сейчас такое случается довольно часто, 
потому что вратари настолько хороши, что иначе им трудно забить". 
Тем не менее после первых двух матчей, которые провел Мерзликин, на 
Казахстан вышел Кристерс Гудлевскис и "засушил" соперника. После 
легендарного четвертьфинала с Канадой казалось, что Гудли может ворваться в 
НХЛ, однако для латвийца тот матч так и остался лучшим в карьере. В "молниях" 
Кристерс проиграл конкуренцию Андрею Василевскому (а кто бы мог ее тогда 



 

выиграть?), осенью 2018-го вернулся в рижское "Динамо", сенсационно провел 
первую половину сезона, а потом процент отраженных бросков рухнул. Еще до 
того, как латвийцы покинули КХЛ, Кристерс играл в словацкой лиге и в шведском 
пердиве. 
Права на видео принадлежат The International Ice Hockey Federation. Посмотреть 
видео можно на официальном YouTube-канале ИИХФ. 
Сегодня Гудлевскис пропустил четыре шайбы и покинул ворота, место в которых 
занял Мерзликин. И надо сказать, что некоторые из этих голов казались 
берущимися, но игра обороны латвийской команды могла вызывать только 
недоумение. Например, в меньшинстве латвийцы позволили устроить проход 
защитнику Каю Висману, который в нескольких сезонах на клубном уровне 
вообще голов не забивал. Уже во втором периоде команда Витолиньша скорее 
имитировала оборону, чем играла в ней, выступая в роли безмолвных 
свидетелей немецких комбинаций. 
"Нам нужно показать характер и выиграть пару матчей. Мы должны лучше играть 
с шайбой, лучше принимать решения, мы не выполняем то, что было заранее 
обговорено. В эпизодах с пропущенными шайбами играли очень свободно, так 
делать нельзя", - сказал местной прессе Родриго Аболс. "Это скорее Германия 
выиграла, чем Латвия проиграла. Они вышли на игру более подготовленными, 
чем мы. Таков хоккей, на этом жизнь не заканчивается, в групповом турнире 
впереди много матчей, где мы сможем вернуть свою игру. Даже при 1:8 наши 
фанаты кричат "Латвия! Латвия", и мы знаем, что они лучшие в мире", - заявил 
защитник Карлис Чуксте. 
Правда, в дальнейших матчах легко не будет. Причуды календаря ИИХФ "дарят" 
в концовке Швецию, Словакию и США, и для выхода в плей-офф латвийцам надо 
будет обыграть минимум одну из этих сборных в основное время. Получится ли?  
Германия - Латвия - 8:1 

https://www.championat.com/hockey/article-5552254-germaniya-latviya-8-1-obzor-
matcha-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Организаторы чемпионата мира по хоккею убрали флаг Украины на матче 
Казахстан - Латвия (Чемпионат.com, Москва, 15 мая 2024) 
Персонал арены в чешской Остраве убрал украинский флаг, который был 
расположен во дворце во время матча чемпионата мира между сборными 
Казахстана и Латвии. 
Во время трансляции матча в кадр попал флаг Украины, который был 
расположен рядом с латвийским. 
"Организаторы турнира вместе с местным персоналом отреагировали 
немедленно, убрав флаг. Международная федерация хоккея (ИИХФ) 
напоминает, что на аренах чемпионата мира могут присутствовать болельщики 
только с флагами стран-участниц. Любые другие флаги, которые не подпадают 
под эти критерии, будут немедленно убраны. Такая процедура уже действует в 
течение всего чемпионата мира и ряда других турниров на аналогичном уровне". 
В Остраве на стадионе "Остравар-Арена" прошел матч в рамках группового 
этапа 87-го чемпионата мира по хоккею с шайбой группы В между сборными 
Латвии и Казахстана. Сухую победу в матче одержали латвийские хоккеисты - 
2:0. 

https://www.championat.com/hockey/news-5551344-organizatory-chempionata-mira-
po-hokkeyu-ubrali-flag-ukrainy-na-matche-kazahstan-latviya.html 
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К заголовкам сообщений 

Миллионы без России: как ИИХФ зарабатывает на чемпионатах мира по 
хоккею (Forbes (forbes.ru), Москва, 15 мая 2024) 
10 мая в Чехии стартовал чемпионат мира по хоккею. В третий раз подряд на нем 
не выступит сборная России - один из постоянных фаворитов турнира. Однако 
это пока не мешает турниру показывать отличную посещаемость, а его 
организаторам - рассчитывать на прибыль. Forbes Sport рассказывает об 
экономике турнира и как Международная федерация хоккея (ИИХФ) 
зарабатывает на чемпионатах  
Как зарабатывает ИИХФ? 
До 2023-го ИИХФ ежегодно публиковала финансовые отчетности, в которых 
объяснялось, как и сколько зарабатывала федерация. Например, в сезоне-
2021/22 (в период с 30 июня 2021-го по 30 июня 2022-го) суммарная выручка 
составила 74,26 млн швейцарских франков при расходах в 61,54 млн (из них 5 
млн - это целевые средства разным проектам и федерациям).  
Однако такие большие деньги ИИХФ зарабатывает и тратит лишь раз в четыре 
года. Заметная часть выручки - поступления от МОК за Олимпиаду-2022 в Пекине 
(38,36 млн франков). Это стандартная ситуация, таким образом комитет 
поддерживает зимние федерации, а также выделяет деньги, например, на 
проведение отборочные соревнований.  
Важное отличие от ИИХФ от ряда других федераций - самостоятельно она не 
реализует ТВ- и крупные маркетинговые права. Эта деятельность отдана на 
откуп швейцарской компании Infront Sports and Media. Она сотрудничает со 
многими организациями и лигами, например, с ФИФА или FIS. Интересно, что ей 
руководит Филипп Блаттер, племянник бывшего президента ФИФА Йозепа 
Блаттера.  
У ИИХФ с Infront есть договоренности - последняя берет на себя все доходы от 
реализации ТВ-прав и контрактов. Взамен она платит федерации 
фиксированную сумму. Ранее компания передавала ИИХФ до 31 млн франков. 
Например, в сезоне-2018/19 выплаты составили 24,4 млн франков, а в 
отчетности 2021-22 - уже 30,3 млн.  
Infront действительно взяла на себя большой объем работы: ЧМ-2024 будет 
показан в более чем 100 странах. Контракты подписаны с 90 медиапартнерами, 
из них 17 - бродкастеры, которые будут вести прямые трансляций. Например, от 
Казахстана сделки были заключены сразу с тремя компаниями - Big Sport, 
Qazsport и Qsport. В России, до отстранения, ситуация была такая же - контракты 
были у холдинга "Матч" и Первого канала. ЧМ-2024 также будет показан на 
каналах "Матча".  
С 2024 года начал действовать новый контракт. Согласно нему, за десять лет до 
2033-го Infront переведет ИИХФ более чем 500 млн швейцарских франков. То 
есть, выплаты увеличатся более чем на 50%. При этом часть сделок со 
спонсорами осталась за федерацией. Например, в 2022-м чуть более 1 млн 
швейцарских франков ИИХФ заработала от соглашений с пулом экипировщиков, 
куда входят Nike, Bauer, INA International и так далее.  
Сколько ИИХФ зарабатывает на чемпионатах мира? 
Доход непосредственно с чемпионатов мира на данный момент не является 
основным для федерации. Согласно отчетностям, ИИХФ забирает лишь 10% от 
выручки с билетов, абонементов и прочей продукции. Все оставшиеся средства 
получает организаторы турниров. Плюс они выплачивают определенную сумму 
за право провести соревнование.  
Напомним, что нынешний чемпионат мира в Чехии - это лишь элитный дивизион 
среди взрослых мужских команд. Всего таких групп восемь. К примеру, в низшем 



 

выступают сборные Монголии, Кувейта, Индонезии и Малайзии. Между 
дивизионами действует принцип ротации. В следующем году из "второй лиги" 
(Division A) в элиту поднимутся Венгрия и Словения, а две худших команды ЧМ-
2024 опустятся ниже.  
И это только мужские сборные, а есть еще женские, молодежные и юниорские. И 
10% от проданных билетов каждого турнира переходят ИИХФ. При этом главный 
турнир года - мужской чемпионат мира - не всегда является самым прибыльным 
для федерации: когда чемпионат мира проводится в Европе, то (во многом из-за 
часовых поясов) он не пользуется большой популярностью в Северной Америке.  
Согласно отчетности-2021/22, переводы от организаторов взрослого чемпионата 
мира составили 1,456 млн франков. Доходы от продажи билетов и реализации 
прочей продукции составили 728 тысяч франков. А вот организаторы 
молодежного ЧМ заплатили ИИХФ 2,226 млн франков (прочие доходы составили 
123 тысячи).  
В отличие от взрослых чемпионатов мира, молодежные очень востребованы в 
Канаде. В 2022-м турнир прошел в Эдмонтоне на арене клуба НХЛ. Местные 
бродкастеры заключают сделки с Infront во многом ради прав на них. А вот 
обычный ЧМ в последний раз проходил в Северной Америке еще в 2008-м, когда 
Россия стала чемпионом.  
Часть из заработанных средств достается сборным. Так, по итогам сезона-
2021/22 национальные федерации получили от ИИХФ 6,752 млн франков в 
качестве "поддержки на развитие". Сколько именно получил каждый - не 
сообщается, но в документе указано, что выплаты зависели от успеха команд на 
ЧМ и от рейтинга сборных. Чем лучше были результаты, тем, по мнению ИИХФ, 
страна больше вложила в развитие хоккея. €  
ЧМ-2024 может принести Чехии более €80 млн 
Благодаря обновленной сделки с Infront Media, в нынешнем сезоне ИИХФ 
добьется рекордной выручки (за исключением сезонов, когда проходит 
Олимпиада). Плюс первые дни ЧМ-2024 проходят при аншлагах, в отличие от 
прошлых лет. Посещаемость матчей первых дней в Праге превысила 16 тысяч 
зрителей, а в Остраве - 8,7 тысячи. Единственная игра, которая прошла при 
заполняемости в менее 90% - это встреча между Австрией и Швейцарией (13512 
человек при вместимости "О2 Арены" в более чем 17 тысяч).  
Ко всему прочему, ЧМ-2024 заметно увеличит туристические доходы. Портал 
echo24.cz заявил, что турнир вызвал ажиотаж среди местных жителей и 
путешественников. Так, на начало мая в Праге было забронировано 86% отелей 
и квартир со средней стоимостью в €335 за ночь. А в Остраве было сдано за 
неделю до старта турнира 75% помещений.  
Специально к ЧМ-2024 организаторы построили две большие фан-зоны в 
городах-хозяйках турнира (в Праге на 7 тысяч мест, а в Остраве - на 5 тысяч). 
Здесь установлены экраны, и для прохода не нужны билеты. Правда, местные 
жители уже недовольны ценовой политикой - пиво стоит 110 крон (около €4,4) за 
кружку, что дороже, чем в барах столицы страны.  
По мнению руководителя Института туризма агентства CzechTourism Петра 
Янечека, благодаря ЧМ-2024 доход страны и местного бизнеса за 16 майских 
дней составит около 2 млрд чешских крон (около €80 млн). По его мнению, 
именно ЧМ стал драйвером для приезда туристов в мае.  
Однако размер доходы от продажи билетов на ЧМ-2024 вызывает вопросы у 
международной федерации. В апреле Федерация хоккея Чехии заявила, что 
выручка составит всего 457 млн крон (около €18 млн). При этом в 2015 году 
чемпионат мира, который также прошел в Праге и Остраве, принес 703 млн крон, 
а с тех пор цены на билеты только выросли. Почему оргкомитет занизил 



 

ожидаемую выручку - неизвестно, но это стало поводом для разбирательства, 
которое инициировала ИИХФ. Так что сколько именно получит международная 
федерация от проведения чемпионата мира, пока трудно оценить. Но 
отстранение сборной России точно не привело к падению популярности турнира 
и вряд ли помешает получить десятки миллионов франков.  

https://www.forbes.ru/sport/512386-milliony-bez-rossii-kak-iihf-zarabatyvaet-na-
cempionatah-mira-po-hokkeu 

К заголовкам сообщений 

"Золотая шайба" снова в воротах (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 мая 
2024) 
Известный на всю страну детский турнир пройдет в 60-й раз на этой неделе. 
Начали с детей, а теперь разрывают КХЛ. Краткая история успеха Андрея Разина 
и Николая Заварухина 
В нашем стремительно меняющемся мире, где новые тенденции сменяют 
старые со скоростью болидов "Формулы-1", должны быть вещи, которые не 
меняются. Они сродни константам, на которых ориентируется человечество. 
Упустив их из виду, мы можем утонуть в океане безумия, который вынесет нас к 
берегам хаоса. Это касается всех и каждого. Ориентиры нужны для того, чтобы 
понимать, куда и зачем мы идем, а также что с нами происходит. 
Одним из важнейших ориентиров в российском хоккее является традиционный 
детский турнир "Золотая шайба". В этом году он празднует свой юбилей - 
проходит в 60-й раз. Для того, чтобы перечислить всех наших известных 
хоккеистов, которые в разные годы принимали в нем участие, потребуется 
отдельный текст, но мы все-таки остановимся на наиболее выдающихся из них. 
На "Золотой шайбе" играли такие выдающиеся люди, как Александр Мальцев, 
Владислав Третьяк, Владимир Крутов, его тезка, известнейший вратарь 
московского "Динамо" и сборной СССР 70-80-х Мышкин, Валерий Каменский, 
Игорь Ларионов и многие другие. 
Как родилась "Золотая шайба"? Дело было так. В 1964 году советская сборная 
вернула себе звание олимпийского чемпиона. Находясь в Москве, команда 
приехала в гости к редакции популярной в то время газеты "Пионерская правда". 
Нападающий Вениамин Александров подарил собравшимся журналистам 
победную шайбу с олимпийского турнира. Кто-то в изумлении воскликнул: 
"Золотая!". А детский голос, принадлежавший одному из приглашенных на 
встречу пионеров, мечтательно добавил: "Вот бы и нам такую...".  
Просили? Получите! Инициатива, родившаяся на встрече сборной СССР с 
журналистами и читателями "Пионерской правды", была услышана и с 
воодушевлением принята наверху. Делом организации проведения нового 
турнира занялся ЦК ВЛКСМ - Центральный комитет Всесоюзного ленинского 
коммунистического союза молодежи. В те времена на местах проводилось 
множество различных детских турниров. Но, как вы можете догадаться, уровень 
у них был соответствующим. Стране требовались массовые соревнования. 8 
декабря 1964 года принято считать днем основания турнира "Золотая шайба". 
Именно в этот день "Пионерская правда" вышла со следующей передовицей: 
"Золотая шайба" принимает эстафету". "На старт, друзья! "Золотая шайба" 
зовет!", - этот призыв со страниц газеты был услышан по всей стране. Первый 
турнир собрал под своей эгидой 57 детско-юношеских команд. А первым 
победителем в 1965 году стала команда под простым и незатейливым названием 
"Шайба".  
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Турнир постепенно набирал обороты, и к началу 70-х он стал по-настоящему 
массовым. Более того, он существенно помог наладить производство детской 
хоккейной амуниции. В первые годы проведения турниров "Золотая шайба" на 
советских фабриках выпускалось лишь 17 комплектов хоккейной защиты в год. В 
таких условиях ребята сами делали себе щитки, нагрудники и прочие элементы. 
К счастью, Тарасов озаботился решением этой проблемы. Только не Анатолий 
Владимирович, а Николай Никифорович - тогдашний министр легкой 
промышленности СССР, под чьим руководством на вверенных ему предприятиях 
началось массовое производство детской хоккейной экипировки. Кроме того, к 
работе на турнире привлекались такие известные хоккеисты, как Владимир 
Петров, Борис Михайлов, Константин Локтев, Вениамин Александров, Вячеслав 
Старшинов, Борис Майоров, Виктор Кузькин, Александр Рагулин, Игорь 
Ромишевский, Виталий Давыдов и многие другие.  
Впрочем, даже спустя 60 лет традиция привлекать известных мастеров к работе 
с детьми никуда не исчезла. Очередной финал "Золотой шайбы" пройдет с 15 по 
20 мая в Новогорске, на базе олимпийских сборных команд России. Ребята 
выйдут на тот же лед, на котором наша национальная команда готовилась к 
выступлению на двух последних Олимпиадах. 16 команд из 14 российских 
регионов сразятся за право войти в историю отечественного хоккея. А 18 числа, 
в субботу, пройдет матч звезд, в рамках которого свое мастерство 
продемонстрируют выдающиеся хоккеисты настоящего и прошлого. От блеска, 
исходящего от их имен, рябит в глазах. На глазах у мальчишек, девчонок, а также 
их родителей сыграют Алексей Морозов, Данис Зарипов, Евгений Кетов, 
Валерий Каменский, Алексей Жамнов, Денис Денисов, Яков Рылов, Игорь 
Бобков, Игорь Щадилов, Александр Хохлачев и другие звезды. Согласитесь, 
когда к тебе на праздник приходят такие гости, это здорово мотивирует жить, 
расти и развиваться дальше.  
Вообще, программа субботнего дня на финале "Золотой шайбы" обещает быть 
крайне насыщенной для всех без исключения ребят. В первую половину дня они 
поедут на экскурсию на Поклонную гору. Ребята, впервые побывавшие в Москве, 
уверен, получат незабываемые воспоминания. А ведь еще для каждой команды 
запланированы двухчасовые экскурсии по Красной площади. В этом плане 
организаторы, все причастные к проведению турнира и работе "Золотой шайбы" 
делают важное и нужное дело. Мало вырастить из детей хороших спортсменов. 
Главное, чтобы эти дети стали достойными людьми. И "Золотая шайба" им в 
этом поможет. 
Константин Маргольф, исполнительный директор "Золотой шайбы": 
- "Золотая шайба" - это событие длиною в 60 лет, соревнование, которому в 
мировом хоккее не найти аналогов. И впереди у турнира еще много-много 
тренировок и матчей, радости от побед и слез от поражений у ребят, встреч юных 
хоккеистов с большими мастерами, ярких эмоций и незабываемых впечатлений. 
"Золотая шайба" прошла через десятилетия, но некоторые вещи оставались 
неизменными. Во-первых, участники. Дети и подростки, влюбленные в хоккей, 
великую игру. Кто-то из них потом стал игроком команды мастеров, кто-то и вовсе 
мировой звездой, но в "Золотой шайбе" все они были просто мальчишками, 
стремящимися играть, еще не думающие о контрактах и прочих атрибутах 
профессионального спорта. Во-вторых, общественники. Тренеры, родители, 
организаторы на местах. Люди, которые сами любят хоккей и передают свою 
страсть следующему поколению, люди, которые понимают, насколько массовый 
спорт важен с точки зрения воспитания мальчишек и девчонок в первую очередь 
как личностей. В-третьих, была и остается вертикаль. "Золотая шайба" всегда 



 

пользовалась поддержкой, была важной частью всего спортивного движения 
страны. Так будет и сейчас.  
Михаил Дегтярев, ставший руководителем всей отрасли, очень хоккейный, и 
говоря шире, спортивный человек. Он уже отмечал, что массовый спорт - важное 
государственное направление. Мы ждем его на матчах в Новогорске, будем 
рады, если плотный график первых дней в новой должности позволит Михаилу 
Владимировичу посетить "Золотую шайбу". География финала 60-го розыгрыша 
"Золотой шайбы" обширна, от Калининграда до Сахалина, но мы хотим, чтобы 
возможность играть в хоккей была у ребят во всех без исключения уголках 
страны. Это - наша главная цель. 

https://allhockey.ru/article/show/517961-Zolotaya_shajba_snova_v_vorotah 
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